# CRIMSON 3 用户手册



版权所有 © 2003-2009 Red Lion Controls Inc.

全球范围内保留所有权利。

本手册包含的信息出于善意提供,但如有更改,恕不另行通知。本手册不提供任何保证,亦不代表 Red Lion Controls 方面的任何承诺。除非另有声明,否则用作示例的公司、名称和数据均为虚构。未经 Red Lion Controls Inc. 明确书面允许,不得通过任何电子方式或机械方式复制或传输本文档的任何部分。

Red Lion 徽标是 Red Lion Controls Inc. 的注册商标。

Crimson 和 Crimson 徽标是 Red Lion Controls Inc. 的注册商标。

所有其它商标均为其各自所有者的财产。

作者: Mike Granby、Jesse Benefiel。

## 目录

入门	1
系统要求	1
软件安装	1
注册	2
检查更新	2
安装 USB 驱动程序	2
故隨排除	4
后续步骤	5
П スク 研	7
CRIMSON <u>本</u> 恤 坦二振邦時	<b>,,,,,,,</b> ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,
旋小性帘切	/
窗口布局	7
导航窗格	8
资源窗格	8
编辑窗格	8
折叠窗格	8
类别	8
通信	8
数据标记	9
显示页面	9
程序	9
WEB 服务器	9
数据记录器	9
安全	10
移动	10
后退前进	10
类别快捷方式	10
项快捷方式	11
导航列表	11
文件夹操作	12
列表和文件夹排序	12
拖放操作	12
在列表里搜索	12
撤销和重做	12
全局搜索	13
数据库操作	13
数据库标识符	13
保存映像	14
数据库保护	14
转换数据库	14

	查找数据库错误	15
T	「载至设备	15
	配置链接	15
	发送数据库	16
	提取数据库	16
北	专载 COMPACTFLASH	17
柖	子式化 COMPACTFLASH	18
劣	送时间和日期	18
使用i	通信	20
目	 3行端口洗择	20
, 诗		20
1	▶ 议法项	21
고 고	· 久 堀 作	-⊥ 71
10 12		21 22
司 、		22
竏	后口和设备使用	23
X	图络配置	23
	以太网设置	23
	多个端口	24
	路由设置	24
	下我反且	25
	协议选择	26
	使用虚拟端口	26
传	b用扩展卡	27
ر د		28
//	洗择协议	28
	运, ) ) ( ) · · · · · · · · · · · · · · · ·	28
	向块添加项	29
	访问单个位	30
も	▶议转换	30
	主与从属	30
	主与主	31
	哪种方法?	31
	控制主块	32
娄	数据转换	32
杏	<b>禁用通信</b>	33
操作	示记	35
È	关于标记	35
	数据源	35
	标记类型	35
	标记属性	36
枋	示记的优点	36
纬	晶辑属性	37

	表达式属性	37
	可译字符串	40
	双向属性	41
	操作属性	41
	颜色属性	41
	日志属性	42
1	创建标记	42
2	重复标记	43
4	编辑多个标记	43
	使用复制自	43
	使用选择性粘贴	43
	属性选择	44
_	导入与导出	45
2	查找标记使用	45
	数字标记	45
-	数据属性	
	格式属性	
	颜色属性	49
	警报属性	49
	触发器属性	51
	绘图属性	52
	安全属性	52
7	标志标记	53
	数据属性	53
	格式属性	55
	颜色属性	56
	警报属性	56
	触发器属性	58
	安全属性	58
4	字符串标记	58
	数据属性	59
	格式属性	61
	颜色属性	61
-	安全属性	
2	基不标记	62
7	标记数据流	62
	数字标记读取流程	63
	数字标记写入流程	63
	使用写入时	63
	数组标记属性	64
使用	格式	65
7	格式类型	65
<b>ر</b> ا	常规格式	66
	数字格式	66

科学格式	67
时间和日期格式	
IP 地址格式	
双状态格式	
名·比太叔子	69
少伙心怕八	
看巴尖型	/1
常规着色	71
固定着色	71
双状态着色	72
多状态着色	
创建显示页面	75
编辑器基础	75
·洞丹田空山 对面面进行爆作	75
可以面近17 保F	
资源窗格	
向页面添加项	77
对基元进行操作	
选择基元	77
使用快速工具栏	
在页面间移动基元	
在数据库间移动基元	
更改基元大小	78
使用布局控点	78
智能对齐	79
快速对齐	79
使用网格	80
对齐基元	
从坐儿叹直问起 	81 01
为圣九里利开//	81
编辑多个基元	
·····································	
基元属性	
显示或隐藏基元	
定义基元颜色	
定义闪烁颜色	
定义双状态颜色	86
定义四状态颜色	87
定义混合颜色	87
定义颜色表达式	
定义箱填充	
定义填充格式	89
定义边缘格式	90

	使用分组	90
	创建和分解分组	90
	在分组内编辑	91
	嵌套分组编辑	91
	向基元添加文本	92
	向基元添加数据	94
	向基元添加操作	
	保护操作	
	启用操作	99
	前往页面操作	99
	用户定义的操作	100
	按下按钮操作	101
	更改值操作	102
	校正值操作	102
	播放音乐操作	
	登录用户操作	
	汪销用尸操作	
	问键添加操作	104
	编辑页面属性	105
	用户界面设置	107
	全局属性	
	输入属性	
	图像属性	109
	字体属性	
	管理图像	110
	管理字体	112
基;	元类型	115
	核心基元	115
	三维基元	
	按钮基元	
	文本和数据基元	117
	行基元	
	图像基元	
	刻度尺基元	120
	箭头	122
	多边形和星	123
	多边形	123
	星	
	提示框与标注	124
	半裁剪图	125
	操作按钮	
	发光按钮	126
	火/1次型	120
	佰小奋	12/

双状态扳钮开关	128
三状态扳钮开关	130
双状态选择器开关	131
三状态选择器开关	
旧版基元	132
相同上段	132
多信息滑块	
系统基元	134
查看器格式	
警报查看器	
事件查看器	135
文件查看器	
用户管理器	137
趋势查看器	138
触摸校准	
触换测试器	
<b>本地化</b>	141
选择语言	141
配置自动翻译	142
翻译您的数据库	142
输入翻译	143
全局自动翻译	143
导出与导入	
应用词典	143
预览翻译	144
切换语言	144
使用小组件	145
创建小组件	145
这为何重要	150
细节	150
小组件数据定义	150
小组件存档	152
文件夹绑定	
高级细定	154
	154
天空中山	
使用绑定至	
详情小组件	
启用详情创建	
定义数据项	
绑定的结果	156
多个详情页面	157

使用数据记录器1	59
创建数据日志1	.59
批次日志记录1	.60
控制批次	161
日志文件存储1	.61
日志记录流程1	.62
访问日志文件1	.62
使用 Web 服务器10	65
重要说明1	.65
WEB 服务器属性1	.65
添加网页1	.67
使用自定义网站1	68
创建站点	168
嵌入数据	168
部署站点	168
使用安全系统1	69
安全基础1	.69
基于对象的安全	169
指定用户	169
用户权限	170
访问控制	170
写入日志记录	170
新认访问仪限 按重登录	171
19 而 显求 维护访问权限	171
操作前检查	171
安全设置1	.72
创建用户1	.73
指定标记安全	73
指定证据安全 1	74
指之外叫头上 字	74
女王40八的函数Ⅰ 使用服友	./ T 7E
使用服务	75
(U)用的间官理	.75
配直服务	175
远年 JNF 旅穷奋	177
使用 <b>FTP</b> 服备器 1	78
配置服务	178
FTP 安全	178
使用文件同步1	.79
配置服务	179
使用电子邮件1	.81
添加联系人	181

配置 SMTP	
配置 SMS	
共享端口	
启用 TCP/IP	
共享所需端口	
通过另一个端口连接	
通过以太网连接	
纯粹虚拟端口	
限制	
使用调制解调器	
添加拨入连接	
添加拨出连接	
添加 SMS 连接	195
SMS 消息处理	
检查调制解调器状态	
调制解调器通信故障排除	
使用多个接口	
使用 USB 主机	
内存条支持	199
常规属性	
传输属性	
使用程序	
程序列表	201
查找程序使用	
编辑程序	
获取帮助	
资源窗格	
程序数据类型	
程序属性	
添加注释	
返回值	
注意!	
传递参数	
编程技巧	
多个操作	
ノー・・・・・ IF 语句	
SWITCH 语句	
局部变量	
循环结构	
编写表达式	
数据值	211
常量	
标记值	
标记属性	

页面属性	
通信引用	
简单运算	214
运算符优先级	214
类型转换	214
比较值	
测试位	
多个条件	
选择值	
操纵位	
与、或和异或	
移位运算符	
位非	
索引数组	217
索引字符串	
相加字符串	
调用程序	
使用函数	
优先级总结	
编写操作	
更换页面	
更改数字值	
简单赋值	
复合赋值	
递增和递减	
更改位值	
运行程序	
使用函数	
运算符优先级	

## CRIMSON 3 用户手册

## 入门

欢迎使用 Crimson 3——Red Lion 公司广受赞誉的操作员界面配置软件的最新版本。如 果您使用过较早版本的 Crimson,那么您很快就会注意到 Crimson 3 进行了大量改进, 同时又保留了您早已习惯了的强大功能。如果您是第一次使用 Crimson,那么请确保至 少阅读此手册开始的几章,从而了解软件如何运作。无论如何,您都能很快理解 Crimson 3 如何使设计强大美观的操作员界面系统更为简便快速。

#### 系统要求

Crimson 3 可以在 Windows 2000 之后的各个版本的 Microsoft Windows 系统上运行。内存要求不高,任何满足其最低系统要求的系统均可流畅运行 Crimson。安装大约需要 100MB 的磁盘空间。最好使用分辨率足够的显示器,从而确保在编辑显示页面时无需 滚动太多。推荐为 VGA 目标设备使用 XGVA PC。

#### 软件安装

Crimson 3 的交付格式为 Windows Installer 软件包(msi 文件)。一般而言,您需要从 Red Lion 网站下载此文件,但是,如果您从其它来源下载了此文件,则请确保 Windows 信任软件包的数字签名,从而确保您使用的是正版 Red Lion 软件。

Internet	Explorer - Security Warning
Do you	want to run this software?
	Name: Crimson 3.0 Installer
	Publisher: Red Lion Controls Inc
Mor	re options Qon't Run
Û	While files from the Internet can be useful, this file type can potentially harm your computer. Only run software from publishers you trust. <u>What's the risk?</u>

如上所示,发布者应显示为 Red Lion Controls Inc,您应该可以单击发布者名称,从而 验证数字签名的完整性。如果您对软件包满意,请按下运行按钮,开始安装。

安装过程非常标准,除指定目标目录之外,应该无需过多人为干涉。安装过程结束之后,请查看开始菜单,找到 Red Lion Controls 文件夹。单击 Crimson 3.0 图标,启动软件。

#### 注册

首次运行 Crimson 3 时,您会有机会注册软件。

Register You	ır Copy of Crimson 3 🛛 🔀
Details	
Name:	Bob Erikson
Email:	bobe@redlion.net
Company:	Red Lion Controls
Street:	20 Willow Springs Circle
City:	York
State:	PA
ZIP:	17406
Country:	UNITED STATES
Product ID:	76487-OEM-0011903-00102
Send me	data on Crimson 3 updates.
Send me	data on Red Lion products.
Status	
Collecting us	er information.
Register	Skip

虽然注册是可选的,但是我们强烈推荐您抓住这个向我们提供您的联系方式的机会, 这样我们就可以向您提供 Crimson 更新和相关产品的信息。因为注册需要 Internet 连 接,所以如果您没有可用连接的话,您可以跳过这一步。如果您运行的是未注册版本 的软件, Crimson 会定期提醒您。

#### 检查更新

如果您有 Internet 连接,您可以使用帮助菜单里的检查更新命令来扫描 Red Lion 网站,查找是否存在新版本的 Crimson 3。如果发现了比您正在使用的版本更新的版本, Crimson 会询问是否应自动下载升级文件并更新您的软件。您也可以手动从 Red Lion 网站支持部分的下载页面下载升级文件。

#### 安装 USB 驱动程序

如果您遵照了目标硬件的配套指示,那么您应该还没有将硬件连接至您的 PC。现在您已经完成了 Crimson 3 安装,您可以安全地使用标准 USB 线缆将设备连接起来。一阵 查找之后,Windows 应通过类似这样的对话框指示其已发现新硬件:



保留设置的默认状态,从而允许 Windows 自动定位设备驱动程序,然后按下下一步按钮。再经过一阵查找之后(在安装了大量软件的慢速机器上这可能需要一些时间), 会出现一个让人胆怯的对话框,警告说 Crimson 设备驱动程序尚未经过数字签名。

Hardwa	re Installation
1	The software you are installing for this hardware: 900 Control Station Loader has not passed Windows Logo testing to verify its compatibility with Windows XP. (Ein ne who this testing to moottant) Continuing your installation of this software may impair or destabilize the correct operation of your system either immediately or in the future. Microsoft strongly recommends that you top this installation now and contact the hardware vendor for software that has passed Windows Logo testing.
	Continue Anyway STOP Installation

按下仍然继续按钮,很快您就会看到下图:



请注意,因为 Crimson 为启动加载器、Crimson 主应用程序和提供 CompactFlash 卡存 取的复合驱动程序使用了不同的设备驱动程序,所以可能会要求您至多重复三次驱动 程序安装过程。Crimson 3 不再要求为其连接的每个目标设备重新安装设备驱动程序, 您注意到这一点时会松一口气。这意味着我们不能再期望一个 USB 段支持多个单一设 备,但是我们确定您会发现这很值得。

#### 故障排除

如果您没有遵照指示,而是在安装 Crimson 3 之前就将目标设备连至了您的 PC,或者 看到那个吓人的未签名驱动程序对话框时紧张之下选择了停止,那么已中止的安装可 能会使您无法正确安装驱动程序。要检查这一点,请找到我的电脑图标,右键单击后 选择管理命令,打开 Windows 设备管理器。会出现类似于下图的窗口:

🗏 Computer Management		_ 🗆 🔀
Ele Action View Window Help		_ 8 ×
Computer Management (Local)  Computer Valever  System Tools  Computer Valever  Comp	La Human Interface Devices     DE ATA/ATPC controllers     Jungo     DE ATA/ATPC controllers     Jungo     Montexes     Jungo     Net and other pointing devices     Montexes     Note and other pointing devices     Montexes     Note and other pointing devices     Montexes     Note and other pointing devices     Summary evolution     Note and attraction of the second	E
	ିଙ୍କୁ USB Moss Storage Device କ୍ରିୟ USB Root Hub କଙ୍କୁ USB Root Hub	
	କୁକୁ USB Root Hub କୁକୁ USB Root Hub	
		~

要做到这一点,各个操作系统上的精确过程可能有所不同,但基本理念是相同的:在 桌面上或开始菜单里找到我的电脑图标,右键单击后选择管理。如果这样不起作用, 请从控制面板里选择系统选项,然后从硬件选项卡打开设备管理器。

如果您的 USB 驱动程序有问题,您会在通用串行总线控制器类别下看到一个黄色的带 有感叹号的图标。图标的名称可能是 HMI 或 Loader,或类似的名称。下图放大显示了 损坏的驱动程序:

🗄 🔶 Uni	iversal Serial Bus controllers
6	Generic USB Hub 未正确安装的设备
- Ei	HMI
÷	Intel(R) 631xESB/6321ESB/3100 Chipset USB Universal Host Controller - 2688

要修复此问题,请右键单击损坏的设备,然后从菜单里选择卸载:

iniv Ciniv	versal Serial Bus controllers Generic USB Hub	
- Carl	ШКАТ	
<u> </u>	Update Driver	nset l
2	Disable	psoc c
ě	<u>U</u> ninstall	pset L
÷.	Sc <u>a</u> n for hardware changes	pset L
÷	Properties	STX)
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~	USB Composite Device	

要求确认之后,Windows 会从您的系统里删除此设备。现在您可以关闭 Crimson 目标 设备的电源。几秒之后,重新通电,Windows 会再次开始驱动程序安装过程。

如上所述, Crimson 实际上为启动加载器和 Crimson 运行时使用了不同的设备驱动程序。因此,您可能必须为每个驱动程序重复此修复过程,尽管如果安装失败的话,一切都不太可能越过启动加载器这一关。

#### 后续步骤

因为 Crimson 3 使用了崭新的用户界面,所以我们建议现有 Crimson 用户至少快速浏览 一下下一章。我们还建议您阅读与标记和显示页面配置相关的章节,因为 Crimson 3 简 化了 Crimson 2 使用的一些概念,许多功能均可更易实现。如果您完全没有使用过 Crimson,那么请试着至少阅读至小组件章节。

祝您好运,使用愉快!

### CRIMSON 基础

要运行 Crimson,请选择开始菜单里的 Red Lion Controls 部分的 Crimson 3.0 图标。几 秒之后 Crimson 会出现。您会注意到的第一件事情就是我们采用了全新的用户界面。这一全新界面允许更为快速的导航和更为迅速的数据库建设。我们希望它可以大大提高您的工作效率。

#### 提示框帮助

您需要了解的第一样东西就是叫做提示框帮助的有用功能:

Data Format 👘				
Number Base:	Decimal 🗸	Sign Mode:	Soft Sign	~
Digits Before DP:		Diaits After DP		
Lead Character:	🅠 Number Base			
2000 characteri	Indicate the number bas	se to be used for di	isplaying this tag.	
F	•			

此功能允许您查看 Crimson 内各个项的帮助信息。可以通过工具栏右侧边缘的图标或 帮助菜单里的选项来控制此功能。默认模式允许按下 F1 键时显示帮助文本,如果您不 确定如何进行给定字段的设置,帮助文本可以为您提供快速获取信息的方法,您的工 作会变得更加简便!也可以选择鼠标悬停时模式,这样在一定时间段内鼠标指针悬停 在特定字段时就会显示帮助;还可以选择选定时模式,这样会始终为当前字段显示帮助。

#### 窗口布局

Crimson 主窗口包含三个部分:

	on Designer				
Eile Edit View Go Link Help					
9 9 🗋 👌 🔒 🖸 🖸	🎽 🖻 🖡	3   2			p i i i i i i i i i i i i i i i i i i i
Navigation Pane	×	Communications -	Station Network		Resource Pane
🕰 New 🕶 📉		Ethernet Routing	Download Add Ports		2
Communications		Port Settings			Devices
Station Network		Dark Mada	Disphied		2 Not Mapped
Protocol 2		Port Mode:	Disabled	×	
🍸 Protocol 3		IP Address:	192.168.1.10		
T Protocol 4		Network Mask:	255.255.255.0		
RS232 PGM POR     RS232 Comm Port		Gateway:			
RS485 Comm Port					
🗉 🤹 USB Host Ports		Physical Layer			
Memory Stick		Full Dupley:	Enabled		
<ul> <li>Services</li> <li>Time Manager</li> </ul>					
FTP Server		High Speed:	Enabled 🗸		
👼 Sync Manager		Maulmum Form	ant Fize		
🚔 Mail Manager		Plaxinium Segina	Enc Size		
Option Card		For Send:	1280		
		For Receive:	1280		
Communications					
ee Communications					
🚤 Data Tags					
😓 Display Pages					
🔥 Web Server					
🖄 Data Logger					Comms Devices
Security					Data Tags

#### 导航窗格

窗口的左侧部分叫做导航窗格,用于在 Crimson 配置文件的不同类别的项之间进行移动。每个类别均由窗格基部的一个栏代表,单击一个栏就会导航至相应部分。导航窗格的顶端部分显示了当前类别内的可用项,提供了用于操纵这些项的工具栏。如果您希望放大顶端部分,您可以选择并拖动分割顶端部分与类别栏的边框。

#### 资源窗格

窗口的右侧部分叫做资源窗格,用于访问编辑当前类别时有用的各个项。它与导航窗 格类似,包含了一些可以通过类别栏访问的类别。给定资源类别里的项可以拖放入您 希望使用该项的位置。例如,可以从资源窗格内选择一个数据标记,然后将其放入配 置字段,使该字段依赖于选定标记的值。许多项也都可以双击,从而为其设置当前字 段。

#### 编辑窗格

窗口的中间部分用于编辑当前选定的项。根据所选内容,它可能包含一些选项卡,每 个选项卡都为选定项显示了一系列给定属性,也可能包含正在编辑的项特有的编辑 器。

#### 折叠窗格

导航窗格和资源窗格均可折叠至主窗口的边缘,从而为编辑窗格留出更多空间。要关闭窗格,请单击其标题栏左上角的'x'。该窗格会被替换为标有箭头的较小的栏。单击此栏可以展开相关窗格。单击临时展开的窗格上的图钉图标可以将其锁定在其所在位置。

#### 类别

Crimson 数据库内的主要类别如下:

#### 通信



此类别指定了要在目标设备的串行端口和以太网端口上使用哪些协议。如果 使用的是主协议(如 Red Lion 硬件初始化向或从远程设备的数据传输时所使 用的协议),您可以使用此图标指定一个或多个要访问的设备。如果使用的 是从属协议(如 Red Lion 硬件接受并响应来自其它系统的请求时所使用的协

议),您可以指定要公布哪些数据项的读或写权限。您还可以使用此类别通过协议转 换器在远程设备之间移动数据,并使用此类别配置扩展卡和服务。

#### 数据标记

此类别定义了用于访问远程设备内的数据或在目标设备内存储信息的数据 项。每个标记均有一系列属性,包括格式数据,指定了应如何在设备的显示 或在网页之类的其它环境内应如何显示标记内的数据。通过在标记内指定此 信息, Crimson 使您无需再在每次显示一个标记时重新输入格式数据。更多

高级标记属性包括与标记相关的各种条件发生时会激活的警报,或满足这些条件时会 执行可编程操作的触发器。

#### 显示页面



此类别用于创建和编辑显示页面。页面编辑器允许您显示各种叫做基元的图 形项。这些可以是矩形和线之类的简单项,也可以是可绑定至特定标记的值 或表达式的更为复杂的项,不一而足。默认情况下,这些基元使用标记创建 时定义的格式信息,尽管如有需要可以重写此信息。您还可以使用编辑器定 义按下、松开或按住键或基元时要执行何种操作。

#### 程序



此类别用于使用 Crimson 独特的类似于 C 语言的编程语言创建和编辑程序。 这些程序可以在系统内基于数据项执行复杂的决策或数据操纵操作。它们用 于扩展 Crimson 软件内包含的功能,进而确保即使是最复杂的应用程序也可 以轻松应对。程序可以调用各种系统功能,执行常见操作。

#### WEB 服务器



此类别用于配置 Crimson 的 Web 服务器、创建和编辑网页。Web 服务器可 以通过一系列机制提供对目标设备的远程访问。首先,您可以使用 Crimson 创建包含标记列表的自动网页,每个列表都会根据标记的属性设置格式。其 次, 您可以使用 Microsoft FrontPage 之类的第三方 HTML 编辑器创建自定义

站点,然后将特殊文本包含在内,指示 Crimson 插入实时标记值。最后,您还可以启 用 Crimson 独特的远程访问和控制功能,此功能允许 Web 浏览器查看目标设备的显示 和控制其键盘。Web 服务器还可用于从数据记录器访问 CSV 文件。

#### 数据记录器



此类别用于创建和管理数据日志,每个日志均可向目标设备的 CompactFlash 卡记录任意数目的变量。可以快至每秒一次地记录数据。记录的值将被存储 在可快速导入 Microsoft Excel 之类的应用程序的 CSV (逗号分隔的变量) 文件里。可以通过换出 CompactFlash 卡或将卡装载为连接至目标设备的

USB 端口的 PC 的驱动器访问这些文件,也可以使用以太网端口或调制解调器通过 Crimson 的 Web 或 FTP 服务器访问这些文件。

安全



此类别用于创建和管理目标设备的不同用户以及授予各个用户的访问权限。 可以指定真实姓名,这样就使安全记录器不仅可以记录什么时候更改了什么 数据,还可以记录是谁进行了更改。修改特定标记或访问页面的所需权限可 以通过单个项的安全属性进行设置。还可以分配权限,从而允许或拒绝对

FTP 服务器或 Web 服务器的访问。

#### 移动

要在 Crimson 数据库内移动,最简单的方法就是单击导航窗格里的类别栏,然后单击希望编辑的项。但是,还可以使用一系列快捷方式更快地进行移动,从而提高工作效率。这些快捷方式大多数都可以在前往菜单里或通过相关组合键使用:

<u>G</u> o	Link <u>H</u> elp	
G	<u>B</u> ack	Alt+Left
Θ	<u>F</u> orward	Alt+Right
	Previous	Alt+Up
0	<u>N</u> e×t	Alt+Down
-	Communications	Ctrl+1
۹.	Data Tags	Ctrl+2
8	Display Pages	Ctrl+3
暴	Programs	Ctrl+4
6	Web Server	Ctrl+5
	Data Logger	Ctrl+6
80	Security	Ctrl+7
	Previous Category	Alt+PgUp
	N <u>e</u> xt Category	Alt+PgDn

#### 后退前进

任务栏上的第一个图标或 ALT+LEFT 组合键可用于后退至先前选定的项。下一个图标或 ALT+RIGHT 组合键可用于再次前进,返回至最开始操作的项。在数据库类别之间进行切换时此功能非常有用。

#### 类别快捷方式

每个类别均分配有快捷键序列,其中包含了 CTRL 键和指示类别在导航窗格内的位置的数字。例如,可以直接使用 CTRL+1 组合键进入通信部分。您还可以使用 ALT+PGUP 和 ALT+PGDN 组合键在类别列表里上下移动。

#### 项快捷方式

如果您在编辑窗格内操作,您可以使用 ALT+UP 和 ALT+Down 组合键在项之间进行切换。 Crimson 将移动至项列表中的上一个或下一个项,并试图保持当前选定的数据字段不 变。如果您希望在多个项上更改同一字段,这会非常有用,因为您无需再不断返回该 字段或切换至导航窗格从而更改项。

#### 导航列表

里的一些类别包含了项列表。例如,选择数据标记类别将使导航窗格显示数据库中全 部数据标记的列表,允许对它们进行选择和编辑:

Untitled File - CS10 - Stat	on Designer	
jie Edit Yew Go Link Help		
) 🔿 🗋 🍐 🗐 🖸 🖸	1 % 🖻 🕅 🖉	6
avigation Pane	X Data Tags - Tag2	
əj Nese 🔹 🙀 🗙	Data Format Colors Alarms Triggers Security	
Deta Tags	Data Source	^ ^
Tag2	Source: Internal	
Group1	Extent: Cne Rem	
Tagi Tag2	Manipulation: None	
🔽 Tag3	Treat As: Signed Integer	
	Access: Read and Write	
	Storage: Non-Retentive M	
	Data Scaling	
	Scoling: Do Not Scale	I
	Data From: 💌 General	
	Data To: 🗢 General	
Communications	Display From: 💌 General	
Data Tags	Display To: 💌 General	
Display Pages	Data Simulation	
Programs	Simulate Arr Consent	
Web Server		
Data Leasar	Data Actions	
M Data Logger	Un write: None	
3 Security	Data Setpoint	×

可以通过不同方法操纵这些导航列表里的项:

- 要快速查找一个项,请输入其名称开始的几个字符。Crimson 会选择匹配 您输入的字符的第一个项。输入更多字符会使选择更加精确,而按下 Esc 会允许输入新的搜索字符。
- 要创建一个项,请单击导航窗格工具栏里的新建按钮。对于只支持单一类型的项的列表而言,您还可以使用 ALT+INS 组合键。工具栏上的新建按钮可以提供可用项的列表,允许您选择希望创建的项的类型。
- 要删除一个项,请使用导航窗格工具栏里的删除图标或按下 ALT+DEL 组合键。如果删除一个文件夹,则该文件夹里的全部项均将被删除。多次删除 之前会出现警告,尽管它们始终可以通过撤销命令恢复。
- 要重命名一个项,请选择该项后按下 F2,然后,您可以输入新名称并按下 ENTER。您还可以选择该项后在其名称上再次单击,从而激活编辑,完成后 同样按下 ENTER。

#### 文件夹操作

一些列表支持将项分组进文件夹。可以使用导航窗格工具栏里的新文件夹图标创建文件夹,可以像常规项那样重命名和删除文件夹。为选定的文件夹创建项会将该项放入选定的文件夹。文件夹可嵌套至任何合理深度。

#### 列表和文件夹排序

右键单击根项或文件夹,然后选择一个排序命令,即可对整个导航列表或文件夹内容 进行排序。项可以按照字母升序或降序排列。无论使用何种排序方式,文件夹始终排 在项前面。

#### 拖放操作

导航列表里的项可以在列表内进行拖放,从而更改其位置或将其在文件夹之间进行移动。拖动时按住 CTRL 键会创建原始项的副本。项的从左到右的位置有时可用于决定在文件夹层次结构里的何处放置项。如果项被放入了错误的文件夹,请尝试将其向左或向右移动,从而获取正确位置。

通过打开两个 Crimson 副本,然后将相关项从源数据库的导航窗格拖入目标数据库的导航窗格,数据库项(如标记、显示页面或其它内容)也可在数据库文件之间进行拖动。如果尚未在目标数据库内选定合适的类别,临时按住一两秒正在拖入所需类别栏的项则会选定该类别,从而无需放弃并重复拖动操作。

#### 在列表里搜索

虽然上文描述的快捷方式对于直接跳转至单一项而言非常有用,但是有时您也可能会希望查找名称中包含特定字符串的全部项。这可以通过使用导航窗格工具栏里的查找项命令实现。此命令将搜索当前列表,并将全部匹配项放入全局搜索结果列表。您可以使用 F4 键和 SHIFT+F4 组合键在此列表中移动,或按下 F8 键显示整个列表。请参阅本章后文了解更多关于全局搜索功能的信息。

#### 撤销和重做

Crimson 3 使用了通用撤销和重做结构。这意味着您可以加载一个数据库,对其进行数小时的编辑,然后只需按住 CTRL+Z 组合键即可返回至数据库的原始状态。您还可以按住 CTRL+Y 组合键重新应用做出的更改。Crimson 会记住您的全部操作,撤销或重新应用更改时会自动在项和类别中进行导航。

#### 全局搜索

Crimson 为在数据库内进行搜索提供了若干选项。从最简单的层面而言,您可以按下 CTRL+SHFIT+F 组合键在数据库中的任何位置搜索文本字符串。正如稍后您将看到的那 样,您还可以搜索包含错误的表达式或引用标记或通信设备的项。这些搜索操作会将 搜索结果放入全局搜索结果列表,允许您查看结果或在查找出的项之间前进或后退。

随时均可按下 F8 键显示结果列表:

Usage for PLC1	
Data Tags - Tag1 - Source	
Data Tags - Tag1_1 - Source	
Data Tags - Tag1_2 - Source	
Data Tags - Tag1_3 - Source	
Data Tags - Tag1_4 - Source	
Data Tags - Tag1_5 - Source	
Data Tags - Tag1_6 - Source	

窗口的标题栏描述了生成该列表的搜索操作,列表中的每一行都包含了对满足搜索条件的项的描述。上面的示例中,右键单击一个通信设备后选择查找使用命令列出了设备被引用的全部位置。双击给定项目将直接跳转至该项目,还可以使用 F4 键和 SHIFT+F4 组合键在列表中前进后退。也可以通过编辑菜单里的全局查找命令来使用与此功能相关的命令。

#### 数据库操作

Crimson 将与特定配置相关的全部信息存储在叫做数据库文件的文件里。这些文件的扩展名为 cd3,尽管 Windows 资源管理器会在其默认设置下隐藏此扩展名。虽然 Crimson 3 数据库实质上是文本文件,但是它们经过了压缩,所以无法直接使用记事本 之类的文本编辑器对其进行编辑。正如您所预期的一样,数据库通过文件菜单里的命令进行操纵。这些命令中的大部分都是标准的 Windows 应用程序命令,所以无需另行 解释。

#### 数据库标识符

Crimson 创建的每个数据库都分配有唯一的标识符。此标识符用于在下载新数据库时确 定目标设备是否应清除其内部内存并删除记录在 CompactFlash 卡里的任何日志文件。 如果标识符匹配设备中已经存在的数据库的标识符,则数据库仅被视作同一文件的不 同版本,因此数据会被保留。相反,如果标识符不同,则数据会被清除。使用文件菜 单里的另存为命令保存数据库文件的副本时,Crimson 会询问您是否希望分配新的标识 符。如果这是新项目,请选择是;如果仅是在保存实质上同一数据库的备份副本,则 请选择否。这会确保适当地清除或保留目标设备里的保持性数据。

#### 保存映像

保存映像是文件菜单里为 Crimson 独有的一项。此命令允许创建可随后用于在终端上 通过 CompactFlash 卡或可选的 USB 内存条更新数据库。文件包含了数据库的不可编 辑版本以及运行所需的任何固件和启动加载器更新。将叫做 image.ci3 的映像文件放 入目标设备的 CompactFlash 卡的根目录里,然后重设设备,会使用映像文件内容对启 动加载器、固件和数据库进行更新。请注意,映像文件也可包含上传信息,允许从使 用映像进行了更新的终端提取数据库文件的可编辑版本。

#### 数据库保护

可以使用文件菜单里的保护命令对数据库进行密码保护:

Database Protection	on 🔀
Settings	]
Default Access:	Read-Only Access
Enter <u>P</u> assword:	•••••
Repeat Password:	•••••
	incel

默认访问权限参数用于定义在无需先输入数据库密码的情况下允许何种级别的访问权限。设置为只读访问权限将允许打开数据库,但是不允许进行和保存更改。设置为无访问权限将阻止没有密码时的全部访问。默认设置是完全访问权限,这允许打开数据库并进行编辑,而无需输入任何密码。Red Lion 收取象征性费用之后可以恢复遗忘的密码。

#### 转换数据库

可以使用文件菜单里的保存转换命令将为一个目标设备设计的数据库转换成在另一个 目标设备上使用的数据库。可以根据原始目标设备进行转换,但是大部分组合均可被 支持。

Save Conversion			×
Instructions — The database conversion process involves saving a new copy of your existing database in a form that is suitable for use in a new target device. To begin the process, select the new target device using the lists below. You will then be asked to select a filename under which the new database will be saved. After the conversion process has been completed, the new database will be opened for editing.			
CS Series HMI	Model Color Tou	ich Panel 1024 x 768 15"	
		Convert	Cancel

使用上面显示的对话框选择新目标设备之后,转换流程就会开始,然后会要求您输入 新文件名。转换的数据库会存储在磁盘上。为避免意外破坏现有数据库,转换数据库 时您只可以将数据库保存在新名称下。转换的数据库保存之后即会打开,以供编辑和 查看。

转换流程会调整任何显示页面的大小,从而适应新的显示格式,并根据通信设备是否使用了 RS-232 或 RS-485 物理层而将其重新映射至新设备上的适当端口。如果新设备的通信端口比原始设备的少,则可能不能转换整个数据库。转换之后您可能必须进行一些调整。

#### 查找数据库错误

某些操作可能会在数据库内生成错误。例如,您可能删除了一个通信设备,或者将一个标记设置为等于基于其自身的表达式,因此生成一个循环引用。Crimson 会通过显示 在状态栏上方的红色提示框警告您出现了错误:



提示框会在几秒之后淡出,但是状态栏里的红色提示会一直存在,提醒您注意错误条件。单击指示器会搜索全部错误或循环引用,并将结果放入全局搜索结果列表,这样您就可以使用标准的F4键和SHIFT+F4组合键查看结果。您还可以右键单击指示器,从而访问重新编译整个数据库或优化设备通信组织方法的命令。因为一般而言 Crimson 无需用户干预即可执行必需步骤,所以很少需要手动重新编译数据库。

#### 下载至设备

Crimson 数据库文件通过链接菜单下载至目标设备。一般而言,下载过程仅需几秒,但 是,如果 Crimson 必须更新设备的固件或设备内没有当前数据库的较旧版本,则首次 下载时可能需要更多时间。首次下载之后,Crimson 使用一种叫做增量下载的流程确保 仅传输对数据库做出的更改。这意味着更新只需几秒即可完成,从而缩短开发周期, 简化调试过程。

#### 配置链接

PC 和目标设备之间的编程链接可以使用 RS-232 端口、USB 端口或 TCP/IP 连接进行 配置。虽然 TCP/IP 连接一般是通过面板的以太网端口配置的,但是也可以使用拨入链 接来建立连接。下载之前,请使用链接-选项命令来确保选择了正确的方法:

Link Options 🛛 🔀
Communications Port
<u>О</u> сом <u>1</u>
<u>О</u> сом <u>2</u>
○ сом <u>з</u>
○ COM <u>4</u>
⊙ <u>U</u> SB
○ <u>I</u> CP/IP
OK Cancel

请注意,使用 TCP/IP 进行下载时此对话框并不提供任何选择目标 IP 地址的方法。此 信息现在存储在数据库文件里,通过网络配置项的下载选项卡进行配置。此方法使在 多个数据库之间进行切换时更为简便,而无需每次重新配置目标 IP。

#### 发送数据库

链接配置完成之后,就可以使用链接-发送命令或链接-更新命令来下载数据库。无论文件里的各个对象是否进行了更改,前者均会发送整个数据库。后者仅会发送更改,一般而言完成时间要短得多。因为如果增量下载出于任何原因而失败,Crimson均将自动进行完整发送,所以您一般仅需使用更新命令。请注意,作为快捷方式,您还可以通过工具栏上的闪电标志或键盘上的F9键来使用链接-更新命令。

Download Database via USB	
Status	
Clearing configuration data.	
Abort	

请注意,如果设备的固件要升级,则通过 TCP/IP 下载依赖于安装在面板里的 CompactFlash 卡。因为有时您可能希望进行这样的升级,所以强烈建议您在任何可能 要进行 TCP/IP 下载的设备里安装 CompactFlash 卡。此外还请注意,必须通过通信类 别里的网络设置启用 TCP/IP 下载。

#### 提取数据库

链接-支持上传命令可用于指示 Crimson 向目标设备发送数据库时是否应包含支持数据 库上传所需的信息。此设置存储在数据库里,因此可以以单个文件为基础进行配置。 支持上传会稍微减缓下载流程,对于包含嵌入图像的极大的数据库而言还可能失败, 但是,其可以确保如果丢失了数据库文件,将能够从设备提取可编辑映像。

Save Upload	ed Image			? 🔀
Savejn: 🚞	C3		💌 🔾 🥬	⊳ 🖽 ک
🖬 test		🚾 ellapsed		🗔 trend
🖬 touch		🚾 users		🖬 trend2
🖬 tagset		🖻 overlay		🖬 df 1
🖬 simple		🚾 wrap		🖬 seq
🖻 stick		🖬 log		🖬 ppo2
🖬 time		🖬 write		🖬 bind
🖬 font12		國 pop		🖬 HC900_
🖬 pling		📷 popup		🔂 HC900
<	1111			>
File <u>n</u> ame:			~	<u>S</u> ave
Save as <u>t</u> ype:	Station Designer D	atabase (*.sds)	~	Cancel

请注意,如果丢失了数据库文件,而且没有启用上传支持,则将不能重建文件,一切 只能从零开始。要从面板提取数据库,请使用链接-提取命令。此命令将上传数据库, 并要求输入保存文件要使用的名字。文件然后会被打开,以供编辑。如果数据库受到 密码保护,则在打开文件之前还会要求输入密码。换言之,启用上传并不会避开密码 保护。

#### 装载 COMPACTFLASH

如果您通过 USB 端口连接至了合适的设备,您可以指示 Crimson 将设备的 CompactFlash 卡装载为 Windows 资源管理器内的驱动器。您可使用此功能将文件保存 在卡里或从数据记录器读取信息。使用装载闪存命令和卸除闪存命令来装载和卸除驱 动器。一旦发送了一个命令,则目标设备将重设,Windows 将刷新适当的资源管理器 窗口。

r			
😼 My Computer			
<u>File E</u> dit <u>V</u> iew F <u>a</u> vorites	<u>T</u> ools <u>H</u> elp		alian (1997) 📲
🔇 Back 👻 🌖 🔺 🏂 🔎 Se	earch 诊 Folders 🔛		
Address 😼 My Computer			💌 🄁 Go
	Hard Disk Driv	es	^
System Tasks	*		
Other Places	<ul> <li>System</li> </ul>	m (C:)	Drive D (D:)
Details	* Work	(]:)	) System (5:)
Removable Disk (E:) Removable Disk			
File System: FAT	Syste	m (T:)	
	Devices with R	emovable Storage	
		(R:)	Removable Disk (E:)

请注意,装载 CompactFlash 卡时需要注意一些事项:

- 卡被装载时,目标设备将定期通知 PC 是否修改了卡上的数据。这意味着,如果在持续时间大于必需时间的数据日志记录操作期间进行卡装载,则 PC 和设备均将发生小幅性能降低。
- 如果从 PC 向 CompactFlash 卡写入,则 Windows 释放其在卡上的锁定之前 目标设备将不能对卡进行访问。这可能需要几秒的时间,期间会限制数据 日志记录操作,并阻止对自定义网页的访问。Crimson 将使用设备的 RAM

来确保不会丢失任何数据,但是,如果写入操作过多,导致卡被锁定超过 四分钟,则数据可能会被放弃。

 无论是通过资源管理器还是命令提示符,<u>永远不应</u>使用 Windows 来格式化 通过 Crimson 装载的 CompactFlash 卡。格式化操作期间,Windows 无法正 确地锁定卡,所以这种格式化可能并不可靠,进而导致后续数据丢失。关 于如何可靠地对卡进行格式化,请参考下文。

#### 格式化 COMPACTFLASH

唯一支持的卡格式化方法就是使用链接菜单里的格式化闪存命令。选择此命令会提示 格式化流程将擦除 CompactFlash 卡里存储的全部数据,并提供取消操作的机会。如果 选择继续,则会指示操作员面板对卡进行格式化。请注意,对于较大的卡而言,此过 程可能持续数分钟。正在进行数据日志记录的面板上的慢速格式化可能会导致记录的 数据中出现间隙。

#### 发送时间和日期

链接-发送时间命令可用于设置目标设备的时钟,从而匹配运行 Crimson 的 PC 上的时钟。此命令还会向目标设备发送当前时区和夏令时设置,允许使用时间管理器的高级功能。进行此操作之前,请确保 PC 的时间正确!

### 使用通信

创建 Crimson 数据库的第一阶段就是配置目标设备的通信端口,从而指示希望使用哪些协议以及访问哪些远程设备。这些操作通过通信类别进行。

Untitled File - CS10 - Station Designe	n	_ 🗆 🖂
Ble Edit Yen Go Link Belp		
3 8 1 8 8 1 9 3 8 6	12 P	- <table-cell></table-cell>
Navigation Pane X	Communications - Station Network	
Correction     C	Dimenti         Boaring         Deverting           Port Hole         Manual Configuration         Im           Produces         102.00.00         Im           Produces         102.00.00         Im           Produces         100.00         Im           Produces         Image: Totaling         Image: Totaling           Produces         Totaling         Image: Totaling           Produces         Totaling         Image: Totaling	
Communications Communications Communications Data Tags Programs Programs Programs Communications Communication	Po Senti 1000 Po faceve: 120	
👂 Security		
Target device memory usage is 7K.		

正如可以看到的那样,通信类别以树状结构形式列出了单元的可用端口。上面显示的 示例有三个主串行端口,还可以以扩展卡形式进一步添加两个端口。目标设备也可能 提供一两个能够同时执行多个通信协议的以太网端口。

#### 串行端口选择

决定目标设备的哪些串行端口用于通信时,请注意某些设备(和选件卡)会在多个端口之间多路复用一个单一串行控制器。这意味着如果一个端口用于从属协议,则另一个端口将不可用,如果使用了 DH-485 之类的令牌传递协议,则另一个端口同样将被禁用。如果您试图创建违反这些规则的配置, Crimson 会警告您。

同时还请注意,目标设备的程序端口可用作额外的通信端口,但是这种情况下其不可 用于下载。如果单元拥有用于下载的 USB 端口,那么这就不是问题。因此,如果希望 通过编程端口连接设备,则强烈建议使用这种方法。如果未使用 USB,则必须提供通 过执行响应用户操作的 stopSystem()命令重新启用串行下载的方法。

#### 选择协议

.要为特定端口选择协议,请单击导航窗格里的端口图标,然后按下编辑窗格里的驱动 程序字段旁边的选取按钮。 会出现下面的对话框:

Driver Picker for Serial Port		X
- Manufacturer	Driver	
Allen Bradley 📃 🔨	No Driver Selected	~
Mitsubishi Electric Modbus	DF1 Master Version 1.	02
	l	]
OK Cancel		

选择适当的生产商和驱动程序,然后按下确定按钮,关闭对话框。然后会使用适当的协议配置端口,并在导航窗格里创建一个单一设备图标。如果配置的是串行端口,各个端口设置字段(波特率、数据位、停止位和奇偶校验)将被设为适用于相应程序的默认值。明显应检查这些设置,从而确保它们与要寻址的设备的设置相对应。

#### 协议选项

某些协议需要进行独有的附加参数配置。选定相应端口图标时,这些会出现在编辑窗格里。下面的示例显示了 Allen-Bradley DF-1 驱动程序的附加参数,这些参数显示在编辑窗格的驱动程序设置部分下面:

100 m		
Untitled File - CS10 - Station Designe	RL	
Die Edit Yew Go Link Help		
😋 😂 🛅 🖄 🔛 🔛 🖼 🐇 👘	C 7	- 🖾
Navigation Pane X	Communications - RS485 Comm Port	
Conversions     Conversions     Parallel     Conversions     Parallel     Conversions     Parallel     Conversions     Parallel     Conversions     Parallel     Parallel	Driver Selection Data Select Selection Data Selection Dat	
Communications Data Tags Data Tags Display Pages Programs Web Server Data Lagger So Security	Pert Sharing Sker Vot 16 9 107 Hot 0 Pert Commands Citier Pert Settings Add Additional Convice	_

#### 设备操作

如上所述,选定通信协议时,会在相应的端口图标下创建一个单一设备。如果使用的 是主协议,这代表了要通过协议寻址的第一个远程设备。如果协议支持对多个设备进 行访问,则可使用编辑窗格里的添加附加设备按钮来添加更多目标设备,还可以使用 导航窗格工具栏里的新通信设备命令。每个设备都由导航窗格里的一个图标表示,根 据所用协议,还可以拥有一系列要配置的参数:

🛄 Untitled File - CS10 - Station Design	er	_ 🗆 🔀
Ble Edit Yew Go Link Help		
🕒 🖇 🗈 🖬 😫 🖌 🕒	<u>ا م ا ۱</u>	- 🗊
Navigation Pane X	Communications - RS232 Comm Port - PLC2	
term =      t	Device Settings - Exable Device Ves v Device Benefitication Drop Autorn 1 (20) R.C. Instrument: No v Register Writes -	<b>^</b>
1 PLC1 1 PLC2	Disable Code 16 (Multiple Words)	
PLC3     Q RS485 Comm Port	Disable Code 15 (Multiple Bits)	
Ge USB Host Ports     Memory Stick	Frame Register Limits	
Services     Time Manager     FTP Server     Syn: Manager	Code 03:         32         ①         words         Gold 16:         32         ②         words           Code 01:         512         ②         bits         Code 15:         512         bits           Code 01:         512         ③         bits         Code 16:         22         bits	
🙆 Mail Manager < Option Card	Protocol Options	
Communications	Ping Holding Register: 1 😓 Minimum Polling Delay (m:): Defout 💌	
🝓 Data Tags	Disable Frame Validation: No 💌	
😒 Display Pages	Ignore Read Exceptions: No 💌	
Programs	Advanced Settings	
🐚 Web Server	Spanning Reads: Enabled M	
Data Logger	Transactional Writes: Enabled M	
👂 Security	Comms Delay: 0 the me	¥
Target device memory usage is 7K.	Err	ors Orcular CAPS NUM

上面的示例中,选择了 Modbus Universal Master 协议,创建了两个附件设备,指示着 一共有三个要访问的远程设备。编辑窗格显示了每个设备的属性。全部设备均显示有 启用设备属性,其余字段则根据选定的协议进行显示。请注意,创建设备时 Crimson 为其指定了默认名称。可以通过选择导航窗格里的适当图标更改默认名称,按下 F2 键 后输入新设备名称。

#### 高级设置

除上述设备设置之外,某些主设备还提供一系列可用于优化通信行为的高级设置:

- 跨越读取选项指定了 Crimson 是否会通过读取数据块优化读取操作——即使这些块跨越了当前不在通信扫描上或未在数据库内引用的多个寄存器。
   例如,为引用寄存器 D1、D2 和 D4 寄存器的数据库启用跨越读取之后,会发出一个读取从 D1 开始的四个寄存器的单一通信命令。禁用跨越读取会为 D1 的两个寄存器进行一个读取操作,为 D4 的一个寄存器进行一个读取操作。
- 事务性写入选项指定了对 Crimson 里的数据值进行的一系列修改是否应导致一系列相应的写入操作,或是否仅应传输最后一个写入值。事务性写入 使按键更换更为简便。
- 优选 UI 写入 选项指定了是否应向用户操作直接导致的写入操作赋予优先级。对因协议转换或编程活动而执行大量后台通信的数据库进行操作时, 这很有用。
- 通信延迟选项指定了将插入到此设备的任何两个通信事务之间的延迟。对性能低于 Crimson 性能的远程设备进行操作时,或要为设备赋予较低通信优先级时,这很有用。

#### 端口和设备使用

在导航窗格里右键单击给定通信设备或引用连接至特定端口的任何一个设备并选择查 找使用命令,即可查找引用该设备的全部项。结果项将放入全局搜索结果列表,并可 使用 F4 键和 SHIFT+F4 组合键进行访问。按下 F8 键可以隐藏或显示此列表。

#### 网络配置

目标设备的 IP 网络配置通过导航窗格里的网络图标进行编辑。选定此图标时,编辑窗格会显示一些选项卡,每个选项卡均允许配置一系列给定属性。

#### 以太网设置

前一两个选项卡用于配置目标设备的以太网端口:

Untitled File - CS10 - Station Designer		
Elle Edit Yew Go Link Help		
3 3 🗅 👌 🖬 🖬 🖬 🐁 🕅	2	🛛 •
Navigation Pane X	Communications - Station Network	
🔏 New - 🛛 🔀	Ethernet Routing Download Add Ports	
Communications	Port Settings	
Protocol 1	Port Mode: Manual Configuration	
Protocol 2 Protocol 3	IP Address: 192.168.1.10	
Protocol 4	Network Mask: 255,255,255,0	
<ul> <li>RS232 PGM Port</li> <li>RS232 Comm Port</li> </ul>	Gateway: 0.0.0.0	
C RS485 Comm Port	Physical Length	
Memory Stick	Physical Cayer	
Services     Services     True Manager	Full Duplex: Enabled	
FTP Server	High Speed: Enabled	
All Manager	Maximum Segment Size	
P Option Card	For Send: 1280	•
	For Receive: 1280	
Ecommunications		
🧧 Data Tags		
<equation-block> Display Pages</equation-block>		
Regrams		
🐚 Web Server		
Data Logger		
💡 Security		

#### 端口设置

端口模式字段控制了端口是否启用以及端口获取其 IP 配置的方法。如果选择了 DHCP 模式,目标设备将尝试从网络上的 DHCP 服务器获取 IP 地址和关联参数。如果 DHCP 失败,则会自动使用 APIPA 分配 IP 地址。(如果单元配置为使用从属协议或为网页 服务,则仅在 DHCP 服务器配置为向单元的 MAC 地址分配已知 IP 地址时,此选项才 有意义,因为若如不然,用户将无法确定如何为设备寻址!)

如果选择了更为常用的手动配置模式,则必须使用适当信息填写 IP 地址、网络掩码和 网关字段。为这些字段提供的默认值几乎不可能适用于您的应用程序!选择适当的值 时,请确保咨询您的网络管理员。将目标设备连接至您的网络之前,请确保输入并下 载这些值。如果不这样做,就有可能在您的网络里造成问题,尽管这种可能性微乎其 微。

选择仅 IEEE 802.3 模式将为低级别通信启用端口,但是不会分配 IP 地址,也不会允许 TCP 或 UDP 进行操作。仅在使用某些生成自动化协议之类的使用原始以太网的驱动程 序时,此模式才有意义。

#### 物理层

物理层选项控制了设备将尝试与其连接至的集线器或交换机协商的连接的类型。一般 而言,这些选项可以留为默认状态,但是如果建立可靠连接时(尤其是在不使用集线 器或交换机而直接连接至 PC 时)遇到了问题,则请考虑关闭全双工和高速操作,从 而查看这是否能够解决问题。

#### 最大段大小

最大段大小选项为 TCP 发送和接收控制了 MSS 设置。一般而言,无需更改这些设置,因为默认值几乎适用于所有应用程序和网络。

#### 多个端口

如果使用了多个端口,则请注意仅应有一个端口定义了默认网关,且每个端口均应拥 有不同的网络地址。Crimson 仅将向一个接口发送给定 IP 数据包,因此,如果第一个 以太网端口定义为 192.168.100.1,第二个以太网端口定义为 192.168.100.2,则这种配 置将导致发送至 192.168.100.0 网络的全部数据包均进入第一个端口,进而导致第二个 端口无法正确运行。

#### 路由设置

第二个选项卡用于配置以太网路由选项:

🛄 Untitled File - CS10 - Station Designer		X
Elle Edit Yew Go Link Help		
3 3 1 2 3 4 5	2 8	p -
Navigation Pane X	Communications - Station Network	
Communications of Station Network Protocol 1 Protocol 2 Protocol 3 Protocol 3 Protocol 4	Routing Mode IP Routing Studie Static Routes	
	Roung Tabe	:
Communications		
Display Pages		
Web Server		
Data Logger		

路由模式

**IP** 路由选项用于启用或禁用接口之间的数据包路由。如果启用了此选项,则将按需转发以太网端口或调制解调器端口接收的目标为连接至另一个端口的设备的 **IP** 数据包。 禁用此选项将阻止这种转发。所需设置依赖于您的网络拓扑。
## 路由表

路由表为 Crimson 的 TCP/IP 堆栈定义了附加静态路由。

Routing Table			
Static Routes —			
	Destination	Mask	Gateway
1: 🔽 Enable	192.168.3.0	255.255.255.0	192 . 9 .200 . 8
2: 📃 Enable	0.0.0.0	0.0.0.0	0.0.0.0
3: 📃 Enable	0.0.0.0	0.0.0.0	0.0.0.0
4: 📃 Enable	0.0.0.0	0.0.0.0	0.0.0.0
5: 📃 Enable	0.0.0.0	0.0.0.0	0.0.0.0
6: 📃 Enable	0.0.0.0	0.0.0.0	0.0.0.0
OK Cano	el		

上面的示例中,定义了一个路由,指示 Crimson 将任何目标为以 192.168.3 开始的 IP 地址的数据包转发至地址为 192.9.200.8 的本地网络上的路由器。具体所需设置同样依赖于目标设备连接至的网络的拓扑。

## 下载设置

第三个选项卡用于配置通过 TCP/IP 下载至目标设备的下载:

🛄 Untitled File - CS10 - Station Design	er	
Elle Edit Yew Go Link Help		
3 3 🖹 👌 🖬 🖬 🖬 🐁 🖻	18 1 <i>2</i> 1	🛛 •
Navigation Pane X	Communications - Station Network	
💰 New 🕶 🛛 🔀	Ethernet Routing Download Add Ports	
🛃 Communications 😑 🍄 Station Network	Remote Update	
Protocol 1	IP Download: Enabled M	
Protocol 3	Port Number: 789	
RS232 PGM Port	Unit Addressing	
(1) RS232 Comm Port (1) RS465 Comm Port	Selection Mode: Auto Ethernet 1 👻	
🖃 🏘 USB Host Ports	Remote Address: 192 . 168 . 1 . 10	
Memory Stick		
Time Manager		
E FTP Server		
😭 Mail Manager		
I Option Card		
Communications		
🚤 Data Tags		
🞦 Display Pages		
Programs		
🐚 Web Server		
🖄 Data Logger		
😓 Security		

远程更新

IP 下载选项用于启用或禁用 TCP/IP 下载,而端口号选项指定了要为这种下载使用哪个 TCP 端口。除非有更好的理由使用其它值,否则应使用默认值 789。

## 单元寻址

这些设置用于指定在链接-选项对话框里选择 TCP 下载方法时 Crimson 配置软件要使用的 IP 地址。自动模式会使用为选定的以太网端口配置的 IP 地址。(要让这有意义,显然必须手动配置端口。)手动模式允许通过远程地址字段输入 IP 地址。请注意,此信息被保存为数据库的一部分,允许方便地在同一网络上的不同单元之间进行切换。

## 添加端口

第四个选项卡可用于添加附加网络协议:



按下创建新网络端口按钮将进一步添加网络协议,数目最多为目标设备支持的端口数目。按下创建新虚拟端口按钮将执行类似的操作,但添加的是能够通过 TCP/IP 模拟串行端口的端口。在资源窗格里选择任一端口类型后按下 ALT+DEL 或选择删除工具栏选项,即可删除相应类型。

## 协议选择

网络配置之后,即可选择希望为通信使用的协议。可同时使用多个协议,许多协议均 支持多个远程设备。这意味着决定如何混合协议和设备从而达成所需结果时可以有多 种选择。

例如,假设您希望使用 Modbus 通过 TCP/IP 连接至两个远程从属设备。第一个选择是使用两个网络协议,将两者均配置为每个主机附加一个设备的 Modbus 主机。对于大多数协议而言,这将带来更高性能,因为这会允许两个设备同时进行通信。但是,这会使用两个可用协议,限制了在复杂应用程序里通过附加协议连接的能力。

第二个选择就是使用一个配置为 Modbus TCP/IP 主机的单一协议,但是还要进一步添加设备,这样两个从机均通过同一驱动程序进行访问。一般而言,这会带来略低的性能,因为 Crimson 会轮流轮询每个设备,而不是同时向两个设备通信。但是,这会节省网络协议,允许在不耗尽资源的情况下运行更复杂的应用程序。

## 使用虚拟端口

如上所述, Crimson 支持向网络配置添加虚拟端口。虚拟端口像串行端口一样依赖于 Crimson 的通信系统,但是其数据通过 TCP/IP 链接发送和接收。虚拟端口可在主动模 式或被动模式内进行配置。主动模式下, Crimson 将试图打开连接至指定远程设备的 TCP/IP 连接,而被动模式下, Crimson 会侦听特定 TCP/IP 端口的入站连接。一般而 言,虚拟端口用于通过远程串行服务器与设备通信:使用了标准串行协议,但该协议 的数据通过 TCP/IP 数据包进行封装。

# 使用扩展卡

某些目标设备支持添加一个或多个扩展卡,从而提供更多通信功能。可使用多种卡,包括支持 CANOpen、Profibus 或 DeviceNet 之类的总线协议的型号。为每种卡均提供有安装说明,如需了解如何为设备挑选卡,请参阅提供的数据表。卡安装之后,选择导航窗格里的适当图标并单击选件卡属性旁边的选取按钮,即可进行配置。

将显示与下图类似的对话框:

Profibus Option Card FireWire Option Card CDL Option Card	>
-----------------------------------------------------------------	---

选择适当的卡会向导航窗格添加一个或多个图标,代表通过卡可以使用的一个或多个 附加端口。这些端口可以按照常规方式进行配置。下面的示例显示了一个串行扩展 卡:

🗓 Untitled File - CS10 - Station De	igner	
Elle Edit Yew Go Link Help		
3 3 🗅 👌 🔂 🖬 🖬 🕲 🐁	R (8   2	Ø
Navigation Pane	X Communications - Option Card	
<ul> <li>Server 1</li> <li>Server 1</li></ul>	Card Selection Core or Sizzarde Option Card British Card Commands Encode Option Card	
🚽 Data Tags		
Display Pages		
Rograms		
🔥 🖾 🕏		

按照上文提供的说明可以配置附加端口。请注意,一个端口的可用驱动程序依赖于其 支持的连接类型。例如,CANOpen 扩展卡显示了一个仅支持 CAN 通信标准专用的驱 动程序的端口。

# 从属协议

对于主协议(如 Crimson 设备初始化通信所用的协议)而言,在通信类别下无需进一步进行配置。对于从属协议(如 Crimson 设备接收和相应远程请求所用的协议)而言,过程稍微复杂一些,因为必须指示希望公布哪些数据。

## 选择协议

对于主协议而言,第一个阶段是为希望使用的通信端口选择协议。下面的示例显示了目标设备的为使用 Modbus ASCII 从属协议而配置的 RS-232 端口:

🛄 Untitled File - CS10 - Station Designe	r	_ 0 2
Elle Edit Yew Go Link Help		
😋 🗇 🗅 👌 🖬 📴 🖼 🖒 (	8 1 2 1	<b>1</b>
Navigation Pane X	Communications - RS232 Comm Port	
bernarium tarian taria	Commerications - 8522 Comm Pert Driver Setting Driv	
Data Logger		
	1. Error	s Circular CAPS NU

请注意,已为协议创建了一个设备。如果是主协议,这表示了 Crimson 将访问的远程 设备。但是,这种情况下,设备表示了硬件自身作为的 Modbus 从机。这意味着只需 要一个设备,并且硬件将响应的通信站号之类的事项通常通过端口设置而非设备设置 进行配置。

## 添加网关块

协议配置之后,现在必须决定希望从属协议公布的地址范围。这个示例中,我们希望 使用 Modbus 寄存器 40001 至 40008 来允许对数据库中的某些数据项进行读写访问。 我们首先选择导航窗格里的设备图标,并单击编辑窗格里的添加网关块按钮。 设备下会出现一个表示块的图标:

Die Edit Wess Go Lick Mel-					
O O D O O D O		0. 01 ML 8			
	4 1	10 10 10 10	1		
Navigation Pane	×	Communications -	15232 Comm Port - PLC1 - Block1	00	Resource Pane
🙈 Nen - 🗙		Block Settings			12
RS232 PGM Port	^	Start Address	400001		Devices
HU R5232 Comm Port - Modou D III PLC1	BA	Juli ( Mull 655)	Piller.		(g) Not Happed
G 😫 Block1		Block Size:	8		
400001		Direction:	Device to CS		
400002		Tag Data:	Use Scaled Values		
400004	2	Lindate Dalcar	Automotiv		
400005					
400007		Update Period:	500 💮 ms		
100008		Block Control			
R5485 Comm Port					
Memory Stick	~	Request:	▼ General	New	
() = ) (	>	Acknowledge:	▼ General	New	
Communications		Block Commands			
🚽 Data Tags		Delet	e This Block		
Display Pages					
Programs					Devices
🐚 Web Server					🫬 Data Tags
Data Logger					🐣 Programs
🔗 Security					System

上面的示例中,我们将起始地址配置为 40001,指示这是我们希望块开始的地方。我 们还将块大小配置为八,从而为每个我们希望公布的标记分配一个 Modbus 寄存器, 并将方向配置为设备至 Crimson,从而指示我们希望远程设备能够读写通过此块公布的 数据项。最后,我们将标记数据属性留为使用缩放值的默认设置,指示我们希望在标 记数据传输至网关块之前为该数据应用缩放。

## 向块添加项

创建块并定义其大小之后,导航窗格里会出现一些项目,表示块公布至远程访问的各 个寄存器。选定一个项目之后,一个展开的资源窗格会出现,提供对可用数据项的访 问。这些项构成了来自数据库中的标记和来自己配置的任何主通信设备的数据寄存 器:



要指示希望网关块中的一个特定寄存器对应于一个特定数据项,只需从资源窗格将该项拖入导航窗格,然后放在适当的网关块项目上。上面的示例显示了块中的头四个寄存器如何映射至叫做 Tag1 至 Tag4 的标记,指示对 40001 至 40004 的访问应映射至相应变量。

## 访问单个位

🗓 Untitled File - CS10 - Station Design	er.		
Elle Edit Yew Go Link Help			
3 🕥 🖹 🍐 🖬 🖬 🖬 🖒	<b>B</b>   <i>1</i>		0
Navigation Pane	×	tesource Pane	
🕵 New - 🛛 🔀			
Constraints     Constrain		ti di laga i regi i	
Display Pages		Comms Devices	
Programs		Data Taos	

如果您的应用程序要求此项,您可以将网关块内的单个元素展开至其构成位。要完成 该操作,请右键单击相关元素,然后从出现的菜单里选择展开位。导航窗格会更新为 显示构成寄存器的单个位,这些位可以使用上文所述的拖放流程进行映射。

## 协议转换

除了通过从属协议公布内部数据标记之外,网关块还可用于公布从其它远程设备获取 的数据,或在两个这样的主设备之间移动数据。这种独特的协议转换功能可使操作系 统的元素之间整合更为紧密,即使使用的是简单的低成本设备。

#### 主与从属



通过从属协议从其它设备公布数据仅是上文所述的映射流程的扩展,只是这一次不是 从资源窗格拖动标记,而是应选择通信设备类别,展开适当的主设备,然后拖动表示 您希望公布的寄存器的图标。之后会要求您指定主设备的起始地址和要映射的寄存器 的数目,会如示创建映射。

这个示例中, Allen-Bradley 控制器里的寄存器 N7:0 至 N7:7 通过 Modbus TCP/IP 作为 寄存器 40001 至 40008 公布了访问权限。Crimson 会自动确保这些数据项从 Allen-Bradley PLC 读取,从而满足 Modbus 的请求,并会自动将向 Modbus 寄存器的写入转 换为向 PLC 的写入。这种机制允许在以太网网络上连接即使是相对简单的 PLC。

主与主

Untitled File - CS10 - Station Designer	r		X
Elle Edit Yew Go Link Help			
😋 \ominus 🗋 👌 🖬 🖬 🖬 🐁 🗗 (	31,4	7	2 -
Navigation Pane	×	Resource Pane	×
🔏 New - 🛛 🗙			
Conversions     Subset Network     Subset Netw		III Portos S ⊂ III Ad III Ad Megoel III Ad Megoel	
		Comms Devices	
		Data Tans	
() (A 8)			

要在两个主设备之间移动数据,只需选择一个设备,并为该设备创建一个网关块。然后在从属协议上公布数据时可随意添加对其它设备的寄存器进行的引用。Crimson同样会自动按需读取或写入数据,在设备之间透明移动数据。上面的示例显示了如何从Modbus设备向 SLC-500 移动数据。

## 哪种方法?

应如例所示在 Allen-Bradley 设备内创建网关块还是在 Modbus 设备内创建网关块? 这 是一个您可能想到的问题。第一件要注意的事情是要按单一方向进行传输仅需创建一 个块。如果在 AB 内创建一个块去从 MOD 读取,并在 MOD 内创建一个块去向 AB 写 入,那么这只是进行了两次传输,会降低性能!第二件要注意的事情是实质上可以随 意决定哪个设备应拥有网关块。一般而言,创建块时,应尽量将数据库内的块数目降 至最低。这意味着,如果 Allen-Bradley 内的寄存器在一个范围之内,但 Modbus 内的 寄存器分散在整个 PLC 内,则网关块应在 Allen-Bradley 设备内创建,从而无需为访问 Modbus 地址空间的多个范围而创建多个块。

## 控制主块

主设备内的网关块有一些附加属性:

Ble Edit Yew Go Unk Help		
3 🔿 🗅 🙆 🖬 🖬 🖬 🕲	6 (B ) 🎔 A 🖉	l.
Navigation Pane X	Communications - RS232 Comm Port - PLC1 - Block1	😲 🕢 Resource Pane
🗟 New - 🗙	Block Settings	P
📢 R5232 PGM Port 📃		Covices 201
Image: Application of the second s	Start Address: 400001 Midkan	Im PLC1     Ant Manual
Biock1	Block Size: 8	E Inc. Helden
X 400001 X 400002	Direction: Device to CS	
400003	Tag Data: Use Scaled Values	
¥ 400004 = ¥ 400005	Update Policy: Automatic M	
¥ 400006 ¥ 400007	Update Period: 500 (ms	
100008	Block Control	
R de USB Host Ports		
📳 Memory Stick	Request: General Annoys	
() ()	Acknowledge: General None New	
Communications	Block Commands	
🚽 Data Tags	Delete This Block	
Display Pages		
🐣 Programs		Devices
🟠 Web Server		🛬 Data Tags
Data Logger		Programs
3 Security		System

- 对于从属块而言,标记数据属性选择了数据标记如何向块映射和从块映射。正如您将在下一章看到的那样,标记数据可能需经历各种转换阶段。
   此属性选择了转换过程中网关块将在哪儿获取和插入其数据。
- 更新策略属性用于定义块如何升级。默认设置为自动会导致读取块而不断 更新,并写入块而仅传输更改了的值。设置为连续会导致全部块不断更 新。设置为计时会导致全部块按照更新周期属性定义的速率进行更新,每 次均会写入整个写入块的全部内容。
- *请求和确认*属性用于通过标记或其它数据项控制块更新的计时。如果确认 属性留空,则请求会作为启用字段,零值禁用块,非零值允许其运行。如 果定义了确认,则请求和确认会作为标准的双线握手,块在请求的每个上 升沿更新一次,处理完成之后则设为确认。

# 数据转换

还可以使用网关块进行 PLC 可能无法处理的数学操作。例如,您可能希望从 PLC 读取 一个寄存器,对其进行缩放,并将平方根写回至另一个 PLC 寄存器。要完成此操作, 请参阅数据标记部分,并创建一个表示将从设备读取的输入值的映射的标记。然后, 创建一个表示输出值的标记,设置表达式,从而进行所需的数学计算。之后您可以创 建一个目标为所需输出寄存器的网关块,拖动公式,从而指示 Crimson 将派生值写回 PLC。

# 禁用通信

Crimson 提供了一个使用通信类别顶层项包含的属性来禁用全部基于驱动程序的通信的选项:

Global Options —		
Communications:	Enabled	~
	Enabled Disabled	

开发期间您的当前位置没有可用的远程设备时,禁用通信可能很有用。在已禁用模式 下操作时,Crimson最初会将全部标记设置为等于其模拟值,然后会允许对它们进行更 改,宛如它们被写入关联设备。如果您发现通信无缘无故停止,请确保您未将此设置 设为已禁用!

# 操作标记

为数据库配置了通信选项之后,下一步就是定义希望显示或操纵的数据项。这可通过 选择编辑窗格里的数据标记类别来完成。可使用本手册前文提及的标准操作创建、删 除或操纵标记。

# 关于标记

数据标记是表示数据项的命名实体。

# 数据源

标记可以从三种源获取数据:

- 标记可能被*映射* 至远程设备里的一个或多个寄存器,这种情况下,引用或显示标记时,Crimson 会自动读取相应寄存器。同样,如果更改映射的标记,Crimson 也会自动向设备写入新值。
- 标记可能是内部的,这种情况下,它表示基于 Crimson 的设备里的一个或 多个数据元素。内部标记可以标为保持性的,这样它们就会在动力循环之 间保持值不变,也可标为非保持性,这样电源启动时它们会被重设为零。
- 标记可能是表达式,这种情况下,它表示基于其它数据项的计算,可选择 使用数学运算符和一个或多个 Crimson 的内部函数或用户定义的函数。表 达式标记用于为内部处理或向远程设备传输计算派生值。

# 标记类型

Crimson 支持三种主要类型的标记:

- 数字标记表示整数值或浮点值。
- 标志标记表示开启或关闭值。
- 字符串标记表示 Unicode 字符组成的字符串。

这三种主要类型的每一种均可表示一个单一值或一个值数组。数组是一组拥有类似属 性的被分组在一起并通过索引值进行访问的项。映射的数组对应于目标设备内的多个 寄存器。

第四种标记类型是 基本标记。这是一种仅能表示字符串或数字表达式的简化标记,没 有标准标记的诸多强大功能,通常用于编码常量之类的简单数据项。

# 标记属性

Crimson内的标记是可定义各种通用属性的多信息对象:

- 标记的标签是用于自动为引用数据项的数据字段进行标签的可译且可人工 读取的字符串,还被 Web 服务器和数据记录器用于对关联的数据项进行标 签。
- 标记的*描述* 是用于对标记的目的进行注释的不可译字符串。目标设备的用 户通常看不到描述,但是,出于诊断目的也可将描述显示出来。
- 标记的格式是定义标记数据的显示形式的一组设置。格式可设为常规,这种情况下,Crimson会使用默认格式规则。格式也可设为多种格式类型中的一种。例如,数字值可以按科学格式进行显示,也可用于选择一系列不同的文本字符串。
- 标记的着色是用于定义如何显示标记的文本或要使用何种颜色表示标记状态的一组设置。存在一系列不同的颜色,允许标记根据不同条件更改其外观。前景色和背景色按对定义,可通过显示基元单独访问。
- 标记的*安全描述符* 定义了更改标记时要使用的访问权限规则,以及是否应 记录这些更改。

基本标记没有格式、着色和安全信息。此外,数字标记和标志标记还定义了警报和触发器,分别允许拉响警报和出现特定条件时采取操作。

# 标记的优点

因为 Crimson 允许直接将 PLC 寄存器放入显示页面,而无需定义数据标记,所以值得花一点时间指出使用标记时涉及的极少额外工作的益处:

- 标记允许您为数据项命名,这样您就可以知道正在引用 PLC 内的哪个数据项。此外,如果 PLC 内的数据移动了或您决定切换至一个完全不同的 PLC 系列,那么您就可以方便地重新映射标记,而无需对数据库进行其它更改。
- 标记使您无需多次输入相同信息。创建标记时,您可以指定如何显示标记。如果是数字标记,这意味着您指示 Crimson 应使用几个小数位,以及应向值附加什么单位(如有的话)。将标记放入显示页面时,Crimson 会知道如何为其设置格式,您无需再进行任何操作。同样,如果您决定更改格式,可能还会希望从一组单位切换至另一组,那么您可以一次完成这些操作,而无需轮流编辑每个显示页面。
- 标记用作对动画着色的基本方法。为标记定义的各种颜色可用于指定其它动画基元的显示方式。虽然还有其它方法,但更改显示基元的颜色时使用标记更为方便。
- 标记是实现从属协议的关键。Crimson 将这些协议视作在终端内用于公布数据项的机制。这允许通过多个端口访问相同数据,这样本地 SCADA 数据包和通过以太网从远程站点操作的类似的数据包就均可更改机器设置。如果没有标记,就没有要公布的内容,那么这种机制也就无法实现了!

标记在 Crimson 内用于实现许多高级功能。如果您希望使用警报、触发器、数据日志记录或 Web 服务器之类的功能,那么就必须使用标记。一般而言,这些功能都需要来自标记定义的格式数据,所以标记对它们的操作而言必不可少。

换言之,编程过程中,标记可以自动完成许多任务,大大节省时间。即使您决定不使 用标记,本手册后面的许多章节也都参考了本章描述的概念。因此,继续之前请仔细 阅读本章。

## 编辑属性

对于任何用过 Windows 操作系统的人而言,大多数属性的编辑方式都是不言自明的。 例如,可能会要求您输入数字值或从下拉列表中选择一个项。但是,某些类型的属性 提供有下面描述的更为复杂的编辑选项。

## 表达式属性

表达式属性可以设为:

- 常量值。
- 数据标记的内容。
- 远程通信设备里的寄存器的内容。
- 使用各种数学运算符连接在一起的这些项的组合。
- 本地程序的返回值。

默认状态下,紧跟属性标签之后的带箭头的按钮显示了字段处于常规模式之下。按钮 右侧的编辑框可能会显示一个指示属性的默认行为的变灰的字符串。下面的示例显示 了一个没有默认值的空表达式属性:

Source:	-	General	New
	~	General	
		Tag	
		Next	
		PLC1	

如果您熟悉 Crimson 的表达式语法(写入表达式章节详细描述了这种语法),您就可以直接在编辑框内输入表达式来编辑属性。

#### 选择标记

要向现有标记设置表达式属性,共有四种方法。首先,可以在确保目标字段已选定之 后在资源窗格内双击所需标记。其次,可以将标记从资源窗格拖放入目标字段。再 次,可以从带箭头的按钮激活的下拉菜单中选择标记,但是请记住,从一开始就可以 将目标拖入字段!最后,还可以依照老方法在表达式属性内输入标记名称。

#### 创建标记

要向新标记设置表达式属性,同样也有四种方法。首先,对于定义数据项源的表达式 而言,可以从带箭头的按钮激活的下拉菜单中选择新标记属性。其次,对于大多数其 它表达式字段而言,可以按下常规模式下的编辑框旁边显示的新建按钮。再次,如果 已经选定了标记,可以按下选取按钮后从出现的对话框中选择新标记。最后,可以输 入作为表达式一部分的新标记的名称,然后 Crimson 会通过与下面显示的对话框类似 的对话框进行提示:

Crimson 3.	)
	The identifier could not be found. Do you want to create it automatically?
Identifier:	Tag4
Create As:	Numeric Tag
<u>Y</u> es	Yes to <u>A</u> ll <u>N</u> o

这个示例中,已输入了引用 Tag4 的表达式,但是数据库里不存在这个标记。Crimson 侦测到了错误,询问是否希望自动创建此标记。下拉列表可用于选择新标记的类型, 会包含标记的使用情境中的适当选项。全部为是按钮用于指示 Crimson 使用默认数据 类型来创建此表达式内缺少的任何其它标记,而且不会再次提示。

#### 通信引用

要从通信设备选择寄存器,请从下拉菜单中选择设备。会显示一个对话框,允许您选择远程通信设备里的寄存器。菜单底部按照各个通信设备的创建顺序列出了这些设备。您还可以从下拉菜单中选择下一个选项,从而将当前标记设为等于最后一次使用的 PLC 寄存器加上映射至该地址的寄存器的数目。例如,将一个 32 位标记映射至 Modbus 寄存器 40001,然后选择下一个,会将后续标记映射至 40003。

#### 编辑表达式

如上所述,常规表达式通常可直接在属性的编辑框内进行编辑。但是,要编辑常规表达式,还可以按下字段旁边的编辑按钮,进而激活一个允许显示表达式的更多内容的专用对话框:

Edit General Expression	X
Code 200 + Max (Tag2, Tag3)	
OK Cancel	

此对话框中使用的编辑器与用于创建全局程序的编辑器相同,因此也提供了语法着色。将光标置于函数名称末尾后按下 **F1**键,即可显示系统函数的相关帮助信息。

#### 复杂表达式

如果表达式太过复杂,无法显示在一行之内,那么可以从下拉菜单中选择复杂属性, 从而允许创建一个局部程序:

dit Complex Expression	
Description	
Sample Code	
Code	
if( Tag2 == 100 ) (	~
return 1; )	
if( Tag2 == 200 ) {	
return 2; }	
return 3;	
	~
OK Cancel	

Return 语句用于提供表达式的值,就像是调用了一个全局程序那样。请注意,使用了 程序编辑器,提供语法着色和自动缩进功能,上文描述的 F1 机制可用于查看与系统 函数相关的帮助信息。描述文本允许对程序的函数进行快速注释,这会显示在属性旁 边,以供参考。请参阅本手册后面的章节,了解更多关于编写和编辑程序的信息。

#### 可译字符串

Crimson 数据库可支持多语言操作,将显示给操作员面板用户的任何字符串均可藉此以 多种不同语言之一进行显示。为允许您定义这些翻译,包含这种字符串的属性在其右 侧拥有一个标注为翻译的按钮。

Label: Same As Name Translate...

要输入翻译,请单击按钮,然后会出现下面的对话框:

Translate String		
Transl	ations	
0.	🧮 System Locale	
1.	🔲 French - France	Same as System Locale
2.	💻 German - Germany	Same as System Locale
з.	💶 Spanish - Spain	Same as System Locale
4.	📕 Italian - Italy	Same as System Locale
5.	Generic	Same as System Locale
6.	Generic	Same as System Locale
7.	Generic	Same as System Locale
8.	Generic	Same as System Locale
9.	Generic	Same as System Locale
Comm	ands	
	Auto-Translate	
Ok	Cancel	

对话框中列出的语言定义在数据库级别。请参阅本地化章节,了解如何选择这些语言、自动翻译功能操作和如何在运行时切换语言。请注意,如果未为特定语言输入翻译,但操作员随后选择了语言,那么Crimson将使用默认语言的文本。

可译字符串还可定义为等于表达式,进而允许其在运行时更改。例如,虽然通常会在 配置过程中设置警报名称,但是数据库设计人员可能会希望警报包含触发警报的标记 的值。如下例所示,就像编辑电子表格时那样,可通过在表达式前面加上一个等号来 输入表达式:

Alarm 1	
Event Mode:	Absolute High
Event Name:	="Tag1 Too High (" + Tag1.AsText + ")"  Translate
Value:	General 100

请注意,使用标记的 AsText 属性可允许其值根据其格式设置作为字符串进行访问。 详情请参阅编写表达式章节。

## 双向属性

可以设为常量值或表达式的可译字符串之类的属性叫做双向属性。除了接受前面带有 等号的表达式之外,这种属性还可通过将适当标记从资源窗格拖放入字段而设为标记 值。

## 操作属性

操作属性用于在标记内定义触发条件出现时要执行的操作。它们可通过与用于编辑表 达式类似的下拉菜单和编辑框来进行编辑:

Action:	🔽 General 🛛 🛛	one	Edit
	General	1	
	Complex		

对于表达式而言,编辑按钮可用于调用较大的编辑窗口,可使用局部程序创建复杂操作。

## 颜色属性

标记内的颜色属性表示了一对颜色,分别可用作以文本形式显示标记的状态时的前景 色和背景色。下面的示例显示了一对正在编辑的颜色:



下拉菜单包含了下列颜色:

- 十六种标准 VGA 颜色。
- 三十二种黑色和白色之间的阴影灰色。
- 数据库中使用的任何其它颜色,可多达二十四种。

列表底部的更多选项可用于调用颜色选择对话框:



此对话框提供了若干种定义颜色的方式。可以从调色板选择,从"彩虹"窗口选择, 或输入准确的 HSL 参数或 RGB 参数。如果选定的颜色尚未在数据库内使用过或不是 标准颜色或灰色,则其将被添加至下拉菜单中显示的自定义颜色里。

# 日志属性

首次进入导航窗格的数据标记类别时,您会注意到与事件日志记录相关的一些属性。 这些属性控制了是否以及如何将由标记或其警报生成的事件保存至 CompactFlash 卡。 它们类似于数据日志定义的属性,因此,如需了解如何使用这些属性,请参考本手册 后面的使用数据记录器章节。

# 创建标记

数据标记在导航窗格内通过常用方法创建和操纵。您会注意到,可以创建文件夹来组织标记,工具栏里的新建按钮有一个下拉箭头,允许您选择要插入的标记的类型。新 建按钮左侧会创建与上一次创建的类型相同的标记,这样就无需使用下拉列表,使创 建多个标记更为简便。



# 重复标记

编辑菜单里的智能重复命令可用于创建现有标记的新副本,将标记的数据源增量至引用下一个数据元素。

Crimson 可以选择通信设备里的下一个寄存器、数组的下一个成员或序列里的下一个标记,因此,"下一个"的定义依赖于数据元素的准确类型。例如,在一个映射至 Modbus 寄存器 40001 的 16 位标记上使用智能重复会生成一个映射至 40002 的标记,而在映射至 Array[2] 的标记上使用智能重复则会生成一个映射至 Array[3] 的标记。

此功能使创建引用顺序数据项的标记组更为简便。

# 编辑多个标记

您可能偶尔会希望同时编辑多个标记的属性。Crimson 支持这种操作,您可以编辑一个标记,然后将其它标记的属性设为等于首先编辑的那个标记的属性。Crimson 提供了两种进行这种操作的方法,这两种方法均依赖于相同的基础机制。

## 使用复制自

复制自命令可用于将给定标记的选定属性复制到导航列表里的一个或多个标记。要使 用此命令,请选择目标标记,然后右键单击,打开上下文菜单。(请注意,通过使用 常用的 SHIFT+CTRL 组合键,标记的导航列表可以支持多选。)选择一个复制自命令, 然后光标会变化,允许选择一个要从其进行复制操作的标记。根据选定的命令,源标 记的一个或多个属性会被应用到目标标记。

## 使用选择性粘贴

选择性粘贴命令可用于实现同样的结果,不过使用的是不同的方法,允许在多个数据 库之间或多个 Crimson 运行实例之间复制属性。首先,选择源标记后使用复制命令将 其放入剪贴板。然后,在导航列表里选择目标标记,请注意,可以进行多选。最后, 右键单击所选内容,打开上下文菜单,选择选择性粘贴命令。会出现下面的对话框:

Paste Special	. 🛛 🛛
Paste Mode —	
O Mapping	O <u>A</u> larms
O <u>S</u> caling	O <u>T</u> riggers
O <u>F</u> ormat	O S <u>e</u> curity
O <u>C</u> oloring	💽 Selecti <u>v</u> e
ОК	Cancel

从源标记选择的属性会被应用到目标标记。

#### 属性选择

上文描述的两种方法均允许定义要复制哪些属性:

- *映射*会复制源属性,还会复制控制该标记的通信选项(如范围、访问权限)的全部属性,以及数据源部分包含的其它全部属性。
- 缩放会复制缩放至属性和关联的缩放限制。
- 格式会复制格式类型和关联的格式对象。
- 着色会复制着色类型和关联的着色对象。
- 警报会复制警报1和警报2的全部属性。
- 触发器会复制触发器1和触发器2的全部属性。
- 安全会复制标记的安全页面的全部属性。

此外, 选择选项可用于选择要复制的属性:

Nam	ne	Value	^
	Clipboard		
✓	Core		
¥	Source	Default	
<b>~</b>	Extent	0	
<b>~</b>	Treat As	Signed Integer	
<ul> <li>Image: A set of the set of the</li></ul>	Storage	Non-Retentive	
¥	Simulate As	Default	
<ul> <li>Image: A set of the set of the</li></ul>	On Write	Default	=
¥	Use Setpoint	No	
<b>~</b>	Label	Default	
<b>V</b>	Description	Default	
<b>~</b>	Class	Default	
<b>V</b>	Format Type	General	
<b>~</b>	Limit Source	Automatic	
<b>~</b>	Color Type	General	
	Event 1		
	Event Mode	Disabled	
	Event 2		
	Event Mode	Disabled	
	Trigger 1		×

列表层次化地显示了源标记定义的全部属性,按照编辑标记时使用的布局对属性进行 组织,并显示了分配给每个属性的值。可使用关联的勾选框选择或取消选择属性或属 性组。仅会应用勾选的属性,提供对从一个标记向另一个标记复制何种内容的低层次 控制。

# 导入与导出

选择导航列表里的数据标记项可以打开用于在数据库里导入和导出数据标记的按钮。标记可导出至 Unicode 文本文件或 ANSI 逗号分隔的变量文件,这两种文件均可使用 Microsoft Excel 之类的应用程序进行编辑。导出文件根据标记类型、格式类型和着色 类型被分为多个部分,它们的含义可参阅下面的章节。

## 查找标记使用

在导航窗格里右键单击给定标记并选择查找使用命令,即可查找引用该标记的全部 项。结果项将放入全局搜索结果列表,并可使用 F4 键和 SHIFT+F4 组合键进行访问。 按下 F8 键可以隐藏或显示此列表。

## 数字标记

数字标记表示了一个或多个整数值或浮点值。Crimson 进行全部内部计算时,均会使用 32 位有符号的整数或单精度浮点数,因此,进行处理之前,全部数据均会被转换为这 两种形式之一。映射的数字标记支持在原始数据和将由 Crimson 使用的数据之间进行 的多种转换。本章后面的内容详细定义了精确流程。

#### 数据属性

数字标记在其数据选项卡里拥有下列属性:

lavigation Pane	X Data Tags - Tag1	
JNew - 🖂 🗙	Data Format Colors Alarms Triggers Security	
Deta Tags Tagi	Data Source	^
Tag2	Source: Internal	
Tag4	Extent: One Item	
	Manipulation: None	
	Trest As: Signed Integer	
	Access: Read and Write	
	Storage: Non-Retentive M	
	Data Scaling	
	Scaling: Do Not Scale	
	Data Fron: 💌 General	
	Data To: 💌 General	4
	Display From: 💌 General	
	Display To: 💌 General	
Communications	Data Simulation	
Data Tags	Sinulate As: General	
Display Pages	Data Actions	
Programs	On Write: None	
Web Server	Data Setpoint	
🛐 Data Logger	Use Setpoint: No v	
The second se	SP Value: 🔻 General	

数据源

- *源* 属性定义了标记从何处获取其数据。默认设置会使用内部标记,而下拉 列表则可用于选择常规表达式、其它数据标记或远程设备的项。
- 范围属性用于在单一元素标记或数组之间进行选择。如果选择数组,则必须输入所需的元素数目。不允许为源是表达式的标记选择数组。对于映射的项而言,要从远程设备读取的寄存器的数目依赖于为地址定义的数据类型。例如,一个被映射至字作为长型类型的寄存器的有两个元素的数组会导致访问四个寄存器,每个长型值均需要两个字。一个映射至字作为字类型的数据的相似数组则只需要两个寄存器。

• 操作 属性定义了通信数据传输进入映射的标记时要应用的第一阶段的转换。根据使用的确切数据类型,下列选项可能可用:

操纵	描述
无	数据不会更改。
颠倒位	数据中每个位的状态均会被颠倒。
反转位	数据中最有意义的位和最没有意义的位互换,中间位 也会被同样处理。
反转字节	数据中最有意义的字节和最没有意义的字节互换,依 此类推。仅大小大于等于16位的数据项才可使用此 设置。
反转字	数据中最有意义的字和最没有意义的字互换,依此类 推。仅大小大于等于 16 位的数据项可使用此选项。 仅大小为 32 位的数据项才可使用此设置。

视为属性为内部标记定义了标记的数据类型。对于映射的标记而言,它定义了 Crimson 应如何解释操纵的数据。标记被映射时,属性将被设为合理的默认值,但是可以更改。请注意,对于映射的标记而言,视为属性并不能最终决定标记的实际数据类型,因为还可能会使用缩放属性对数据进行进一步转换。根据通信数据的确切数据类型,下列选项可能可用:

视为	描述
有符号整数	数据会被视为 32 位有符号的值,较小的数据值会经符号扩展。例如,一个 16 位的值 0x8000 会被转换为 0xFFFF8000。
无符号整数	数据会被视为 32 位有符号的值,较小的数据值会经零扩展。例如,一个 32 位的值 0x8000 会被转换为 0x00008000。仅大小小于 32 位的数据项才可使用此 设置。
浮点	数据会被视为 32 位单精度浮点值。仅大小为 32 位的 数据项才可使用此设置。

- *访问权限* 属性用于为映射的标记定义应允许何种通信操作。内部标记始终 被设为读写访问权限,表达式标记则始终都是只读。
- *存储* 属性用于指示在目标设备的动力循环之间是否应保留标记。通常为内部标记使用此属性,但映射的只写标记也可能会保留其值。

数据缩放

- 缩放属性用于为映射的标记定义要在数据上进行的最终缩放步骤。无论 Crimson如何看待操纵的通信数据,数据均可被缩放至整数或浮点。例如,整数值可以缩放至浮点值,这种情况下,Crimson会将标记视为浮点。同样,浮点值也可以转换至整数,甚至无需更改其大小。
- 数据自和数据至属性定义了读取时发生的转换的域和写入时发生的转换的范围。值必须匹配视为属性指定的数据类型,只有这样,才能只为被视为浮点的数据的字段输入非整数值。读取时,超过这些限制的值仍会被接受,并被缩放至超过显示限制的相应值。
- 显示自和显示至属性定义了读取时发生的转换的范围和写入时发生的转换的域。值必须匹配缩放至属性指定的数据类型,只有这样,才能只为被缩放至浮点的数据的字段输入非整数值。读取时,超过这些限制的值仍会被接受,并被缩放至超过数据限制的相应值。

#### 数据模拟

模拟为属性定义了在页面编辑器里操作时要为标记使用的假定值。输入合理的值会更好地展示页面可能的外观。如果全局禁用了通信,那么此值还会被目标设备用作标记的默认值。

#### 数据操作

写入时属性定义了标记被更改时要调用的操作。写入发生时和操作执行时,系统变量数据将持有新数据值。本章稍后会介绍写入时属性的作用。

数据设定值

- 使用设定值属性用于为此标记启用或禁用设定值。
- *设定值* 属性定义了此标记名义上应跟随的表达式或其它标记。此设定值然 后可用于在警报或基元里实现各种功能。

# 格式属性

数字标记在其格式选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Stat	tion Designer	
jie Edit Yew Go Link Help		
) 🗅 🗋 🍐 🗐 🖸 🖬	1 % Pa (8 1 / 1	2
lavigation Pane	X Data Tags - Tag1	
🦉 New 🔹 🛱 🗙	Data Format Colors Alarms Triggers Security	
Deta Tags	Data Labels	
Tag2	Labelt Same As Name Translate	
Tagi Tagi	Description:	
	Class:	
	Format Type	
	Format Type: General Disk	
	Data Limits	
	Linit Source: Automatic	
	Minimum Value: 💌 General	
	Maximum Value: 💌 General	
Communications		
🚽 Data Tags		
Display Pages		
Regrams		
🟠 Web Server		
🖄 Data Logger		

## 数据标签

- 标签属性已在上文标记属性小节下描述过。
- 描述属性已在上文标记属性小节下描述过。
- 类属性被保留,以供将来扩展。

格式类型

• *格式类型* 属性为此标记选择了格式。下章会详细描述各种格式类型和根据 选定的格式类型可能出现的其它属性。

## 数据限制

- 限制源 属性定义了如何定义标记的数据输入限制。默认设置为自动,会使数据选项卡里指定的显示范围被用作首要源,格式对象则用作回退。如果两种源均不能定义一个范围,则会使用标记的数据类型支持的最大范围。
   设置为根据格式可用于强制使用格式对象,而设置为用户定义则可用于允许手动输入限制。
- 最小值和最大值属性用于限制源设为用户定义时手动定义数据输入限制。

# 颜色属性

数字标记在其颜色选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station	Designer	
jie Edit Yew Go Link Help		
) 🖸 🗋 🍐 🖓 🖸 🕲	6 🕅 🎢 🖉	2
lavigation Pane	Data Tags - Tag1	
평 New ㅋ 🕞 🗙	Data Format Colors Alarms Triggers Security	
Deta Tags	Color Type	
Tag2	Color Type: General Pick	
Tag3		
Communications		
Data Tags		
<ul> <li>Display Pages</li> </ul>		
Programs		
Web Server		
🐴 Data Logger		
3 Security		
	P	

颜色类型

• *颜色类型* 属性定义了此标记的着色。下章会详细描述各种着色类型和根据 选定的选项可能出现的其它属性。

## 警报属性

数字标记在其警报选项卡里拥有下列属性:

					10
lavigation Pane	X Data Tags - Tag1				
saj New 🔹 🖂 🗙	Data Format	Colors Alarms Triggers Security			
Deta Tags Tagi	Alarm 1				
Tag2	Event Mode:	Data Match 🗸 🗸			
Tagi	Event Nome:		Translate		
	Value:	T General			
	Hysteresis:	🐨 General			
	Enable:	General true			
	Trigger:	Level Triggered Alarm	Delay:	0 🗢 ms	
	Accept:	Manual	Priority:	1	
	Siren:	No	Mail To:	No Recipient	~
	Alarm 2				
	Event Mode:	Disabled			
	Event Nome:		Translate		
	Values	♥ General			
Communications	Hysteresis:	🖤 General			
Data Tags	Enable:	▼ General			
Dirolay Ragar	Trigger:	Level Triggered Alarm	Delay:	0 🔅 ms	
- Display Fager	Accept:	Manual	Priority:		
Programs	Siren:	No	Mail To:	No Recipient	~
Web Server					
🖄 Data Logger					
Security					

对于每个警报而言

• *事件模式*属性用于指示用于决定是否应激活警报的逻辑。下表列出了可用的模式。

模式	下列条件出现时会激活警报:
数据匹配	标记的值等于警报的值。
数据不匹配	标记的值不等于警报的值。
绝对高	标记的值高于警报的值。

模式	下列条件出现时会激活警报:
绝对低	标记的值低于警报的值。
值升高	标记的值升高,升高量等于警报的值。
值降低	标记的值降低,降低量等于警报的值。
值更改	标记的值更改,更改量等于警报的值。

只有定义了设定值之后,下列模式才可用:

模式	下列条件出现时会激活警报:
偏差高	标记的值高于标记的 <i>设定值</i> ,高出量等于或大于警报的值。
偏差低	标记的值低于标记的 <i>设定值</i> ,低出量等于或大于警报的值。
带外	标记移出一个带,带的宽度等于警报的值的两倍且中心位于标记的设定值。
带内	标记移入一个带,带的宽度等于警报的值的两倍且中心位于标记的设定值。

- 事件名称属性定义了将显示在警报查看器里或引用此事件的事件日志里的 名称。
- *值* 属性定义了警报将被激活的绝对值、从设定值的偏差或警报最后一次激 活之后必须发生的值的更改。准确解释依赖于上文描述的事件模式。
- 滞后属性用于流程接近警报条件时阻止警报在开启状态和关闭状态之间摆动。例如,对于一个绝对高警报而言,标记高于警报的值时警报就会激活,但是只有在标记低于警报的值,且低出量大于或等于警报的滞后时,警报才会停用。请记住,警报一旦激活,属性就会始终用于维持该警报,不要在激活发生时进行修改。
- *启用*属性定义了启用或禁用警报的表达式。非零值或空值会启用警报,零 值则会禁用警报。
- *触发器*属性用于指示警报应是边缘触发还是层次触发。在前一种情况下, 事件模式指定的条件首次出现时,就会触发警报。在后一种情况下,只要 条件存在,警报就会一直处于活跃状态下。此属性还可用于指示此警报仅 应用作事件。这种情况下,警报会被边缘触发,但是不会导致出现警报条件。事件会被记录在内部内存或 CompactFlash 卡里(可选)。
- *延迟*属性用于指示警报条件必须存在多久之后警报才会激活。如果是边缘 触发的警报或事件,此属性还指定了后续重新激活发出进一步警报的信号 之前警报条件必须不再存在的时间量。例如,如果一个警报设为速度开关 指示一个马达未运行时激活,则此属性可用于在警报激活之前为马达提供 加速时间。
- 接受属性用于指示不再显示警报之前是否应要求用户明确接受警报。边缘 触发的警报必须始终手动接受。

- *优先级* 属性用于控制 Crimson 的警报查看器显示警报的顺序。优先级字段 数字值越低,警报就会显示在越接近顶端的地方。
- 报警器属性用于指示激活此警报时是否也应激活目标设备的报警器。报警器活跃时,面板的显示也会闪烁,从而更好地吸引用户注意警报条件。
- *邮寄至*属性指定了此警报激活时应向其发送消息的电子邮件地址薄条目。
   请参阅使用服务章节,了解电子邮件配置信息。

#### 触发器属性

数字标记在其触发器选项卡里拥有下列属性:

🛄 Untitled File - CS10 - Station	Designer		_ 🗆 🔀
Ble Edit Yew Go Link Help			
3 3 1 2 3 1	6 🖻 🌮 🛯		- 🖾
Navigation Pane	Data Tags - Tag1		
🧠 New 🔹 🛱 🗙	Data Format C	olors Alams Triggers Security	
Deta Tags	Trigger One		
Tag2	Trigger Mode:	Data Match 👻	
Tagi Tagi	Value:	Seniral	
	Hysteresis:	▼ Gentral	
	Delay:	0 (\$) ms	
	Action:	None	
	Trigger Two		_
	Trigger Mode:	Disabled	
	Makes-	T General	
	had a second	T Constant	•
	Palaa.		
	Delay:	u wins	
	ALUGIT		
	-		
Communications			
😼 Data Tags			
🛃 Display Pages			_
💑 Programs			
🐚 Web Server			
Data Logger			
💝 Security			

对于每个触发器而言

- 触发器模式属性与警报选项卡描述的相同。
- 值和滞后属性与警报选项卡描述的相同。
- 延迟属性与警报选项卡描述的相同。
- 操作 属性用于指示触发器激活时应执行何种操作。请参阅编写操作章节, 了解用于定义各种可用操作的语法。

#### 绘图属性

快速绘图是一项新增至数字标记的功能,通过此功能可轻松以图形方式追踪标记值。 启用并配置后,可从资源窗格内的"核心基元"类别将标记绘图添加至显示页面。单 击并将"快速绘图"基元拖至所需的显示页面,并视需要调整大小。

绘图选项卡里拥有下列属性:

Huntitled File - DSPGT - Crimson 3.0				
Ele Edit Yew Go Unk Help				
😋 \ominus 🗋 🎃 🖬 🖻 💷 🐇 🖻 😭	🎾 A 🔷 🛛	■ <i>P</i>		<b>Q</b> •
Navigation Pane X	Data Tags - Tag1			Tag 0 🕜 🕢 Resource Pane 🛛 🗙
agiven • 🗛 🗙 🚲 🔎	Data Format	Colors Alarma Triggers Plot Security		2
😪 Dete Tage	Quick Plot			Tags
	Mode:	Disabled V		
	On Rewind:	Clear Data 🗠		
	Enable Trend:	▼ General	Edit	
	Data Valid:	▼ General	Edit	
	Time Base:	The General	Edit	
	Time Span:	▼ General	Edit	
	Point Count:	120		
Communications				
~				
Display Pages				-
Programs				Data Tags
web Server				Programs
🖾 😫				System
				Errors Crouler Translate READ CAPS NUM

- 模式属性用于设置如何记录数据。连续模式会在循环缓冲区内进行记录, 同时放弃旧值。连续模式是最常用的模式。单次模式会在"启用"变为真 值时开始记录,在缓冲区满或"启用"变为假值时停止记录。用于在槽内 查找位置的时间值会与绘图开始的时间相关。绝对单次模式与此相似,但 所有时间值均从零开始之外。
- *后退时*指定了时间倒退时有何操作。由于时间基准可能是变量,所有时间 有可能倒退。这些选项会清理我们倒退至的时间之后的数据,或者将缓冲 区内的所有数据移位,这样会保留旧数据,但会将其在时间内往后移位。
- 启用会开始和停止趋势。
- 数据有效可在不停止趋势的情况下记录数据内的间隙,进而在其重新启动时删除所有数据。
- 默认设置下,时间基准为系统时间,用于定义时间基准。针对特殊应用 (如从外部控制器记录斜变-恒温性能)而言,可使用外部时间基准。
- *时间跨度* 是在缓冲区内要记录的时间基准刻度线的数量。请注意,这通常 大于点数,并与该变量共同定义了每个槽会占有多少刻度线。
- *点数* 是要存储在缓冲区内的点的数量,因为快速绘图专为不同时间的标记 变更的基本显示而设计,所有这通常是较小的值,亦即小于显示内像素的 数量。

#### 安全属性

请参阅使用安全章节,了解安全详情。

## 标志标记

标志标记表示了一个或多个开启或关闭值,无论基础数据类型如何,标志标记均被认为拥有整数内部数据类型。映射的标志标记允许在原始数据和将由 Crimson 使用的数据之间进行简单转换。

## 数据属性

标志标记在其数据选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station E	Vesigner	
jie Edit Yew Go Link Help		
) 🖸 🗋 🍪 🖬 🖸 🖬 🕯	n 🗈 😰 🔎	2
lavigation Pane X	Data Tags - Tag2	
ञ्च New 🔹 🛱 🗙	Data Format Colors Alarms Triggers Security	
Deta Tags	Data Source	
Tag2	Source: PLC1 400001 Pick	
Tag3	Extent: Cone Rem	
	Treat As: Unsigned Integer	
	Bit Number: Dt O	
	Manipulation: None	
	Access: Read and Write	
	Storage: Non-Retentive 🖌	
	Data Simulation	
	Sweish Arr. T. General	
	Data Actions	
	On Write: None	
	Data Setpoint	
Communications	Use Setpoint: No w	
Data Tags	SP Value: 💌 General	
Display Pages		
Programs		
👌 Web Server		
🔼 Data Logger		

数据源

- *源* 属性定义了标记从何处获取其数据。默认设置会使用内部标记,而下拉 列表则可用于选择常规表达式、其它数据标记或远程设备的项。
- 范围属性用于在单一元素标记或数组之间进行选择。如果选择数组,则必须输入所需的元素数目。不允许为源是表达式的标记选择数组。对于映射的标记而言,要从远程设备读取的寄存器的精确数目依赖于标记映射至的寄存器的类型和视为设置。
- 视为属性用于为映射的标记定义如何从和向原始通信数据派生开启或关闭 值。根据基础数据类型,下列设置可能可用:

视为	结果
无符号整数	如果数据非零,则标记为真,如果数据是零,则标记 为假。真值会被作为整数值1写入,而假值则会被作 为0写入。对于映射的数组而言,每个数组元素均对 应于一个单一通信数据元素。任何大小大于等于8位 的通信数据均可用此设置。
浮点	如果值非零,则标记为真,如果值是零,则标记为 假。真值会被作为32位浮点值1写入,而假值则会 被作为0写入。对于映射的数组而言,每个数组元素 均对应于一个单一通信数据元素。大小等于32位的 通信数据可用此设置。

视为	结果
位数组 Little Endian	从数据中提取一个单一位。对于单一元素而言,位数 字字段选择了位,最没有意义的是位0。对于数组而 言,每个元素均是一个单一位,这样位就可以有效地 在数据项里进行打包。数组的第一个元素是最没有意 义的位,第二个元素是第二最没有意义的位,依次类 推。因此,一个PLC里的映射至字节数据类型的8个 元素的数组将从一个单一寄存器读取全部8个位。
位数组 Big Endian	除了位被反转之外,位数字字段位0读取最有意义的 位,数组的第一个元素则作为最有意义的位的源,依 此类推,其余与上面的相同。

- *位数字* 属性从多位数据项为映射的非数组标记提取一个单一位。此属性不 用于其它配置。
- 操纵属性定义了读取数据时视为逻辑被执行之后或写入数据时视为逻辑被执行之前要应用至标记状态的转换。唯一可用的选项是插入标记的状态。 对于单一位值而言,没有太多其它可做的事情!
- *访问权限*属性用于为映射的标记定义应允许何种通信操作。内部标记始终 被设为读写访问权限,表达式标记则始终都是只读。
- *存储* 属性用于指示在目标设备的动力循环之间是否应保留标记。通常为内部标记使用此属性,但映射的只写标记也可能会保留其值。

数据模拟

模拟为属性定义了在页面编辑器里操作时要为标记使用的假定值。输入合理的值会更好地展示页面可能的外观。如果全局禁用了通信,那么此值还会被目标设备用作标记的默认值。

数据操作

• *写入时* 属性定义了标记被更改时要调用的操作。写入发生时和操作执行时,系统变量数据将持有新数据值。本章稍后会介绍写入时属性的作用。

数据设定值

- 使用设定值属性用于为此标记启用或禁用设定值。
- *设定值* 属性定义了此标记名义上应跟随的表达式或其它标记。此设定值然 后可用于在警报或基元里实现各种功能。

## 格式属性

标志标记在其格式选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Sta	stion Designer	
e Edit Yew Go Link Hel	p	
) 🗇 🖹 🁌 🖬 🖬 🖬	2   \$ 16 18   <i>2</i>	2
avigation Pane	X Data Tags - Tag1	
🖁 New 🔹 🛱 🗙	Data Format Colors Alarms Triggers Security	
Deta Tags	Data Labels	
Tag2	Label: Same As Name Translate	
Tag3	Description:	
<u> </u>	Class:	
	Pornac Type	
	Format Type: General Pickur	
	Data Limits	
	Linit Source: Automatic	
	Minimum Value: 💌 General	
	Maximum Maker: 💌 General	
Communications		
Data Tags		
Display Pages		
Programs		
A		
Web Server		
Web Server		

数据标签

- 标签属性已在上文标记属性小节下描述过。
- 描述属性已在标记属性小节下描述过。
- 类属性被保留,以供将来扩展。

数据格式

*开启状态*和关闭状态属性是永久为标志标记选定的双状态格式对象的一部分。它们定义了用于显示标记位于相应状态下的文本。不支持其它格式类型。

## 颜色属性

标志标记在其颜色选项卡里拥有下列属性:

De Ce yen so un bec Nortgeton free X Nortgeton free X 1 Fog 1	COM Arms Toyers Southy
Image: Solution frame     Image: Solution frame       Image: Solution frame     Image: Solution frame    <	Color Alera Topper Souty
Vergetation feature         X         Data trajent feature           Image:	Coor Anna Ingen South
Communications     Data Tags     Display Pages	
Programs	
Data Logger	

文本颜色

 开启颜色和关闭颜色属性是始终为标志标记使用的双状态着色的一部分。
 它们定义了可选的用于表示标记位于每种状态下的前景和背景颜色对。不 支持其它着色。

## 警报属性

标志标记在其警报选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station De	rsigner						_ 🗆 🛛
Elle Edit Yew Go Link Help							
3 3 1 👌 🔂 🖬 🔊 🖏	🗈 🜔 🖉 👘						2 - 🗊
Navigation Pane X	Data Tags - Tag2						
🧠 New 🔹 😂 🗙	Data Format	Colors Alarms Triggers Se	ourity				
🛬 Data Tags 🔀 Tagi	Alarm 1						
Tag2	Event Mode:	Active Off	~				
Tagi	Event Name:			Translate			
	Enable:	General true					
	Trigger:	Level Triggered Alarm	*		Delay:	0 💿 ms	
	Accept:	Manual			Priority:	1	
	Siren:	No 💌			Mail To:	No Recipient	~
	Alarm 2						
	Event Mode:	Disabled	v				
	Event Name:						1
	Feabler	▼ General					
	Tripper:		~		Delaur	0 00	
	Accent	Marcual				1 (4)	
	Siren	No. W			Mal To:	- IN	
Communications							
🝓 Data Tags							
👷 Display Pages							
💑 Programs							
🐚 Web Server							
🗠 Data Logger							
👂 Security							
To include this tag in a custom web page, us	ə [[1]]						Errors Crouler CAPS NUM

对于每个警报而言

• *事件模式*属性用于指示用于决定是否应激活警报的逻辑。下表列出了可用的模式。

模式	下列条件出现时会激活警报:
活跃开启	标记为真
活跃关闭	标记为假。

模式	下列条件出现时会激活警报:
状态更改	标记发生更改。

只有定义了设定值之后,下列模式才可用:

模式	下列条件出现时会激活警报:
不等于设定值	标记不等于其设定值。
设定值开启时关闭	标志未响应开启设定值。
设定值关闭时开启	标志未响应关闭设定值。
等于设定值	标记等于其设定值。

- *事件名称* 属性定义了将酌情显示在警报查看器里或事件日志里的名称。 Crimson 会根据标记的标签和选定的事件模式建议默认名称。
- *启用*属性定义了启用或禁用警报的表达式。非零值或空值会启用警报,零 值则会禁用警报。
- *触发器*属性用于指示警报应是边缘触发还是层次触发。在前一种情况下, 事件模式指定的条件首次出现时,就会触发警报。在后一种情况下,只要 条件存在,警报就会一直处于活跃状态下。此属性还可用于指示此警报仅 应用作事件。这种情况下,警报会被边缘触发,但是不会导致出现警报条件。事件会被记录在内部内存或 CompactFlash 卡里(可选)。
- 延迟属性用于指示警报条件必须存在多久之后警报才会激活。如果是边缘 触发的警报或事件,此属性还指定了后续重新激活发出进一步警报的信号 之前警报条件必须不再存在的时间量。例如,如果一个警报设为速度开关 指示一个马达未运行时激活,则此属性可用于在警报激活之前为马达提供 加速时间。
- *接受*属性用于指示不再显示警报之前是否应要求用户明确接受警报。边缘 触发的警报必须始终手动接受。
- *优先级* 属性用于控制 Crimson 的警报查看器显示警报的顺序。优先级字段 数字值越低,警报就会显示在越接近顶端的地方。
- *报警器* 属性用于指示激活此警报时是否也应激活目标设备的报警器。报警器活跃时,面板的显示也会闪烁,从而更好地吸引用户注意警报条件。
- *邮寄至* 属性指定了此警报激活时应向其发送消息的电子邮件地址薄条目。 请参阅使用服务章节,了解电子邮件配置信息。

## 触发器属性

标志标记在其触发器选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station I	Designer		_ 0
le Edit Yew Go Link Help			
) 🗇 🕒 裣 🖬 🖬 🖬 🕯	6 fe fe 🖉 🖉		2
avigation Pane X	Data Tags - Tag2		
3 New 🔹 🛱 🗙	Data Format 0	Colors Alarms Triggers Security	
Data Tags	Trigger One		
Tag2	Trigger Mode:	Active On 💌	
Tagi Tagi	Delay:	0 💿 ms	
	Actions	None	
	Trigger Two		
	Trigger Mode:	Disabled	
	Delay:		
	Action		
	PLANTS		
Communications			
Data Tags			
Display Pages			
Programs			
Web Server			
🧏 Data Logger			
3 Security			

对于每个触发器而言

- 触发器模式属性与警报选项卡描述的相同。
- 滞后属性与警报选项卡描述的相同。
- 操作 属性用于指示触发器激活时应执行何种操作。请参阅编写操作章节, 了解用于定义各种可用操作的语法。

## 安全属性

请参阅使用安全章节,了解安全详情。

# 字符串标记

字符串标记表示了由 Unicode 字符构成的一个或多个字符串。虽然 Crimson 3 完全在 Unicode 环境下操作,但也可以从 8 位源读写字符串。映射的字符串标记支持多种编 码,允许从一个寄存器提取一个或多个字符。

# 数据属性

字符串标记在其数据选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station D	esigner	
Elle Edit Yew Go Link Help		
3 🛇 🖹 👌 🖬 🖬 🖬 🕷	B B ≠ 1	2
Savigation Pane X	Data Tags - Tag3	
seg New 🔹 🛱 🗙	Data Format Colors Security	
Deta Tags	Data Source	
Tag2	Source: TPLC1 400001 Pick	
Tagi	Extent: One Item	
	Length: 16 🗇 characters	
	Packing: None	
	Access: Read and Write	
	Storage: Non-Retentive	
	Data Actions	
	On Wilke: None	
	Data Simulation	
	Smulate As: Ceneral	
Communications		
90		
🛁 Data Tags		
🚽 Data Tags 💶 Display Pages		
🛓 Data Tags Pisplay Pages Programs		
Data Tags     Display Pages     Programs     Web Server		

数据源

- *源* 属性定义了标记从何处获取其数据。默认设置会使用内部标记,而下拉 列表则可用于选择常规表达式、其它数据标记或远程设备的项。
- 范围属性用于在单一元素标记或数组之间进行选择。如果选择数组,则必须输入所需的元素数目。不允许为源是表达式的标记选择数组。对于映射的标记而言,要从远程设备读取的寄存器的精确数目依赖于标记映射至的寄存器的类型、长度和打包设置。
- *长度* 属性定义了字符串的长度。无需为非保持性内部字符串定义长度,因为它们可以存储任何合理长度的字符串。
- *打包* 属性用于为映射的标记定义如何从和向原始通信数据派生 Unicode 字 符串值。根据基础数据类型,下列设置可能可用:

打包	结果
无	每个通信数据项均用于为字符串提供单个字符的源。 8 位值会被视为 ASCII,而 16 位值或更大的值则会被 视为 UNICODE。
ASCII Big Endian	数据项里的每个 8 位单元均用于为一个单一 ASCII 字 符提供源,为第一个字符使用最有意义的 8 个位。仅 大小大于等于 16 位的数据项才可使用此设置。
ASCII Little Endian	数据项里的每个 8 位单元均用于为一个单一 ASCII 字 符提供源,为第一个字符使用最没有意义的 8 个位。 仅大小大于等于 16 位的数据项才可使用此设置。
Unicode Big Endian	数据项里的每个 16 位单元均用于为一个单一 Unicode 字符提供源,为第一个字符使用最有意义的 16 个 位。仅大小等于 32 位的数据项才可使用此设置。
Unicode Little Endian	数据项里的每个 16 位单元均用于为一个单一 Unicode 字符提供源,为第一个字符使用最没有意义的 16 个 位。仅大小等于 32 位的数据项才可使用此设置。

打包	结果
十六进制字符串 Little Endian	数据项里的每个4位单元均用于在 '0'-'9' 和 'A'-'F' 的范围内为一个单一十六进制字符串提供源,首先使 用最没有意义的4个位。不支持向使用此种打包方法 的字符串进行写入。
十六进制字符串 Big Endian	数据项里的每个4位单元均用于在 '0'-'9' 和 'A'-'F' 的范围内为一个单一十六进制字符串提供源,首先使 用最有意义的4个位。不支持向使用此种打包方法的 字符串进行写入。

- *访问权限* 属性用于为映射的标记定义应允许何种通信操作。内部标记始终 被设为读写访问权限,表达式标记则始终都是只读。
- *存储* 属性用于指示在目标设备的动力循环之间是否应保留标记。通常为内部标记使用此属性,但映射的只写标记也可能会保留其值。

数据模拟

模拟为属性定义了在页面编辑器里操作时要为标记使用的假定值。输入合理的值会更好地展示页面可能的外观。如果全局禁用了通信,那么此值还会被目标设备用作标记的默认值。

数据操作

• *写入时* 属性定义了标记被更改时要调用的操作。写入发生时和操作执行时,系统变量数据将持有新数据值。本章稍后会介绍写入时属性的作用。
# 格式属性

字符串标记在其格式选项卡里拥有下列属性:

Bio Edit Yew So Link Help Control Control Con	Tags-Tag1   Format Coden (Alemas Trogers) Security	Ø
Image: Second	Togs - Tog1  Format Calors Alams Traggers Security	2
Savigation Pane X Data Straight - Car X Data Data Tags Data Tags Data	Tegs - Teg1 Format Colors Alarms Triggers Security	
Di Taga Taga Taga Da	a Lack	
Communications  Data Tags  Display Pages  Programs		
🔥 Web Server 🔄 Data Logger 🌮 Security		

数据标签

- 标签属性已在上文标记属性小节下描述过。
- 描述属性已在标记属性小节下描述过。
- 类属性被保留,以供将来扩展。

### 颜色属性

字符串标记在其颜色选项卡里拥有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station D	/esigner	90
e Edit Yew Go Link Help		
) 🕘 🖹 🁌 🖬 📴 🔄 🖇	- Fe 😰 🖉	2
avigation Pane X	Data Tags - Tag3	
🦉 New 🔹 🛱 🗙	Data Format Colors Security	
Deta Tags	Text Colors	
Tag2	Colors: White w on Black w ABCO	
Tag3		
Communications		
Data Tags		
Display Pages		
Programs		
Web Server		
🖄 Data Logger		

文本颜色

• 颜色 属性是始终为字符串标记使用的固定着色的一部分。它们定义了可选的用于表示标记的前景和背景颜色对。不支持其它着色。

### 安全属性

请参阅使用安全章节,了解安全详情。

## 基本标记

基本标记用于表示常量或表达式:

		لكالكا
le Edit Yew Go Link Help		
) 🕘 🗋 🏠 🔛 🔝 🔄	36 🗈 🏂 🖉	P
avigation Pane	X Data Tags - Tag4	
	Data	
Data Tags	Data Value	
Tag1	Source: Ceneral	
Tag3		
La logi	Data Simulation	
	Simulate As: 💌 General	
	Data Labels	
	Label Constanting	
	Laber Same As reality	
	Description:	
	Class:	
Communications		
- Data Yang		
Jaca rags		
Display Pages		
Programs		
Wah Sarvar		
neo serrer		
~		
💁 Data Logger		

数据值

• *数据值* 属性定义了标记的值,必须是表达式。标记本身将采用使用的表达 式的数据类型。

数据模拟

 模拟为属性定义了编辑页面时要为标记使用的默认值。输入合理的值会更 好地展示页面可能的外观。如果全局禁用了通信,那么此值还会被目标设 备用作标记的默认值。

#### 数据标签

- 标签属性已在上文标记属性小节下描述过。
- 描述属性已在标记属性小节下描述过。
- 类属性被保留,以供将来扩展。

## 标记数据流

正如您将注意到的那样,数字标记拥有发生在通信数据和 Crimson 实际使用的值之间 的多种转换。可以配置这些转换,从而以任何希望使用的方式处理任何类型的数据, 但是,值得进一步了解一下它们为数字标记进行操作的确切方式。

## 数字标记读取流程

从设备读取数据时,会发生下列步骤:

- 要求通信驱动程序基于为标记源定义的地址设置读取一个值。根据地址类型,驱动程序可能会合并多个寄存器,从而创建数据值。例如,读取一个单一字作为长型值会使驱动程序使用其对设备的字顺序的了解读取并合并两个寄存器。
- 然后根据相关标记的操纵属性对通信数据进行修改。这些处理会对数据进行位级或字节级更改,目的通常是为了说明应用程序不兼容性或数据不是通信驱动程序正常期待处理的形式的其它情况。
- 然后结合标记的视为属性对操纵的数据进行解释,数据被酌情视为 32 位整数或 32 位单精度浮点值。小于 32 位的数据项会根据配置被零或符号扩展。如果没有定义缩放,则此步骤的结果定义了标记的最终值和数据类型。
- 如果定义了缩放,则会根据为标记定义的域和范围对解释的数据进行缩放。缩放结果的类型可能会与解释的数据的类型有所不同,因此,浮点值可能会缩放成整数,整数也可能缩放成浮点值。如果定义了缩放,则此步骤的结果定义了标记的最终值和数据类型。

## 数字标记写入流程

向设备写入数据时,会发生下列步骤:

- 如果定义了缩放,则会保留域和范围,将数据转回数据类型由视为属性定义的未缩放的值。
- 如果未缩放的数据比通信数据大,则会移除高顺序位,生成适用于下一步 骤的裁剪版本的数据。
- 然后会根据操纵属性对裁剪的数据进行修改,反转上面应用的转换,生成 通信数据。
- 然后通信驱动程序会根据地址类型将通信数据写入目标设备里的一个或多 个寄存器。

## 使用写入时

标记的写入时属性含有对该标记进行更改时要执行的操作。操作执行时,叫做 Data 的系统属性会被设为新值,允许对新数据进行检查。此功能有三种典型用处:

- 常规读写标记的写入时属性可定义为允许按需执行操作。例如,数据库可能需要将标记的值存储为两种格式,一种是原始标记格式,另一种是转换的版本。可使用多种方法这样做,其中之一就是使用写入时属性,捕获写入,然后运行程序来计算和存储转换的版本。
- 可通过定义写入时属性将只读标记设为可写。虽然这看起来很奇怪,但是 假设一个 PID 循环有一个指示其当前输出功率的只读属性,还有一个定义 手动输出功率的读写属性。可以定义显示字段,从而允许在手动模式下输

入输出功率数据,并使用写入属性捕获数据,进而将值写入手动输出功率。

 通过定义一个执行正向转换的表达式标记和一个执行反转的写入时操作, 即可实现复杂转换。例如,一个标记可被设为 sqrt([40001]),从而求出 一个 Modbus PLC 里的一个值的平方根。因为这是一个表达式标记,所以 其定义是只读,但是,可以通过定义一个等于 [40001] = Data\*Data 的写 入时,从而反转平方根计算,即可允许写入。

## 数组标记属性

[TBA]

# 使用格式

可为数字标记选择多种数据格式中的一种,而标志标记和字符串标记的格式则只可分 别固定为双状态和常规。每种格式类型都会取一个数据值,然后从或向文本字符串进 行转换。

# 格式类型

支持下列格式:

Format Type 🛛 🔀
Options
General Numeric Scientific Time and Date IP Address Two-State Multi-State
OK Cancel

- *常规*格式可为值设置简单格式,可将数字值转换为有符号的十进制值,还可在不进一步处理字符串的情况下将其传递。常规格式没有配置属性,是字符串标记的默认格式,还可隐式用于基本标记。
- 数字格式会取一个浮点值或整数值,然后通过使用指定数基并选择小数点前后所需的数字数目将其转换为字符串。它还可以向值添加前缀字符串和单位字符串,处理有符号值或无符号值。
- *科学*格式会取一个浮点值或整数值,然后通过选择小数点后面所需的数字数目将其转换为指数格式。它还可以向值添加前缀字符串和单位字符串。
- 时间和日期格式会取一个整数值,并将其视为1997年1月1日之后经过的秒数。它可将结果显示为日期值、时间值或两者。支持选择日期格式和时间格式,从而允许使用各种国际标准。
- *IP 地址*格式会取一个整数值,并将其显示为句点分隔的四个十进制字节, 无需进一步配置,即可将 32 位数字显示为 IP 地址。
- *双状态*格式会取一个数字值,并将其显示为基于值是否为零的两种字符串的一种。这是标志标记的永久定义格式。
- 多状态格式会取一个数字值,并将其与含有值和字符串的表进行比较。要 么会显示与匹配数据值关联的字符串,要么格式可配置为显示值不高于上 一个字符串的关联值的上一个字符串。

# 常规格式

常规格式没有属性。

# 数字格式

数字格式拥有下列属性:

Data Format —					
Number Base:	Decimal	~	Sign Mode:	Soft Sign	~
Digits Before DP	; 5		Digits After DP:	0	
Lead Character:	Spaces	~	Group Digits:	No	
Format Units —					
Prefix:			Translate		
Units:			Translate		

数据格式

- 数基 属性定义了显示的值的基数。密码设置以十进制进行操作,但是会使用星号将数字遮挡起来。使用非十进制模式时,许多其它选项将被禁用。
- 符号模式 属性定义了如何处理数据以及如何显示符号。值设为无符号会将 值作为 32 位无符号数字进行显示,从而允许显示和输入这样的值,即使 Crimson 无法在不能纳入 32 位有符号表示的值上进行任何数学计算。值设 为软符号会为负数显示一个前导负号,为正数显示一个空格。值设为硬符 号则会为正数显示一个前导正号,而不是空格。
- 小数点前面的数字属性定义了要显示在小数点前面的数字的数目。对于没有小数点的值而言,这是要显示的数字的总数目,因此控制了数据字段的大小。
- 小数点后面的数字属性定义了要显示在小数点前面的数字的数目。对于整数值而言,小数点会被插入整数表示,这样的话,如果此属性设为二,则 1234 就会被显示并输入为 12.34。零值会取消显示小数点。
- *前导字符*属性定义了如何为带有前导零的值设置格式。可保留、用空格替换或完全移除前导零。移除前导零有时可能会导致显示的值发生令人不快的抖动,因为它们更改了数字的数目,如果值位于字段中间,则更为如此。
- *组数字* 属性可以为十进制数每隔三个数字插入一个逗号分隔符,亦可对其 它数基进行类似操作。

格式单位

- 前缀属性定义了要显示在数字值前面的字符串。
- 单位属性定义了要显示在数字值后面的字符串。

# 科学格式

科学格式拥有下列属性:

Data Format					
Mantissa Sign Mode:	Soft Sign	~			
Exponent Sign Mode:	Hard Sign	~			
Digits After DP:	5				
Format Units					
Prefix:		Translate			
Units:		Translate			

## 数据格式

- *尾数符号模式*属性定义了如何在尾数上显示符号。值设为软符号会为负数 显示一个前导负号,为正数显示一个空格。值设为硬符号则会为正数显示 一个前导正号,而不是空格。
- *指数符号模式*属性定义了如何在指数上显示符号。值设为软符号会为负值 显示一个前导负号,不会为正值显示任何内容。值设为硬符号则会为正值 显示一个前导正号。
- *小数点后面的数字* 属性定义了要显示在小数点后面的数字的数目。按照定义,科学格式下小数点前面始终有一个数字。零值会取消显示小数点。

格式单位

- 前缀属性定义了要显示在数字值前面的字符串。
- 单位属性定义了要显示在数字值后面的字符串。

## 时间和日期格式

时间和日期格式拥有下列属性:

Format Mode 🚽		
Field Contents:	Time Then Date	•
Time Format —		
Time Format:	12 Hour (Civil)	~
Show Seconds:	No	
AM Suffix:	AM	Translate
PM Suffix:	PM	Translate
Date Format —		
Date Format:	Locale Default	~
Show Year:	As 2 Digits	~
Show Month:	As Digits	~

#### 格式模式

格式模式 属性用于指示字段是否应显示时间、日期或两者。最后一种情况下,此属性还指示了两者的显示顺序。提供了多种选项,从而允许时间值被视为经过的时间量,而不是配以日期的时间。例如,在经过模式下,25.5小时的值会显示为25:30。在常规时间模式下,该值会显示为00:30,因为系统会将其假定为1997年1月2日凌晨的时间。

时间格式

- *时间格式*属性用于指示是否应使用 12 小时制(民用时间)或 24 小时制 (军用时间)。配合其它属性,将此设置留为默认区域设置,会允许 Crimson根据操作员面板内选择的语言选取合适格式。
- AM 后缀和 PM 后缀 属性用于在 12 小时制模式下指示要根据上午和下午 酌情附加在时间字段的文本。如果将属性留为未定义, Crimson 会使用默 认设置。
- 显示秒属性用于指示时间字段是否应包含秒或仅应包含小时和分钟。

日期格式

- 日期格式属性用于指示各种日期元素(即日、月、年)的显示顺序。
- *显示年份* 属性用于指示日期字段是否应包含年份,如果应包含的话,还用于指示应为年份显示几个数字。
- 显示月份 属性用于指示是否应将月份显示为数字(即 01 至 12)或显示为 名称缩写(即 Jan 至 Dec)。

# IP 地址格式

IP 地址格式没有属性

## 双状态格式

双状态格式拥有下列属性:

ON	Translate
OFF	Translate
	ON OFF

日期格式

- 开启状态属性定义了值不是零时要显示的文本。
- 关闭状态属性定义了值是零时要显示的文本。

## 多状态格式

多状态格式拥有下列属性:

Forma	at Control			
Sta	ates:	4	Edit	
Lin	nit:	General none	•	
De	fault:	ERROR	Translate	
Ma	atch Type:	Discrete 💌		
Forma	at States			
	Data		Text	
1:	1		ONE	Translate
2:	2		TWO	Translate
3:	3		THREE	Translate
4:	4		FOUR	Translate

格式控制

- 状态属性定义了多状态格式应包含多少个状态,可多达 500 个项目。显示 格式的窗口会进行更新,从而显示数据和文本属性的所需数目。
- 限制 属性定义了将数据与此格式进行匹配时会使用多少个状态。此属性可 动态调整,而状态的绝对数目则被静态定义。在运行时填充状态字段时, 此属性非常有用,因为它允许在数据输入过程中跳过未使用的字段。
- *默认* 属性定义了数据无法与定义的状态匹配时要显示的字符串。如果未提供值,则会在括号里显示不匹配状态的数字表示。

 匹配类型 属性定义了数据如何与各种状态进行比较。如果选择了离散,那 么标记数据必须匹配给定状态的数据值,这样才能使用该状态。如果选择 了范围,则 Crimson 会假设状态数据值按数字升序排列,如果标记数据小 于或等于一个状态的数据值但大于前一个状态的数据值,Crimson 就会使 用该状态。数据输入过程中,范围格式对象会分配等于单个状态的实际数 据值的值。

格式状态

• *数据和文本*属性为此格式下的每个状态定义了数据值和显示文本。没有文本字段的状态会被禁用并忽略。

格式命令

Format Commands				
Export States	Import States			

多状态格式对象还提供有允许从或向 Unicode 文本文件导入或导出其各种状态和关联 属性的按钮。这些文件然后可以使用 Microsoft Excel 之类的应用程序进行编辑。

# 使用颜色

可为数字标记选择多种所谓的着色中的一种,而标志标记和字符串标记的颜色则只可 分别固定为双状态和常规。每种着色都会取一个数据值,然后将其转换为前景和背景 颜色对。

# 着色类型

支持下列着色:

Color Type 🛛 🔀
Options
General A Fixed Two-State Multi-State
OK Cancel

- 常规着色始终返回黑白色。
- 固定着色始终返回固定颜色对。
- *双状态* 着色会取一个数字值,并根据值是否为零选取两种颜色对中的一种。这是标志标记的永久定义着色。
- 多状态着色会取一个数字值,并将其与含有数据值和颜色对的表进行比较。要么会显示与匹配数据值关联的颜色对,要么选择器可配置为使用其关联值不高于数据的上一个颜色对。

## 常规着色

常规着色没有属性。

## 固定着色

固定着色拥有下列属性:

Text Colors					
Colors:	U White	🗸 on	Black	~	ABCD

• 颜色属性定义了始终要使用的颜色。

# 双状态着色

双状态着色拥有下列属性:

Text Colors —					
ON Colors:	Lime	🖌 on	Black	<b>~</b>	ABCD
OFF Colors:	Red	🖌 on	Black	~	ABCD

- 开启颜色属性定义了标记非零时要使用的颜色。
- 关闭颜色属性定义了标记为零时要使用的颜色。

# 多状态着色

多状态着色拥有下列属性:

Color	Control —							
COIOI	CONCION							
St	ates:	4		Edit				
De	fault Colors:	White	<b>~</b> (	on 🔳 Black	~	ABCD		
Ma	atch Type:	Discrete	~					
Color	States —							
	Data		C	olors				
1:	1		٢	White	🖌 on	Black	~	ABCD
2:	2			Red	🖌 on	Black	~	ABCD
3:	3			Olive	🖌 on	Black	~	ABCD
4:	4			Lime	🖌 on	Black	~	ABCD

## 格式控制

- *状态* 属性定义了多状态选择器应包含多少个状态,可多达 500 个项目。显示选择器的窗口会进行更新,从而显示数据和文本属性的所需数目。
- 默认颜色属性定义了数据无法与定义的状态匹配时要使用的颜色。
- 匹配类型 属性定义了数据如何与各种状态进行比较。如果选择了离散,那 么标记数据必须匹配给定状态的数据值,这样才能使用该状态。如果选择 了范围,则 Crimson 会假设状态数据值按数字升序排列,如果标记数据小 于或等于一个状态的数据值但大于前一个状态的数据值, Crimson 就会使 用该状态。

## 格式状态

• 数据和颜色属性为每个状态定义了数据值和颜色值。

颜色命令

Colo	r Commands		
(	Sync States	Export States	Import States

多状态着色对象还提供有允许从或向 Unicode 文本文件导入或导出其各种状态和关联 属性的按钮。这些文件然后可以使用 Microsoft Excel 之类的应用程序进行编辑。还提 供有一个附加按钮,允许将着色的数据字段与为同一标记配置的多状态格式对象的数 据字段进行同步,这样就无需再次输入同一值。

# 创建显示页面

选择导航窗格里的显示页面类别,可以打开全新的 Crimson 图形编辑器。使用此编辑器,即可快速有效地创建精美的显示,同时,编辑器还提供了最大限度的灵活性。

#### 编辑器基础

图形编辑器的初始状态如下所示:

Untitled File - CS10 - Station Designer	
Ble Edit Yew Go Mode Text Data Arrange Link Help	
😋 \ominus 1 🖹 🍓 🖬 🖬 🖬 🐁 🕞 🌔 🔽 🎒	- العرا -
Navigation Pane X Pages - Page1	
Prose Prose ■ Provet F2 C C C C	
Communications	
Cata Tags	
See Display Pages	
A Programs	
🐼 Web Server	
Data Logger	NDTE: Editing is not fully accurate at this zoom level.
83 Security	
Zoom = FULL Position = (290, 270)	Errors Circular CAPS NU

编辑窗格展示了资源设备,包括按键和显示区域本身。最低缩放级别下,会显示整个面板,即使这意味着为目标设备的显示内的每个像素分配的像素小于 PC 的显示内的一个像素。这种情况下,仍可查看页面并进行大多数编辑操作,但稍微会降低精度,因此,会显示与此相关的警告消息。

#### 对页面进行操作

通过导航列表对页面进行操纵极为直观,与 Crimson 数据库内的任何其它项的操纵方 式类似。尽管如此,还是值得重申一下一个事实——从数据库的导航窗格内选择页 面,然后将其拖入目标数据库内的相应类别,即可在数据库之间复制页面。这使通过 合并先前使用的页面设计来创建新数据库变得极为简便。

#### 更改缩放级别

使用鼠标滚轮即可最为方便地进行放大或缩小。如果没有这样的鼠标,则可从工具栏选择放大镜,从而使用编辑器的缩放模式。此模式下,左键单击即可放大,右键单击 或按住 CTRL 键时左键单击即可缩小。还可使用查看菜单里的缩放命令。

第一步缩放会对全面版视图进行 1:1 显示,将目标设备的显示放在编辑窗口的中央。 随后进行的缩放会将数据保留在视图里的鼠标指针下面,从而便于选择希望详细检查 的显示区域。

#### 资源窗格

通常使用从资源窗格中拖动的项来生成显示页面。可通过单击窗口右侧带箭头的栏将 资源窗格隐藏至窗口边沿,也可选择将资源窗格锁定在某个位置,可以最大化窗口, 从而增加可用的工作空间。资源窗格有三个类别:

基元



基元类别用于访问用于组建显示页面的关键构 建基块,在其各种状态之下显示在左侧。您会 注意到顶层含有若干子类别,通过每个子类别 均可访问若干基元。单击一个图标会显示一个 子类别及其基元。单击一个给定基元会以预定 义的颜色显示该基元的版本。工具栏里的图标 可用于在子类别间进行移动、向较高层进行移 动或更改每行显示的基元的数目。下章会详细 描述各种基元。

#### 符号库



符号库类别的操作方式与基元类别极为相似,可通过该类 别访问若干子类别,每个子类别均包含若干预定义的符 号。单击一个给定符号会打开该符号的若干预着色版本, 尽管此功能并不如在基元类别下常用。请花一些时间浏览 一下符号库,因为它包含有成千上万个可能的图像。正确 使用符号库可以构建更为精美易用的数据库。

## 数据标记



数据标记类别包含了显示当前数据库内全部数据标记的树状视图,用于 直接将标记拖放入显示页面,并用于在配置基元属性时提供对标记的访 问。将一个标记拖放入页面会创建一个绑定至该标记的数据框,此数据 框拥有按照标记本身定义的属性而设置的全部格式属性。还可按常规方 式通过使用 SHIFT 键和 CTRL 键选择并拖动多个标记。这些功能使向页面 添加数据变得极为快速简便。

#### 向页面添加项

如上所述,资源窗格里的各种项均可拖入编辑器,从而将其添加至显示页面。会为标 记和图像创建合适的基元。下例显示了在基元类别里单击核心基元选择内容之后,如 何将一个矩形基元拖入页面:



## 对基元进行操作

下面的章节描述了如何对基元进行常见操作。

#### 选择基元

要选择一个显示基元,仅需将鼠标指针移至相关基元,然后单击。您会注意到,指针 在基元上悬停时,会出现一个蓝色矩形,帮助显示将选定的内容。进行实际选择时, 矩形会变成红色,并出现控点,从而允许您按需调整基元的大小。如果您希望选择的 基元隐藏在另一个基元下面,请按下 CTRL 键进行选择。

要选择多个基元,可在希望选择的基元周围绘制一个选择矩形,或轮流选择每个基元,并按下 SHIFT 键来指示您希望每个基元都添加至选择内容。如果选定了多个基元,则红色矩形会环绕所选的全部基元,然后可使用控点调整基元的大小。可保留基元的相对大小和位置,只要 Crimson 这样做不违反最小大小要求。

#### 使用快速工具栏

快速工具栏是一个浮动在当前选择内容右上方的工具栏:



工具栏最开始会以透明淡出形式显示,鼠标指针向其移动得越近,透明度就会越低。 从工具栏移开指针会将其隐藏,重复选择流程或按下鼠标滚轮之前,此工具栏不会再 次出现。使用快速工具栏,即可在尽量少移动鼠标的情况下使用一系列常用功能。可 使用查看菜单里的命令启用或禁用快速工具栏。

#### 在页面间移动基元

可按常规方式在显示页面内拖动基元,也可将基元从一个页面复制到另一个页面。要 这样做,只需选择希望要复制的基元,然后将其拖入导航窗格。如果窗格是隐藏的, 请悬停在带箭头的栏上,窗格即会滑入视图。悬停在目标页面,即会选择该页面。然 后将基元拖回至编辑器,并将其放入新页面。按住 CTRL 键会将复制操作更改为移动操 作,操作原理与在页面内移动时截然相反。

#### 在数据库间移动基元

在数据库间拖动基元也同样简单。仅需选择希望复制的项,然后将其拖入另一个含有 新数据库的 Crimson 运行实例。这可以对整个页面、基元组或单个项进行操作。

#### 更改基元大小

调整基元大小的方式极为直观——只需按住一个大小控点,然后将其向所需方向移动。可按住 CTRL 键,从而将大小调整操作限制为基元的宽度和高度相等。可按住 SHIFT 键,从而允许从基元中心而不是边缘开始进行大小调整操作。

#### 使用布局控点

某些基元拥有内部控点,移动它们即可更改基元的布局。例如,下面显示的圆角矩形的左上角有一个布局控点。只要选定基元,该控点就会用菱形标记出来:



该例中,移动控点会更改矩形边角的半径:



基元不同,控点的作用就也不同,但通常都很直观。

#### 智能对齐

如果启用了查看菜单里的智能对齐功能,则进行移动或调整大小时 Crimson 就会提供参考线。这些可以帮助将基元与现有基元或显示中心对齐。只需稍微进行操作,创建基元时就可使用此功能方便地将基元对齐,而无需返回显示页面进行调整来对齐各种图形。

下面显示的示例中,正将一个圆形与两个正方形对齐:



参考线出现在图形的边缘和中心,显示了边缘和中心均被对齐。红色矩形标出了正在 操纵的基元,而蓝色矩形则标出了已为其画出了参考线的基元。

#### 快速对齐

Crimson 的快速对齐功能允许在不使用对话框的情况下将基元对齐至其它基元。要使用 此功能,只需选择希望移动的基元,然后右键单击,打开上下文菜单。选择对齐子菜 单,然后选择一个矩形和光标符号标示出的"...为"选项。鼠标指针会变化,从而指 示现在需要单击希望对齐的基元。



单击之后,就会进行对齐。

#### 使用网格

工具栏上的网格按钮可用于控制对齐网格的行为和显示。单击按钮的左侧会显示或隐藏网格。单击下拉部分会允许配置要为其使用网格的操作。可单独为创建操作、大小调整操作和移动操作启用或禁用网格,也可使用全部选项或无选项来全局启用或禁用网格。还可控制在分组内进行编辑时是否使用网格。

#### 对齐基元

虽然可使用上面讨论的智能对齐选项和快速对齐选项方便地进行多种对齐操作,但是 有时您也可能会希望使用更为传统的方法。要这样做,请选择若干基元,然后使用排 列菜单里的对齐所选内容命令来显示下列对话框:

Align Primi	tives			X	
Horizontal -	⊙Left	<u>○</u> center	O <u>R</u> ight		
Vertical None		<u>○ M</u> iddle	O Bottom		
Reference -	<u>○ S</u> elect	ion Reference			
OK Cancel					

水平设置和垂直设置可用于指示要执行何种类型的对齐,而参考设置则定义了应使用 哪个基元作为对齐操作的参考。上面的示例中,进行左对齐时,自动模式将使用最左 侧的基元作为参考,而另一种模式则将使用选择的第一个项作为参考。可通过其中心 较大的正方形来辨明此项。

#### 为基元设置间距

如果希望在页面内为若干基元设置相等间距,则可使用排列菜单里的垂直等间距排列 命令或水平等间距排列命令。这些命令会对当前选定的基元进行操作,并试图重新分 配项之间的自由空间,从而实现相等间距。最外侧的两个基元会被留在当前位置。请 注意,如果选定了一组不适当的基元,则命令可能失效,如果空间有限,则可能不会 实现完美间距。

#### 为基元重新排序

显示页面里的基元会按 Z 型顺序进行排列。这定义了基元的绘制顺序,并进而定义了 一个给定基元是否应显示在另一个基元前面或后面。下面的第一个示例中,蓝色正方 形显示在红色正方形后面,亦即位于 Z 型顺序的底部。第二个示例中,它被移到了顺 序的顶层,显示在其它图形前面。



要移动 Z 型顺序里的项,请选择项,然后使用排列菜单里的各种命令。向前移动命令和向后移动命令会将所选内容向指定的方向移动一步,而移至顶层命令和移至底层命令会将所选内容移至 Z 型顺序的指定末端。如果您拥有配备了滚轮的鼠标,那么还可通过按住 CTRL 键并滚动滚轮来移动所选内容。向上滚动滚轮会将所选内容移至底层,向下滚动滚轮则会将所选内容移至顶层。

#### 重复基元

CTRL+D 组合键和编辑菜单里的智能重复命令可用于复制当前基元,同时调整其属性,这样基元就可以从下一个数据项获取控制数据。"下一个"的定义依赖于数据的准确 类型,因为 Crimson 可以选择通信设备里的下一个寄存器、数组的下一个成员或序列 里的下一个标记。例如,重复为一个映射至 Array[0]的按钮使用智能重复,会生成一 个按钮序列,其中的按钮依次映射至 Array[1]、Array[2],并依次类推,直至填满整 个屏幕。

#### 编辑多个基元

您可能偶尔会希望编辑多个基元的属性。Crimson 支持这种操作,您可以编辑一个基元,然后将若干其它基元的属性设为等于首先编辑的那个基元的属性。Crimson 提供了两种进行这种操作的方法,这两种方法均依赖于相同的基础机制。

#### 使用复制自

复制自命令可用于将给定基元的选定属性复制到一个或多个其它基元。要使用此命 令,请选择所需目标,然后右键单击,打开关联的上下文菜单。选择一个复制自命 令,然后光标会变化,允许选择一个要从其进行复制操作的基元。根据选定的命令, 源的一个或多个属性会被应用到目标基元。

#### 使用选择性粘贴

选择性粘贴命令可用于实现同样的结果,不过使用的是不同的方法,允许在多个数据 库之间或多个 Crimson 运行实例之间复制属性。首先,选择源基元后使用复制命令将 其放入剪贴板。然后,选择所需目标基元,右键单击所选内容,选择选择性粘贴命 令。会出现下面的对话框:

Paste Special 🛛 🔀						
Paste Mode						
O All Formatting						
O <u>T</u> ext Formatting						
O Fills and Edges						
O Action						
• Selective						
OK Cancel						

从源基元选择的属性会被应用到目标基元。

#### 属性选择

上文描述的两种方法均允许定义要复制哪些属性:

- 全部格式会复制除文本、数据项和操作之外的全部事项。
- 文本格式会复制文本或数据项的字体、对齐和边距。
- 填充与边缘会从图形选项卡复制填充和边缘。
- 操作会复制指定给基元的任何操作。

lect Properties to	Apply	
Properties		
Name	Value	
Clipboard		
🗹 Fill		
🗹 🛛 Fill Mode	Block	
🗹 Pattern	Solid Color	
Color 1	0x618C	
Edge		
📃 Width	Single Pixel	
Color	0x7FFF	
Core		
Visible	Default	
		-
OK Caper		
	21	

此外, 选择选项可用于选择要复制的属性:

列表层次化地显示了源基元定义的全部属性,按照编辑基元时使用的布局对属性进行 组织,并显示了分配给每个属性的值。可使用关联的勾选框选择或取消选择每个属性 或属性组。会应用勾选的属性,提供对从一个基元向另一个基元复制何种内容的低层 次控制。

#### 跳转至其它项

如果一个基元引用了标记、显示页面或其它项,则会在其上下文菜单里出现一个跳转 子菜单。选择此菜单,从而查看引用的项的列表。选择那些项中的一个,从而直接跳 转至数据库的那部分。下例显示了一个引用了两个标记的基元:

Ŏ		I			
		Jump To	۹.	Tag1	
	*	Cut	4	Tag2	
	P)	Сору			
	Ē	Paste			

对标记进行了任意更改之后,可使用工具栏上的后退按钮或 ALT+LEFT 组合键来返回刚 才编辑的显示页面。请注意导航期间保留所选内容的方式,这种方式使查看或编辑引 用的对象和恢复显示创建流程更为简便。

## 基元属性

可通过双击基元或使用基元的上下文菜单里的属性命令来编辑基元的属性。还可以选择基元,然后按下 ALT+ENTER 组合键。基元的属性对话框会包含若干选项卡,某些选项卡只会在向基元添加了附加项(如文本、数据或操作)的情况下出现。属性对话框显示了当前基元的实时预览,允许在确认更改之前查看更改的效果。

#### 显示或隐藏基元

所有基元均在其属性对话框里有一个显示选项卡:

Indicator Properties	×
Indicator Show Display State Visible: General true	
OK Cancel	

*可见*属性可设置为整数表达式,从而在运行时显示或隐藏关联的基元。零值会隐藏基元,非零值则会允许显示基元。默认设置下所有基元均为可见。

#### 定义基元颜色

基元内的颜色使用与下面显示的字段类似的字段进行编辑:

Color 1:	Fixed	Other 🖌 Pick	
		📕 Green 📃 🔨	
		Olive	
		Navy	
		Purple -	
		Teal	
		Custom01	
		Custom02	
		Custom03 💌	

您会注意到,颜色属性通过下拉菜单按钮、下拉列表和选取按钮来显示。下拉菜单可选择下列之一的颜色动态显示模式:

- *固定*模式下,颜色不会变化,从下拉列表中或通过按下选取按钮调用颜色选择对话框来进行选择。
- 标记文本模式下,颜色会动态显示,从而匹配特定标记定义的前景色。可 按下选取按钮来选择特定标记。
- 标记背景下,颜色会动态显示,从而匹配特定标记定义的前景色。可按下选取按钮来选择特定标记。
- *闪烁*模式下,颜色会动态显示,按特定频率在两种颜色之间交替显示,禁 用闪烁时显示另一种颜色。

- *双状态*模式下,颜色会动态显示,根据一个标记或其它数据项的值在两种颜色之间进行切换。
- 四状态模式下,颜色会动态显示,根据两个标记或其它数据项的值在四种 颜色之间进行切换。
- *混合*模式下,颜色会动态显示,根据与特定最小值和最大值相关的一个标记或其它数据项的值,从一种颜色平滑过渡到另一种颜色。
- *表达式*模式下,可输入一个用于决定要显示的颜色的数字表达式。详情请参阅下面章节。
- *复杂*模式下,可编写返回整数值的局部程序来定义要显示的颜色。详情请参阅下面章节。

下拉菜单包含了下列颜色

- 十六种标准 VGA 颜色。
- 三十二种黑色和白色之间的阴影灰色。
- 数据库中使用的任何其它颜色,可多达二十四种。

列表底部的更多选项可用于调用颜色选择对话框:

Select Col	or		
	:-		4
	Hu <u>e</u> : 86	<u>R</u> ed:	27
	<u>S</u> at: 188	<u>G</u> reen:	216
Color	<u>L</u> um: 114	Bl <u>u</u> e:	55
ОК	Cance	1	

此对话框提供了若干种定义颜色的方式。可以从调色板选择,从"彩虹"窗口选择, 或输入准确的 HSL 参数或 RGB 参数。如果选定的颜色尚未在数据库内使用过或不是 标准颜色或灰色,则其将被添加至下拉菜单中显示的自定义颜色里。

## 定义闪烁颜色

通过下列对话框定义闪烁颜色:

Flashing Color Anim	ation	×
Control		
Rate: 🔽 Tag	Tag1	Pick
Enable: 🔽 Gener	al true	New
Colors		
Steady Color;	Navy Y Pick	
Flashing Color 1:	Green Y Pick	
Flashing Color 2:	Red V Pick	
OK Cancel		

- *频率*属性定义了闪烁的发生频率。值设为1会导致闪烁频率为1赫兹,每 种颜色闪烁 500 毫秒。不推荐使用超过4 赫兹的频率,因为目标设备的显 示的更新频率可能会产生令人不快的"跳动"效果。
- *启用*属性定义了可用于启用或禁用闪烁的可选表达式。禁用闪烁时,会显示平稳颜色。
- 颜色属性允许定义要使用的颜色。

## 定义双状态颜色

通过下列对话框定义双状态颜色:

2-State Color Animation	X
Control	
Value: General Tag1 > 100 New	
Colors	
Color When ON: Green 💌 Pick	
Color When OFF: 📕 Red 💉 Pick	
OK Cancel	

- 值属性用于选择要显示的颜色。
- 颜色属性允许定义要使用的颜色。

## 定义四状态颜色

通过下列对话框定义四状态颜色:

4-State Color Animation	×
Control	
Value 1: 🔽 General Tag1.0 New	
Value 2: 🔽 General Tag1.1 New	
Colors	
Value1 ON Value1 OFF	
Value2 ON: 📕 Lime 🔽 Pick 📕 Red 🔽 Pick	
Value2 OFF: Green V Pick Maroon V Pick	
OK Cancel	

- 值属性用于选择要显示的颜色。
- 颜色属性允许定义要使用的颜色。

### 定义混合颜色

通过下列对话框定义混合颜色:

3lended Color Animation 🛛 👔 💈 👔
Control
Value: Tag Tag1 Pick
Minimum: 🔽 General Tag1.Min New
Maximum: 🔽 General Tag1.Max New
Colors
Color at Min: 📕 Blue 🖌 Pick
Color at Max: Red Yick
OK Cancel

- 值、最小和最大属性用于定义要显示的颜色。示例中,标记位于或低于其最小值时,颜色为蓝色,而标记位于或高于其最大值时,颜色为红色,标记在其极限之间更改时,会从蓝色平滑过渡到红色。
- 颜色属性允许定义要使用的颜色。

#### 定义颜色表达式

如上所述,可通过整数表达式或返回整数值的局部程序来定义颜色属性。这些机制用 在标准颜色动态显示方法不足的情况下。因为极少需要使用这些功能,所以,如果感 觉此部分太过复杂,则可随意略过。 Crimson 使用 15 位的颜色值,最低的五个位表示红色,下五个位表示绿色,最高的五个位表示蓝色。可像操纵任何其它整数值一样来操纵颜色值。

#### 创建颜色

可使用 ColGetRGB(r,g,b) 函数来从其红色、绿色和蓝色成分创建颜色值。虽然 Crimson 使用了包含三个 5 位值的 15 位的颜色值,但是传递至此函数的参数会被因子 8 缩放,所以,参数应位于 0 到 255 的范围之内。因此,ColGetRGB(128, 0, 64) 将 返回一个类似于紫色的颜色,其红色值为 16,没有绿色成分,蓝色值为 8.

#### 分离颜色

可使用 ColGetRed(rgb) 函数、ColGetGreen(rgb) 函数和 ColGetBlue(rgb) 函数来访 问一个颜色值的单个颜色成分。为了与 ColGetRed(rgb) 使用的约定保持一致,这些函 数返回的值会被缩放至 0 到 255 之间。

#### 选择颜色

可使用 ColPick2() 函数根据表达式的值在两种颜色之间选择。例如,如果 Flag1 非零,表达式 ColPick2(Flag1, Col1, Col2) 会返回 Col1,如果 Flag1 是零,则会返回 Col2。如有需要,可通过调用 ColGetRGB() 函数来替换第一个和第二个颜色参数。

#### 混合颜色

可使用 ColBlend() 函数通过混合两种颜色来生成用户定义的颜色。例如,如果 Data 是 0,表达式 ColBlend(Data, 0, 100, Col1, Col2) 会返回 Col1,如果 Data 是 100,则会返回 Col2。中间值是两种颜色的适当混合,允许从一种颜色平滑过渡到另一 种颜色。同样可通过调用 ColGetRGB() 函数来替换颜色参数。

#### 响应触摸

如果已触摸了当前基元,则系统变量 IsPressed 等于真,否则便等于假。它可与颜色选择函数同时使用,从而根据基元的触摸状态对基元进行动态显示。请注意,除非为基元定义了操作或基元支持固有操作,否则无法为触摸启用基元。

#### 定义箱填充

许多几何基元都支持一个所谓的"箱填充"选项,通过此选项,会基于标记的内容将 图填充至给定水平。此功能可用于实现简单条形图或填充更为复杂的形状。

下例显示了一个由下到上箱填充设为60%的六角星:



通过使用基元的填充行为属性来定义箱填充:

Fill Behavior		
Fill Mode:	Fill from Bottom	
Value:	Tag Tag1	Pick
Minimum:	General Tag1.Min	
Maximum:	General Tag1.Max	

- 填充模式属性定义了是否应绘制箱填充,以及填充应从哪个方向开始。填充可从基元的任何边缘开始,允许创建复杂动态显示。块模式会使用单一样式填充图形,从而禁用箱填充。
- 值属性选择了用于计算填充水平的值。如果输入了一个标记,则会自动使用标记属性表达式语法将最小限制和最大限制设为该标记的数据输入限制。值属性可以是整数值或浮点值。填充水平计算始终使用浮点来进行。
- 最大和最小值定义了对值属性进行缩放来计算填充水平时要使用的限制。

#### 定义填充格式

基元的填充格式属性定义了如何填充基元的内部:

Fill Format	
Pattern:	Graduated Fill 2
Color 1:	Fixed Other Vick
Color 2:	Fixed White Pick
Color 3:	Fixed Gray06 V Pick

• *样式* 属性在多种填充属性之间进行选择。常用选项是纯色,但也可选择多 种抖动样式和阴影线样式。还有若干种可用的渐变填充:

样式	描述
渐变填充1	基元顶部和底部使用颜色1, 垂直向中心更改至颜色2。
渐变填充 2	基元顶部使用颜色1, 垂直向底部更改至颜色2。
渐变填充 3	基元左侧和右侧使用颜色1, 水平向中间更改至颜色2。
渐变填充 4	基元左侧使用颜色1, 水平向右侧更改至颜色2。

- 颜色1属性定义了要为填充使用的第一种颜色。
- 颜色2属性定义了要为填充使用的可选的第二种颜色。
- *颜色* 3 属性定义了要为箱填充使用的背景色。如果使用了块填充,则不需要此颜色。如果当前基元不支持箱填充,则可能不会出现此属性。

#### 定义边缘格式

基元的边缘格式属性定义了如何为基元绘制边缘:

Edge Format					
Width:	Single Pixel		~		
Color:	<b>Fixed</b>	White		•	Pick
Corners:	Rounded	~			

- *宽度* 属性指定了边缘的厚度。可选择无值来显示边缘。Crimson 当前仅支 持奇数边缘大小,宽度最大可达九个像素。
- 颜色属性定义了边缘的颜色。
- *边角* 属性仅矩形才有,定义了绘制边缘时是否应使用圆形或正方形。其它 基元全部默认使用圆形边角。

## 使用分组

分组是被视为单一对象的基元组。

#### 创建和分解分组

如果希望以这种方式处理若干基元,则可如上所述将其选定,然后使用排列菜单里的分组命令。也可按下 CTRL+G 组合键来进行同样的操作。分组创建之后,即可像单一对象一样进行移动、大小调整和复制。选择分组然后使用取消分组命令或按下 CTRL+U 组合键,即可将其分解为组件基元。请注意,分组可以包含基元和可嵌套多达任何合理限制的其它分组。

#### 在分组内编辑

分组创建之后,您可能会希望在不分解分组的情况下编辑其内容。如果创建的是嵌套分组,那么这就特别有用,因为重新分组流程会非常困难。要在分组内编辑,首先请选择分组,然后单击分组的一个成员。(请不要单击分组对象的中央控点,因为它用于将分组作为整体进行移动或选择。)选定分组成员之后,Crimson 会切换到如下所示的分组编辑模式:



请注意显示在正在编辑的分组周围的绿色矩形。除了项不能移出分组边界之外,在分组内编辑的方法与在页面内编辑类似。项可被复制、粘贴、调整大小和删除。事实上,可进行任何有用的操作。甚至还可以从资源窗格将新项拖放入分组。要退出分组编辑模式,请在分组外单击或按下 Esc 键。

#### 嵌套分组编辑

Crimson 还允许在本身就位于分组内的分组里进行编辑:



要激活此功能,首先请在外侧的分组内开始编辑,然后选择内侧分组,并单击内侧分 组里的成员。请注意在上面的示例中一系列淡出矩形如何用于显示分组层次。还请注 意当前分组外的项如何显示为淡出颜色,从而更便于分辨分组在哪里结束。使用 Esc 键退出嵌套分组编辑时,每按一下键就会向上移一层。

# 向基元添加文本

Crimson 里的大多数基元都可支持添加文本。要向基元添加文本,只需选择基元,按下 F2 键,然后开始键入。还可以右键单击基元,然后从出现的菜单中选择添加文本命 令。下例显示了正在输入到一个圆角矩形中的文本:



首先。请注意如何为基元显示黄色边界矩形以及其它全部基元如何淡出。其次,请注 意文本编辑器如何在多行之间自动分隔文本。试着调整包含文本的基元的大小,您就 会了解 Crimson 如何重新调整文本从而使其适合于新形状。

文本编辑过程中,工具栏会发生变化,从而提供修改文本对齐、放大或缩小行间距的 命令。通过选择基元的上下文菜单里的文本属性或在文本编辑模式下按下 ALT+ENTER 组 合键,即可编辑更多高级文本属性:

Rounded Rectangle Properties	
Rounde d Rectangle Properties  Text More Figure Show Text Data Text: Retext is automatically flowing between multiple lines as I type Text Format Text Format Text Forn: Hei 16 Regular Porture Horizontal: Center Vertical: Middle Vertical: Dire Spacing: 2	This is a rounded recatngle to which I am adding several lines of text. Notice how the text is automatically flowing between multiple lines as I sype
Text Color: Fixed White Pick	
OK Cancel	

文本属性

- *文本*属性包含了要显示的文本。可使用垂直条字符强制进行换行。因为此 字段是可译字符串,所以可编辑多语言版本。这还暗示了此属性可设为表 达式,从而允许动态更改其内容。Crimson支持完全动态重调整,可以使 用复杂的、引人注意的展示选项。
- 文本字体属性允许选择所需字体。Crimson 的全新默认字体为 Hei,这是一种支持简体中文和大多数其它语言的 Unicode 字体。可使用选取按钮来调用字体选择对话框,允许将您的系统内安装的任何字体转换为可被目标设备使用的形式。请注意,需由您自己负责确保您已获得使用此类字体的授权。
- 水平属性定义了文本的水平对齐。
- 垂直属性定义了文本的垂直对齐。
- 行距属性定义了像素之间的附加行距。
- 文本颜色属性选择了文本的颜色。
- 投影 属性用于启用文本右侧和底部的可选阴影。试图将文本与其背景明确 区分开来时,尤其是背景是含有多种颜色的图像时,此效果非常有用。

更多属性

ounded Rect	angle Properties	
Text More	Figure Show Action	
Text Margins	·	
Left:	0	This is a rounded recatngle to which I am adding several lines of
Right:	0	text. Notice how the text is automatically flowing between
Top:	0	multiple lines as I type
Bottom:	0	
Direction:	None	
Direction:	None	
Step:	Two Pixels	
	Carcel	

- *文本边距*属性用于控制文本周围相对基元提供的文本边界框而言的边距。
   使用在字符上下为发音符或下行字母留有大量空间的字体时,这些属性可用于获取更好的视觉居中显示效果。
- 方向属性定义了按下关联的基元时文本的移动方向。只有向基元分配了操作或基元是按钮之类的拥有与其关联的固有操作时,此属性才能启用。创 建触摸时应进行反馈的自定义按钮时,此选项十分有用。
- *步长* 属性指示了按下基元时应将文本移动多远。可根据所需效果选择一至 三个像素。

#### 向基元添加数据

支持添加文本的基元还支持显示实时数据,并可为数据输入对其进行配置。要向基元 添加数据,请右键单击基元,然后选择出现的菜单里的添加数据命令。还可选择基 元,然后按下 F3 键。会显示基元的属性对话框,其中拥有若干可用于定义所需数据项 及其行为的附加选项卡。

数据属性

Rounded Recta	angle Properties	×
Data More	Entry Format Colors Figure Show	
Data Source		
Value: 💽	Tag Tag1 Pick	0
Field Type —		
Contents:	Data Value	
Operation:	Display Only	
Get From Tag		
🗹 Limits	✓ Label ✓ Format Colors	
Text Format		
Text Font:	Hei 16 Regular 🛛 🗸 Pick	
Text Layout		
Horizontal:	Center	
Vertical:	Middle	
ОК	Cancel	

- 值属性定义了要显示的数据值。
- *内容* 属性定义了字段是否应显示数据值、显示数据值及其关联标签,或仅 显示标签。
- 操作 属性定义了字段是否应仅显示值或同时提供数据输入功能。显然,只 有所选数据值是可写的时,才可进行数据输入。
- *从标记获取* 属性定义了某些数据字段的属性是否被局部定义或被链接至正 在显示的标记的属性。只有在值里指定了标记时,这些选项才可用。
- *文本字体*属性允许选择所需字体。Crimson 的全新默认字体为 Hei,这是 一种支持简体中文和大多数其它语言的 Unicode 字体。可使用选取按钮来 调用字体选择对话框,允许将您的系统内安装的任何字体转换为可被目标 设备使用的形式。请注意,需由您自己负责确保您已获得使用此类字体的 授权。
- 水平属性定义了文本的水平对齐。
- 垂直属性定义了文本的垂直对齐。

更多属性

	Entry Format Colors Figure Show	
t Margin	ns ————————————————————————————————————	
Left:	0	
Right:	0	
Top:	0	
Bottom:	0	
<b>ve on Pre</b> Direction:	ess	
Step:	Two Pixels	

- *文本边距*属性用于控制文本周围相对基元提供的文本边界框而言的边距。
   使用在字符上下为发音符或下行字母留有大量空间的字体时,这些属性可用于获取更好的视觉居中显示效果。
- 方向属性定义了按下关联的基元时文本的移动方向。只有向基元分配了操作或基元是按钮之类的拥有与其关联的固有操作时,此属性才能启用。创建触摸时应进行反馈的自定义按钮时,此选项十分有用。
- *步长* 属性指示了按下基元时应将文本移动多远。可根据所需效果选择一至 三个像素。

输入选项

这些属性仅在启用了数据输入时才可用:

Rounded Rectangle Pr	operties	
Data More Entry	Format Colors Figure Show	
Limits		
Minimum Value: 🔽	General Tag1.Min 0	
Maximum Value: 🔽	General Tag1.Max	
Control		
Enable: 🔽 General	True	
• -••!		
Actions	New	
On Selected:	None	
On Deselected:	None	
On Entry Complete:	None	
On Entry Error:	None	
OK Cancel		

- 最大值和最小值属性定义了数据输入限制。如果字段设置为从控制标记获 取其数据输入限制,则这些属性将不可用。并非全部格式类型均允许进行 这些设置,如果其数据限制已隐式定义,则更是如此。
- *启用*属性用于提供启用或禁用数据输入的表达式。禁用的数据输入字段仅能用作只显示字段。
- *选定时* 属性指定了用户按下数据输入字段时在数据输入开始之前要执行的 操作。
- *取消选定时* 属性指定了数据输入因为值写入、页面更改或用户按下取消输入流程的按钮而结束时要执行的操作。
- 输入完成时属性指定了数据输入成功完成时要执行的操作。
- 输入错误时属性指定了用户输入无效值时要执行的操作。
格式属性

Rounded Rectangle	Properties			
Data More Entry	Format Colors Fig	ure Show		
Data Label				
Label:			Translate	Tag1: 0
Format Type ——				-
Format Type: N	umeric	Pick		
Data Format				-
Number Base:	Decimal 🗸	Sign Mode:	Soft Sign 💌	
Digits Before DP:	5	Digits After DP:	0	
Lead Character:	Spaces 💌	Group Digits:	No	
Format Units ——				-
Prefix:		Translate		
Units:		Translate		
OK Cance				

- 标签属性定义了要应用到此字段的标签。如果标签不会被显示,或字段配置为从控制标记获取其标签,则此属性可能会不可用。
- *格式类型* 字段指定了显示和可选编辑数据值时要显示的格式类型。同样, 如果是从控制标记获取格式,则此属性可能会不可用。
- 其它属性则只针对选定的数据格式可用。请参阅使用格式章节,详细了解 每种格式的属性。

颜色属性

Rounded Rectangle Properties	X
Rounded Rectangle Properties       Data     More       Extra Colors     Figure       Color Type:     General       Pick       Text Colors       Text Color:     Fixed       White     Pick       Drop Shadow:     None	Tagt: 0
OK Cancel	

- *颜色类型* 字段指定了显示数据值时要使用的着色。如果从控制标记获取着 色,则此字段可能会不可用。
- 文本颜色属性用于在使用常规着色时重写文本的颜色。
- 投影属性用于启用文本右侧和底部的可选阴影。试图将文本与其背景明确
   区分开来时,尤其是背景是含有多种颜色的图像时,此效果非常有用。此属性仅可用于常规着色。

• 其它属性则只针对选定的着色可用。请参阅使用着色章节,详细了解每种着色的属性。

# 向基元添加操作

可向不执行自身隐式操作的基元添加操作员按下或松开触摸屏时要执行的自定义操作。选择基元的上下文菜单里的添加操作命令,或选择基元后按下 CrrL+I 组合键,即可添加操作。会为基元的属性添加一个操作选项卡,并会出现属性对话框:

ction Mode			7		-	
Operation:	No Action	~	× _			
ction Details	No Action User Defined Goto Page Push Button			 	-	
	Change Value Ramp Value					
	IBlou Tupo					
	Play Tune Log On User Log Off User					
	Play Tune Log On User Log Off User					
ction Control	Play Tune Log On User Log Off User				-	
ction Control Protection:	Play Tune Log On User Log Off User	~		 	-	
ction Control Protection: Enable:	Play Tune Log On User Log Off User None	~	×	 New	-	
<b>ction Control</b> Protection: Enable: Remote:	Play Tune Log On User Log Off User None General Enabled		×	 New	-	
<b>ction Control</b> Protection: Enable: Remote:	Play Tune Log On User Log Off User None General Enabled			 New	-	
<b>ction Control</b> Protection: Enable: Remote:	Play Tune Log On User Log Off User Mone Call General Enabled			 New	-	

# 保护操作

操作的保护属性可用于防止意外调用操作。此功能配合了安全系统提供的其它保护功能,在关联的操作开始之前被调用。可用保护模式如下:

- *确认*模式会显示一个确认操作的弹出窗口,如果用户指示操作应继续,则 会执行操作。
- *锁定*模式会显示一个说明操作已被锁定的弹出窗口。如果用户指示操作应继续,则其会被解锁,用户必须再次激活操作,从而真正执行操作。选择 另一个操作会锁定前一个操作,并会等待全局超时。
- *硬锁定*模式原理与锁定模式类似,只是在操作执行之后会重新锁定操作, 每次均需进行解锁。

#### 启用操作

如果希望特定操作只在某条件为真时才能执行,请在*启用*字段内为该条件输入表达 式。该表达式可直接引用一个标志标记,也可使用编写表达式章节定义的任何比较运 算符或逻辑运算符。如果需要更为复杂的逻辑(如若干操作之一根据更为复杂的决策 来执行),请为用户定义模式配置键,然后使用该键来调用实现所需逻辑的程序。还 可使用*远程*属性来阻止 Web 服务器对此操作的访问。

#### 前往页面操作

此操作用于指示目标设备显示一个新页面:

Rectangle 1 Properties	X
Figure Show Action	
Action Mode	
Operation: Goto Page	
Action Details	
Target Page: Page2 🔽 New	
None Show As: Previous Page Next Page	
Page2	
Action Control	
Protection: Confirmed	
Enable: General true New	
Remote: Enabled	

- 目标页面属性用于指示要显示哪个页面。除了数据库里包含的页面之外, 还可以选择上一页或下一页来在页面历史列表中导航。使用新建按钮,无 需离开对话框即可创建新页面。
- 显示为属性用于指示如何显示页面。选择正常页面会使页面按常规方式选定,而弹出窗口选项会使新页面上的基元显示在当前页面顶上的矩形弹出窗口里。可通过执行 HidePopup()函数来关闭弹出窗口。

# 用户定义的操作

此操作用于执行一个或多个用户定义的操作:

Rectangle Propertie	s	×
Figure Show Action	n	
Action Mode		
Operation: User	Defined	
Action Details		
On Pressed:	Output = 1	
On Auto-Repeat:	None	
On Released:	Output = 0	
Action Control	ieral true	
OK Cancel		

- 按下时属性定义了按下基元时要执行的操作。此操作可调用函数参考里的 任何函数或编写操作章节里的数据修改运算符,还可运行一个程序来执行 更为复杂的操作。
- 自动重复时属性定义了按下后按住基元时要执行的操作。最初按下时和随后自动重复时,均会发生操作,因此,无需同时定义此属性和按下时属性。此操作可调用函数参考里的任何函数或编写操作章节里的数据修改运算符,还可运行一个程序。
- *松开时*属性定义了松开基元时要执行的操作。此操作可调用函数参考里的 任何函数或编写操作章节里的数据修改运算符,还可运行一个程序。

上面的示例中,使用了一个用户定义的操作来实现一个临时按键。

# 按下按钮操作

此操作用于模拟一个按键:

Rectangle Properties	
Figure Show Action	
Action Mode Operation: Push Button	
Action Details Button Type: Toggle	
Button Data: Tag Output Pick	
Action Control Enable: General Inue	
Remote: Enabled	

• 按钮类型属性选择了所需的行为:

按钮类型	基元行为
扳钮	按下基元时更改数据状态。
常开瞬时	按下基元时将数据设为1。 松开基元时将数据设为0。
常闭瞬时	按下基元时将数据设为 0。 松开基元时将数据设为 1。
开启	按下基元时将数据设为1。
关闭	按下基元时将数据设为0。

• 按钮数据属性定义了要被键更改的数据。

上面的示例中触摸基元会切换输出标记的值。

# 更改值操作

此操作用于向数据项写入数字值:

Rectangle Properties	<b>X</b>
Figure Show Action	
Action Mode	
Operation: Change Value	
Action Details	
Write To: Tag Data Pick	
Data: General 250	
Action Control	
Enable: 🔽 General true	
Remote: Enabled	
OK Cancel	

- 写入至属性定义了要更改的数据项。
- 数据属性定义了要写入的数据。

上面的示例中,触摸基元会将数据标记设为 250。请注意,此操作支持浮点值和整数 值。数据属性的类型必须适合于写入至属性定义的数据项。

# 校正值操作

此操作用于提高或降低数据项。选项如下所示:

Rectangle Properties	×
Figure Show Action	
Action Mode	
Operation: Ramp Value	
Action Details	
Write To: Tag Data Pick	
Data: General 5	
Limit: General 500	
Ramp Mode: Increase	
Action Control	
Enable: General true	
Remote: Enabled	
OK Cancel	

- 写入至属性定义了要更改的数据项。
- 数据属性定义了要将项提高或降低的步长。
- 限制属性定义了最小数据值或最大数据值。

• 校正模式属性定义了是否提高或降低项。

上面的示例中,按下并按住基元会重复提高数据标记,每次提高 5,直至数据达 到 500。请注意,此操作支持浮点值和整数值。数据属性和限制属性的类型必须适合 于写入至属性定义的数据项。

# 播放音乐操作

此操作使用目标设备的内部报警器播放选定的音乐。

ectangle Prop	erties	
Figure Show	Action	
Action Mode		
Operation:	Play Tune	
Action Details		
Tune Name:	Thriller	
	CatinaBand ComeOnElleen Dixie ImeeriaMarch InsGaddaoWida	
	IShotTheSheriff JailhouseRock	
Action Contro	NewYork OwnerOfALonelyHeart	
Enable:	PaintItBlack	
Remote:	nabled	

• 音乐名称选择了要播放的音乐。

可使用 PlayRTTL() 函数来播放自定义音乐。

#### 登录用户操作

此操作会在目标设备上激活登录屏幕,没有选项。

# 注销用户操作

此操作会将当前用户从目标设备注销,没有选项。

# 向键添加操作

可向目标设备的键添加操作。请进行缩小,直至看到键,然后双击一个键,打开其属性:

F1 X
Local Global
Action Mode
Operation: Goto Page
Action Details
Target Page: Page2 New
Show As: Normal Page
Action Control
Protection: None
Enable: General true New
Remote: Enabled
OK Cancel

您将注意到此对话框含有两个选项卡,每个选项卡均定义了一个操作。第一个选项卡 定义了显示当前页面时要被此键执行的操作,第二个选项卡则定义了要在每个页面上 执行的操作。这些操作分别叫做局部操作和全局操作。

用于显示键的颜色会根据定义了哪些操作发生变化:

F1 如果键显示为紫色,则为此页面定义了一个局部操作。 如果键显示为绿色,则定义了一个全局操作。 如果键显示为蓝色,则定义了局部操作和全局操作。

定义了一个操作之后,即可右键单击键,使用出现的菜单来选择设为全局或设为局部,从而更改操作类型。如果已定义了这两种类型的操作,则这些选项将不可用。

# 编辑页面属性

在编辑窗格里的任何基元之外的部分右键单击,就会激活上下文菜单,允许选择属性 命令来编辑显示页面的属性:

常规属性

Page Properties 🛛 🛛
General More Actions Security
Information
Label: Translate
Description: Translate
Drawing
Master Slide: None
Fill Color: 🔽 Fixed 📕 Black 🔽 Pick
Update Rate: Default
Timeout
Period: 0 secs
On Timeout: Default
History
Clear GotoPrevious buffer on selection.
OK Cancel

- 标签和描述属性定义了可在其它地方使用 Crimson 的属性提取语法访问的 常规目的可译字符串。详情请参阅编写表达式章节。
- *主幻灯片* 属性允许选择用作当前页面的背景的另一个页面。这允许在一个 单一页面上绘制时钟、警报状态指示器等常见用户界面元素, 然后将其包 含在若干其它页面里。
- 填充颜色属性定义了没有使用主幻灯片时的页面的背景颜色。应避免动态显示背景颜色,因为颜色变化需要硬件在页面上重新绘制所有项,可能会影响系统性能。
- 更新频率属性定义了页面的更新频率。正常情况下不应使用超频设置。默认设置即为当前标准设置。
- 超时属性定义了超时行为。如果经过了等于时间量的时间,且没有任何用 户活动,则会执行超时时操作。请参阅编写操作章节,了解可能的操作。
- *清除 GotoPrevious 缓冲区* 属性指示了选定此页面时应清除 GotoPrevious()和 GotoNext()保存的历史缓冲区。通常会在数据库的主 菜单页面上设置此属性,从而使用户无法从该点后退。

#### 更多属性

Page Properties	×
General More	Actions Security
Links	
Parent Page:	None
Next Page:	None
Previous Page:	None
Popups	
Position:	Set Globally
Horizontal:	Center
Vertical:	Middle 🗸
Master Slide:	Enabled
OK Ca	ncel

- 链接属性组允许在一个显示页面上通过标准操作选择若干页面。父页属性 定义了发生超时且没有定义操作时要选择的页面。下一页属性定义了启用 输入导航且焦点移到页面上最后一个字段之外时要选择的页面。上一页属 性定义了焦点移到页面上第一个字段之外时要选择的页面。
- *位置* 属性允许重写此页面的弹出窗口的全局定义位置。如果启用了局部设置,则*水平和垂直* 属性用于指定位置。
- 主幻灯片属性用于指示显示弹出窗口时是否应保持主幻灯片活跃。默认设置为启用,允许使用主幻灯片上的按钮,即使出现弹出窗口时实际页面上的按钮被禁用。如果希望主幻灯片上的全局导航选项始终可用,那么这就非常有用。

操作属性

age Properties	×
General More	Actions Security
Actions	
On Select:	
On Remove:	None
On Tick:	None
On Update:	None
ок са	incel

- 选定时属性定义了显示页面时要执行的操作。
- 移除时属性定义了取消选择页面时要执行的操作。
- 滴答时属性定义了每秒要执行一次的操作。

• 更新时属性定义了每次页面更新时要执行的操作。

安全属性

请参阅使用安全章节,了解安全描述符。

#### 用户界面设置

选择导航列表里的根项即可访问用户界面设置。

#### 全局属性

全局选项卡包含了可在整个数据库内应用的各种常规设置:

Untitled File - CS10 - Station Designer				
gle Edit ⊻lew ⊊o Link Help				
🕽 🗇 🗋 🏠 🔛 🖸 🖸	1   \$ G (B   \$ A   \$			
lavigation Pane	X Pages	0 0		
🔸 📴 🗙 🔎	Global Entry Images Fonts			
Pages	Global Actions			
Page2	On Startup:			
	On Initiakes: None			
	On Tide: None			
	On Update: None			
	Global Timeouts			
	Keypad Timeout: 30 😴 secs			
	Baddight Timeout: 0 🗇 secs			
	Relock Timeout: 30 🗇 secs			
	Popup Position			
	Horizontal: Center			
	Vertical: Upper M			
	Diagnostics			
	Show GNCs: Yes			
Communications	Languages			
🕘 Data Tags	Configure Translation			
📑 Display Pages	Compare in a base in			
Programs				
🟠 Web Server				
📉 Data Logger				

全局操作

- 启动时属性定义了系统启动时要执行的操作。
- 初始化时属性定义了稍后要执行的操作。<sup>1</sup>
- 滴答时属性定义了每秒要执行一次的操作。
- 更新时属性定义了每次页面更新时要执行的操作。

全局超时

- *键盘超时* 属性定义了一个没有用户操作的时间量,此时间量过后,任何数据输入操作均将被取消,关联的弹出键盘也将被从页面移除。
- *背光超时*属性定义了一个没有用户操作的时间量,此时间量过后,显示背 光将被关闭,从而节省动力,延长显示寿命。默认设置为零,会禁用此功 能。
- 重锁超时属性定义了一个时间量,此时间量过后,通过锁定和硬锁定方法 保护的任何操作均将被自动重锁,这样一来,使用之前用户必须再次对其 进行解锁。

<sup>&#</sup>x27;这两个属性之间的区别非常细微,大多数用户无需关注。

弹出位置

• *水平和垂直*属性定义了弹出显示页面和弹出键盘的默认位置。如果希望使用页面自身的属性来指定新值,则可在页面级别将这些属性重写。

诊断

• 显示 GMC 属性用于启用或禁用运行时系统错误之后显示某些诊断信息。 这些信息对于 Red Lion 修正软件问题而言非常有用,但是可能会使用户感 觉混乱。

语言

• 配置翻译按钮用于配置要在系统内使用的语言。详情请参阅本地化章节。

#### 输入属性

输入选项卡包含了应用至数据输入的全局设置:

🛄 Untitled File - CS10 - Station D	isigner	
Elle Edit Yew Go Link Help		
😌 🗇 🖹 👌 🖶 🛯 😂 👘	B 🔋 🎔 🕾 🔎	<b>P</b>
Navigation Pane X	Pages Gibbal Giffy Images Parks Keypad Options Keypad Stee: Default w Input Navigator: Enabled w Data Entry Voide Mult Fields: Two-Stage Editing w Hiso Fields: Two-Stage Editing w Misocellaneous Activate Beeper: On Touch and Keys w	00
Communications Commu		

键盘选项

- 键盘大小属性用于选择数据输入键盘的大小。各种设置会逐渐增加键盘尺 寸,而设置为最大会使键盘占据屏幕的大部分,可在操作员戴着厚重手套 等情况之下使用。
- 输入导航属性用于在各种键盘上显示或隐藏上一个键和下一个键。这些键可用于在无需关闭键盘的情况下在输入字段之间进行移动。

数据输入模式

- 多数据输入属性用于控制为多状态格式对象使用的数据输入模式。双阶段 编辑下,必须按下回车键,从而确认更改;单阶段编辑下,只要使用升高或 降低来进行更改,新数据就会被写入关联的数据项。单阶段编辑速度更 快,但是更改多状态设置时可能会导致写入中间值。
- 标志数据输入属性用于控制为双状态格式对象使用的数据输入模式。操作 方式与上面的属性相同。

杂项

• *激活蜂鸣器* 属性用于按需开启或关闭目标设备的蜂鸣器。蜂鸣器可以为键 盘激活和触摸屏激活提供反馈,但开发流程中可能会变得很烦人。

#### 图像属性

图像选项卡用于管理数据库里的图像:

the talk them the talk talk		<u> </u>
Die Eor Tew Zo Fux Dab		
🕒 🗋 📩 🙆 🕄 🔁	3 B B 🗇 🖉 🖉	
Navigation Pane	X Pages	00
💐 🛱 🗙 🔎	Global Entry Images Fonts	
SP Paget ■ Paget ■ Page2	Trages           Parked Data:         No           Storder Data:         No           Braue Decktory         Educe           Braue Decktory:         Cliboxoments and Settingrid/HUsersApplication.C         Browsh           Maintenance         Manage Image Dirabase	
Communications		
Communications		
Communications		
Communications Data Tags Display Pages Programs		
Communications Data Tags Display Pages Programs Web Server		
Communications  Data Tags  Display Pages  Programs  Web Server  Data Logger		

图像

- 包含数据属性指示了拖入显示页面的外部图像是否应被存储为源位置的指示点,或是否应在数据库文件内包含真正的图像数据。包含图像数据通常会使数据库变得极大,如果不扩充目标设备的内存,就无法使用支持上传功能。
- 存储路径属性定义了如何存储图像链接。绝对模式会存储包括驱动器号在内的完整路径。两种相对模式则会存储并解释相对于数据库或相对于 Crimson 图像目录的图像路径,允许在不同机器之间移动数据库和图像文件,而无需过多担心绝对路径位置。
- 图像目录属性定义了上面所说的图像路径。

维护

*管理图像数据库*按钮用于调用图像管理器,从而查看并操纵数据库里使用 的图像。请参阅下列章节,详细了解此功能。

## 字体属性

字体选项卡用于管理数据库里的字体:

Untitled File - CS10 - Station D	esigner	_ 🗆 🔀
Ble Edit Yew Go Link Help		
G 🕤 🗋 🚵 🖬 🖸 🖬 🕅	6 (2) 1 A 1 A 1	2.
Navigation Pane X	Pages Gabai (Intry   Inages Fonts Maintenance Managa Font Database	00
Communications Communications Data Tags Display Pages Programs Programs		
Web Server       Image: Data Logger       Image: Security		

维护

• *管理字体数据库* 按钮用于调用字体管理器,从而查看并操纵数据库里使用 的字体。请参阅下列章节,详细了解此功能。

# 管理图像

可从用户界面设置的图像选项卡里调用图像管理器。它包含了数据库里引用的全部图像及其属性的列表。它允许查看图像,并对图像的存储和使用方式进行某些更改。

Source N	ame	Туре	Used	Valid	Disk	^
Relative D	SPLAYS\Gradients\ToggleButton.JPG	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	[SPLAYS\Gradients\Togglebutton2.JPG	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Gradients\WidgetFaceplate128x	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Gradients\WidgetFaceplate128x	JPG	No	Yes	Yes	-
Relative D	SPLAYS\Gradients\WidgetFaceplate128x	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\900CSsplash1.bmp	Bitmap	No	No	No	
elative D	SPLAYS\Icons\Alarm48x48.bmp	Bitmap	Yes	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\Analog Variable48x48.bmp	Bitmap	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\Audit History48x48.bmp	Bitmap	No	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\Audit History48x48.bmp	Bitmap	Yes	Yes	Yes	
elative D	splays\Icons\Back.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	_
elative D	ISPLAYS\Icons\Background138x20.bmp	Bitmap	No	Yes	Yes	
elative D	SPLAYS\Icons\Blue ButtonReleased60x5	JPG	No	Yes	Yes	
elative D	ISPLAYS\Icons\ButtonPressed100x38.jpg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonPressed100x40.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	ISPLAYS\Icons\ButtonPressed100x50.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
elative D	splays\Icons\ButtonPressed110x28.jpg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	ISPLAYS\Icons\ButtonPressed120x120.jpg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonPressed127x28.jpg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	ISPLAYS\Icons\ButtonPressed140x38.jpg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonPressed142x130.JPG	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	ISPLAYS\Icons\ButtonPressed150x110.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\ButtonPressed164x40.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	ISPLAYS\Icons\ButtonPressed190x30.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonPressed280x28.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
elative D	splays\Icons\ButtonPressed280x28.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonPressed500x60.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\ButtonPressed60x50.JPG	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\ButtonPressed80x32.ipg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonPressed81×41.bmp	Bitmap	No	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\ButtonReleased100x38.jpg	JPG	No	Yes	Yes	
Relative D	splays\Icons\ButtonReleased100x40.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	
Relative D	SPLAYS\Icons\ButtonReleased100x50.jpg	JPG	Yes	Yes	Yes	

下面的示例显示了一个复杂数据库里的图像管理器:

主列表视图显示了各种图像的属性:

- *源*列指示了是否通过固定路径或相对路径从文件获取图像、从符号库获取 图像,或从在图像从其它源传递入或拖入时存储的内部数据获取图像。
- *名称*列显示了存储在文件里的图像的文件名,以及从符号库获取的图像的 相关符号信息。
- 类型列显示了图像数据的文件类型。
- 已使用列指示了是否在数据库里使用了图像。
- 有效列指示了有效图像数据是否可用。如果图像是从不再可用的磁盘文件 获取的,且数据库未配置为通过上文描述的包含数据属性持有自身图像数据,则可将此列设为否。
- 磁盘列指示了磁盘里是否存在图像。直接传递入或拖入编辑器的图像可能 根本不会在磁盘里存在过,对于从文件获取且存储在数据库里的图像而 言,如果文件不再可用,那么这些图像就会缺失。

窗口顶部的工具栏允许执行各种命令:

- 导出命令会将当前可用的但却未存储在磁盘里的图像保存至文件。如果已为选定的图像定义了文件名,则会使用该名称。否则,会提醒您选择文件名。
- *替换* 命令允许将一个给定图像替换为另一个图像。数据库里对该图像的全部引用也会被更新,从而反映更改。
- *导出全部*命令会导出当前可用的但却未存储在磁盘里并且已定义了文件名的全部图像。此命令可用于确保关闭包含数据功能之前将全部图像存储在 外部文件里。

*清除未使用的*命令用于移除未在数据库里使用的全部图像,从而在将数据 库保存至磁盘时节省磁盘空间。使用此命令也可减少目标设备里的内存使 用。

# 管理字体

可从用户界面设置的字体选项卡里调用字体管理器。它包含了数据库里引用的全部字体及其属性的列表。它允许查看字体,并对字体的存储和使用方式进行某些更改。

'Edit 🗙 Delete 🔏 Replace	e Show Sy	<mark>/stem</mark> 🕹 Purge L	Inused	_		
Face	Size	Weight	Туре	Used	Options	
ei	10	Regular	System	No	None	
ei	10	Bold	System	No	None	
ei	12	Regular	System	No	None	
ei	12	Bold	System	No	None	
lei	14	Regular	System	No	None	
lei	14	Bold	System	No	None	
lei	16	Regular	System	Yes	Complete	
lei	16	Bold	System	Yes	Complete	
ei	18	Regular	System	No	None	
ei	18	Bold	System	No	None	
ei	20	Regular	System	No	None	
ei	20	Bold	System	No	None	
ei	24	Regular	System	No	Complete	
ei	24	Bold	System	No	Complete	
eiS	10	Regular	Custom	No	None	
eiS	11	Regular	Custom	No	None	
	12	Regular	Custom	Yes	None	
leis	12	Bold	Custom	Yes	None	
leis	14	Bold	Custom	Yes	None	
	16	Bold	Custom	Yes	None	
	18	Bold	Custom	No	None	
leis	20	Bold	Custom	Yes	None	
eiS	22	Bold	Custom	Yes	None	
leiS leiS leiS	18 20 22 HE OUICK	Bold Bold Bold BROWN FOX	Custom Custom Custom	No Yes Yes		

下面的示例显示了一个复杂数据库里的字体管理器:

主列表视图显示了各种字体的属性:

- 正面属性显示了字体的名称。
- 大小属性以像素为单位显示了字体的高度。
- 粗细属性指示了字体是否为粗体。
- 类型属性指示了字体是否为系统字体或自定义字体。
- 已使用属性指示了是否在数据库里使用了字体。
- 选项属性列出了为字体选定的选项。

窗口顶部的工具栏允许执行各种命令:

- 编辑按钮允许编辑自定义字体的属性。
- *删除*按钮允许删除未使用的字体。字体一旦删除,就不会再出现在用于选择字体的下拉列表里面,但是可使用关联的选取按钮来重新创建。
- *替换*按钮允许将一个字体替换为另一个字体。数据库里对该字体的全部引用也会被更新,从而反映更改。

- 显示系统按钮控制了是否在列表里显示系统字体。
- *清除未使用的*按钮用于移除未在数据库里使用的全部字体,从而减少目标 设备里的内存使用量。与删除的字体类似,清除的字体不会再出现在用于 选择字体的下拉列表里面,但是可使用关联的选取按钮来重新创建。

编辑自定义字体的属性时会出现下列对话框:

Select Included Glyphs	X
Options	
🗹 Basic ASCII	
Fractions and Symbols	
Basic Accented	
📃 Russian and Greek	
More Accented	
📃 Hiragana	
📃 Full-Width Katakana	
📃 Half-Width Katakana	
Chinese PinYin	
OK Cancel	

各种选项允许在为目标设备创建的和下载的字体图像里包含特殊字符集。将字符限制 为您的应用程序需要的字符,可以节省内存,对于较大字体而言尤其如此。请注意, 数字输出选项可单独用于将字体限制为数字、小数点和其它用于呈现常规数字、科学 数字或十六进制数字的字符。

# 基元类型

本章描述了 Crimson 提供的每个基元。

核心基元

几何基元



几何基元表示了简单的形状:矩形、圆形、裁剪矩形、圆角矩形、缺角矩形和楔形。 所有这些基元均支持箱填充,因此可用于实现条形图之类的效果。它们还支持添加文 本或数据,因此可用于创建文本显示或数据显示,或提供数据输入。最后,它们还支 持添加操作,因此可用于实现交互式显示元素。

这些基元的基元特定属性选项卡如下所示:

igure	Show		
ill Bel	avior		
Fill	Mode:	Block	
Valu	Je:	▼ General	
Min	imum:	▼ General	
Max	dimum:	General	
Col	or 1:   or 2:   or 3:		

请参阅上一章,详细了解标准填充和边缘设置。请注意,楔形拥有一个附加属性,亦即*位置*属性,用于指定边界矩形里的三角楔形的方向。

裁剪矩形、圆角矩形和缺角矩形都有布局控点,可用于指定边角效果的半径。它们在 零半径简并形式下,均会变成简单矩形。

虽然几何基元都很简单,但是它们支持箱填充、数据、文本和操作,这就意味着,事 实上仅使用矩形或圆角矩形就可创建大多数数据库的绝大部分。

#### 三维基元



各种三维基元表示了拥有三维边框的矩形。虽然资源窗格里显示了三种版本,但是它 们实际上全部只是简单矩形的预配置变体。这些基元支持箱填充,因此可用于实现条 形图之类的效果。它们还支持添加文本或数据,因此可用于创建文本显示或数据显 示,或提供数据输入。最后,它们还支持添加操作,因此可用于实现交互式显示元 素。

这些基元的基元特定属性选项卡如下所示:

anel Properties	
Figure Show	
Face Format	
Pattern: Solid Color	
Color 1: 💌 Fixed 🗾 Other 💌 Pick	
Color 2: Fixed White Pick	
Edge Style	
Edge Style: Raised	
Edge Width: 4	
Edge Format	
Highlight: Fixed Other V Pick	
Shadow: 🔽 Fixed 🗾 Other 🔽 Pick	
OK Cancel	]

请参阅上一章,详细了解标准填充和边缘设置。边缘样式选择了要绘制的边缘的类型,从而有效地在上面显示的三种预定义版本之间进行选择。边缘宽度属性定义了要分配给每个边缘元素的像素数目。拥有边框边缘样式的基元的边缘大小是定义的边缘宽度的两倍。

与几何基元类似,三维基元支持箱填充、数据、文本和操作,可用于创建标准数据库 的绝大部分。

#### 按钮基元



按钮基元实现了斜面按钮或渐变按钮。文本已预配置,允许对按钮进行标签,但是可 以移除,从而允许添加实时数据。默认提供了一个操作选项卡,但是,如果为数据输 入添加并配置了实时数据,此选项卡就会被禁用。拥有数据输入字段的按钮使用按钮 按下动作来激活编辑。 斜面按钮的基元特定属性选项卡如下所示:

evel Button Pr	operties	
Text More	igure Show Action	
Face Format –		<b>TEX 7</b>
Pattern:	Solid Color	TEXT
Color 1: 💽	Fixed Other V Pick	
Color 2:	Fixed Vite Vick	
E <b>dge Style</b>	4	
Edge Format –		
Highlight:	Fixed Other V Pick	
Shadow:	Fixed Other V Pick	
	ancei	

请参阅上一章,详细了解标准设置。边缘宽度属性定义了要分配给每个边缘元素的像 素数目。因为此基元始终使用边框边缘样式,所以边缘大小始终是定义的边缘宽度的 两倍。

渐变按钮的基元特定属性选项卡如下所示:

Graduated Button Properties	No. 1
Text More Figure Show Action	
Face Format	TENT
Color 1: Fixed Other Pick	TEXT
Color 2: 🔽 Fixed 🗾 Navy 🔽 Pick	
Edge Format	
Width: Single Pixel	
Color: Fixed White Pick	
OK Cancel	

请参阅上一章,详细了解标准设置。

### 文本和数据基元

TEXT	0000
------	------

事实上,文本框和数据框就是拥有预定义的文本项和数据项且没有定义的填充和边缘 颜色的矩形。它们之所以存在,就是为了使添加文本和数据元素更为简便,还为了向 那些不习惯于使用简单几何基元来构造整个数据库的用户提供方便!它们还可用于向 基元添加或构造分组时添加第二个数据或文本元素。

请参阅上一章,详细了解标准设置。

# 行基元



行基元实现了简单的行。属性对话框如下所示:

Line Prope	rties 🛛 🗙
Format	
Line Form	at
Width:	Single Pixel 🗸
Color:	Fixed Other V Pick
Display St	ate
Visible:	General     true
ОК	Cancel

请参阅上一章,详细了解标准设置。

#### 图像基元

# IMG

图像基元用于显示可基于数字值从一系列图像中选择的图像。基元支持显示位图、 JPEG、图元文件和多种其它图像类型,可使用透明背景或填充背景,可定义围绕图像 周围的边缘,还支持添加数据、文本和操作,从而允许构造更为复杂的元素。

一个动态显示的图像基元的图像选项卡如下所示:

Animated Image Properties					
Images Figure					
Control				_ ^	
Image Count: 2	-				See.
Image Select: 🔽 Tag	Tag1		Pick		
Use Colors: 🔽 General	true		]		
Show Image: 🔽 General	true		]		
Show Item: 🔽 General	true		]	≡	
Images				_	
Image 0:	Pick Browse Adjust Clear	Image 1:	Pick Browse Adjust Clear		
Image 2:	Pick Browse Adjust Clear	Image 3:	Pick Browse Adjust Clear		
	Pick		Pick	~	
OK Cancel					

• *图像计数* 属性为此基元定义了图像槽的数目。基于图像选择属性的值,随时均会从这些图像中选择一个进行显示。

- 图像选择属性选择了所需的图像。它被视作基于零的值,以图像计数为模进行减少。换言之,如果定义了四个图像,则值 0、4、8 等将显示第一个图像,值 1、5、9 等将显示第二个图像,依此类推。
- 使用颜色属性用于将图像更改为黑白色或保留其本身颜色。求值为非零值的表达式或空表达式会使用彩色图像。零值会将图像更改为使用标准 RGB亮度权重的灰度模式。显示按钮上的图像的禁用状态时,此选项十分有用。
- 显示图像属性用于显示或隐藏图像。如果没有为基元定义边缘或填充,则此属性功能上等同于显示项属性,否则,此属性将根据配置显示边缘或背景。
- 显示项属性用于显示或隐藏整个基元。

#### 定义图像

对话框的*图像* 部分为每个槽定义了图像。按下每个图像旁边的选取按钮均将显示一个 对话框,提醒您可以简便地将图像拖入该字段。此图像可从资源窗格的符号库类别拖 入、从 Windows 资源管理器的文件夹拖入,或从任何其它支持拖放的应用程序拖入。 浏览按钮可用于打开含有合适的图像格式的文件,并将该文件加载入此槽。如上所 述。支持 JPEG、图元文件、位图和多种其它文件类型。

#### 调整图像

图像旁边的调整按钮可用于修改图像:

Adjust Image		
		Spin -
<u>_</u>	71%	-25°
Mirror Options		
Horizontal Vertical Show Center	Re	set
OK Cancel		

各种滑块可用于平铺、缩放和旋转图像,而水平和垂直勾选框则可用于对图像进行水 平或垂直镜面显示。显示中心勾选框会显示或隐藏标出图像中心的蓝线,而重设按钮 则可用于将图像恢复到原始状态。操纵选项有时用于修改图像,从而为动态显示创建 各种不同状态。

#### 刻度尺基元



刻度尺基元用于绘制一个垂直刻度尺。刻度尺的限制可定义为常量,也可根据特定表 达式而有所改变。可对刻度尺进行标签或不进行标签,而任何标签均基于可从标记获 取的特定格式对象。

数据属性

Vertical Scale Pro	perties its Format	
Config Source		100
Value: 🔽 Ger	neral	
Get From Tag		_   - 80
🗹 Limits	V Format	- 60
Scale Options		
Show Labels:	Show All	- 40
Show Units:	Show With Labels	- 20
Limit Values:	Precise	
Limit Positions:	Aligned	
OK Can	cel	

- *值* 属性定义了用于为刻度尺获取限制和格式信息的可选标记。值本身并不 被基元使用,而标记则用作更多信息的源。
- *从标记获取* 属性用于指示在值属性内可选定义的标记是否应用作相关数据的源。
- 显示标签属性用于显示或隐藏数字刻度尺标签。
- *显示单位* 属性用于显示或隐藏数字数据格式定义的单位。单位可添加至每 个刻度尺标签,也可绘制在刻度尺边缘。
- 限制值 属性指定了如何确定刻度尺的顶值和底值。如果指定了精确设置,则将精确使用限制值,即使这会产生并不完全对应于自动选择的刻度线间距的限制。这可能会产生不规则刻度尺标签,但是会确保精确地按照刻度尺基元的需要绘制置于刻度尺旁边的箱填充和同一标记的边界。设置为圆角允许刻度尺基元自动调整限制,从而获取规则的刻度线间距。
- *限制位置*属性指定了刻度尺的限制如何与单元标签进行关联。设置为对齐 会将刻度线和标签准确对齐,但可能会将外侧的刻度线从基元边缘向内移 动。设置为移位会将外侧的两个标签相对刻度线进行移动,但是允许最小 和最大刻度线与基元边缘对齐,使其更易于与,比如说箱填充,对齐。

图属性

ata Figure	Limits Format		
olors			100
Line Color:	Fixed White	✔ Pick	Lon
Label Color:	Fixed White	Pick	
Units Color:	▼ Fixed White	Pick	60
onts			
Label Font:	Hei 16 Regular	Y Pick	- 40
Lipite Foot:	Hai 16 Pald	nick line	
oniorona	Her to bold	- FILK.	
Adjustment -			
Label Shift:	2		

此页面上的属性定义了为刻度尺使用的颜色和字体。请参阅上一章,详细了解标准设置。标签移位属性可用于相对于刻度线向上或向下移动标签,使用在字符上面或下面添加间距的字体时,此属性可产生更为美观的效果。

限制属性

Vertical Scale Properties	X
Data Figure Limits Format Limits	100
Minimum Value: Ceneral None	- 80
	- 60
	- 40
	Lo
OK Cancel	

此页面上的属性用于定义要由刻度尺显示的最小值和最大值。可以指定表达式,这种 情况下 Crimson 将在运行时动态更新刻度尺,选择适用于新值的刻度线和标签位置。 如果选择了标记作为限制值的源,则这些设置可能会不可用。 格式属性

ertical Scale Prop	erties				
Data Figure Limit Format Type	Iumeric	Pick			- 100 - 80
Number Base: Digits Before DP: Lead Character:	Decimal V 3 V None V	Sign Mode: Digits After DP: Group Digits:	Soft Sign 0 * No *	~	- 60 - 40
Format Units Prefix: Units:		Translate			0

格式类型字段指定了绘制刻度尺标签时要使用的格式类型。仅支持常规格式和数字格式。如果是从标记获取格式,则选择可能会不可用。请参阅使用格式章节,详细了解选择数字数据格式时显示的各种其它属性。

### 箭头



四个箭头基元事实上是一个简单基元的预定义版本。此基元支持箱填充。它还支持添 加文本或数据,因此可用于创建文本显示或数据显示,或提供数据输入。最后,它还 支持添加操作,因此可用于实现交互式显示元素。

基元特定属性选项卡如下所示:

Figure Show						
Fill Behavior					 	
Fill Mode:	Block		<b>~</b>			
Value:	💌 General					
Minimum:	💌 General					
Maximum:	💌 General					
Fill Format						
Pattern:	Solid Color		~			
Color 1:	Fixed	Other	~	Pick		
Color 2:	▼ Fixed	White	~	Pick		
Color 3:	▼ Fixed	Gray06	~	Pick		
Edge Forma	t					
Width:	Single Pixel		•			
Color: (	<ul> <li>Fixed</li> </ul>	White	~	Pick		
Orientation						
Mirror	Nope	~				

请参阅上一章,详细了解标准设置。*镜面*属性用于控制箭头的方向。正是这个属性用于生成资源窗格里显示的四个预定义版本。

# 多边形和星

#### 多边形



这些基元用于显示常规多边形:三角形、五边形、八边形和十边形。它们全部支持箱 填充。它们还支持添加文本或数据,因此可用于创建文本显示或数据显示,或提供数 据输入。最后,它们还支持添加操作,因此可用于实现交互式显示元素。

这些基元的基元特定属性选项卡如下所示:

ntagon Pro	permes	
Figure Show		
Fill Behavior		
Fill Mode:	Block	
Value:	▼ General	
Minimum:	▼ General	
Maximum:	▼ General	
Fill Format		
Pattern:	Solid Color	
Color 1:	Fixed Other Pick	
Color 2:	Fixed White Vick	
Color 3:	▼ Fixed Gray06 Yick	
Edge Format		
Width:	ingle Pixel	
Color:	Fixed White V Pick	
Adjustment		
Rotation:	-90.0 🔦 deg	

请参阅上一章,详细了解标准设置。*旋转*属性可用于在边界矩形内旋转多边形。X 轴和 Y 轴均会被缩放,这样多边形的整体宽度和高度即可填满矩形。



这些基元表示了常规的四角星、五角星、六角星和八角星。所有这些基元均支持箱填 充。它们还支持添加文本或数据,因此可用于创建文本显示或数据显示,或提供数据 输入。最后,它们还支持添加操作,因此可用于实现交互式显示元素。

星

这些基元的基元特定属性选项卡如下所示:

6-Pointed Star P	roperties	×
Figure Show		
Fill Behavior —		Δ
Fill Mode: B	ock 🗸	$\sim \sim$
Value:	r General	
Minimum:	r General	
Maximum:	r General	· · · ·
Fill Format		
Pattern:	Solid Color	
Color 1:	Fixed Other V Pick	
Color 2: 💌	Fixed Vhite Vick	
Color 3: 💌	Fixed Gray06 Vick	
Edge Format —		
Width: Singl	e Pixel	
Color: 🔽 F	ixed White Pick	
Adjustment —		
Rotation:	0.0 💌 deg	
Inner Radius:	40 🔹 %	
ОК Са	ncel	

请参阅上一章,详细了解标准设置。*旋转* 属性可用于在边界矩形内旋转多边形。X 轴和 Y 轴均会被缩放,这样多边形的整体宽度和高度即可填满矩形。*内半径* 属性用于更改星的棱角。(通过取一个有 2n 个侧面的多边形,然后在绘制多边形时更改其棱角,即可创建星。此属性控制了半径比。)

# 提示框与标注



提供的提示框基元可用于对页面上的项进行标签或为操作员提供帮助。它支持添加文 本和数据,还可配置为显示箱填充。它还支持添加操作,因此可用于实现交互式显示 元素。

提示框的精确样式通过若干布局控点进行控制:



左上角的控点控制了边角的半径。中心的控点控制了提示框主体相对于提示框尾部的 高度。底部的控点控制了提示框尾部的位置。移动控点时,会自动重新调整提示框内 的文本。

# 半裁剪图



半裁剪图是圆角矩形、裁剪矩形和缺角矩形的移除了两个边角的版本。创建标题栏和基元组边缘上的其它效果时,它们很有用。每个图均有四个可用方向。

# 操作按钮



操作按钮使用从符号库中预选定的图像来创建按下时会执行给定操作的按钮。除了上面显示的之外,还提供了多种其它版本。单击资源窗格里的给定按钮会显示可用的不同颜色的变体。例如,正方形按钮可用红色、绿色或黑色:

Resource Pane X			
😚 🚖 🤇	3 🕤 🎤	▶ 🔎	
Square			

使用操作按钮时,首先应使用属性对话框的操作选项卡来按照上文的描述定义操作。 按钮选项卡可用于调整按钮图像或定义自定义版本:



# 发光按钮



发光按钮使用从符号库中预选定的图像来创建控制标记的按钮,该按钮会根据标记的 状态或其它表达式的状态而发光。除了上面显示的之外,还提供了多种其它版本。单 击资源窗格里的给定按钮会显示可用的不同颜色的变体。例如,糖果按钮可用红色、 绿色、黄色、蓝色或灰色:



这些基元的基元特定属性选项卡如下所示:

Illuminated Button Properties	
Button Show	
Control	-
Control: General	12.5.1
Status: General Same as Control	
Operation: Toggle	
Enable: Ceneral true	
Remote: Enabled	
Images	
Up and Off: Up and Off:	
Up and On: Up and On: Up and On: Pick Prowse Adjust Clear Pick Down and On: Down and On: Clear Pick Browse Clear	
OK Cancel	

- *控制* 属性定义了按下或松开按钮时要写入的值。此值必须为可写,将根据 为按钮定义的确切操作而设为一或零。
- *状态* 属性用于控制按钮发光。如果此属性留空,则会默认等于控制值。如果需要更为复杂的逻辑,则可使用不同的值。

• 操作属性选择了所需行为:

操作	按钮行为
扳钮开关	按下按钮时更改数据状态。
闭锁	如果数据是 0,则按下按钮时将其设为 1。 如果数据是 1,则松开按钮时将其设为 0。
常开瞬时	按下按钮时将数据设为1。 松开按钮时将数据设为0。
常闭瞬时	按下按钮时将数据设为 0。 松开按钮时将数据设为 1。
开启	按下按钮时将数据设为1。
关闭	按下按钮时将数据设为0。

请注意,相对于非零值设回为零的点而言,闭锁和扳钮开关稍微有些不同。按 下按钮时,扳钮开关会进行全部更改,而松开按钮时,闭锁会将值关闭。这会 产生与真实闭锁按钮的行为更为一致的结果。

请参阅上一章,详细了解*保护、启用和远程*属性。请参阅本章前面部分,详细了解如何更改或调整各种按钮图像。正如上面的示例中所看到的那样,需要四个图像来表示按钮的状态。

### 指示器



指示器使用从符号库中预选定的图像来显示数据值的开启/关闭状态。除了上面显示的 之外,还提供了多种其它版本。单击资源窗格里的给定按钮会显示可用的不同颜色的 变体。例如,指示开关指示器可用红色、绿色、黄色、蓝色或白色:



指示器的属性集非常简单:

Indicator Properties			X
Indicator Show			
Control			9 1 - 9
Status: 🔽 General			
Images		 	
off:	Pick Browse Adjust Clear	Pick Browse Adjust Clear	$\bigcirc$
OK Cancel			

状态属性控制了要绘制的图像。其它属性全部是标准属性。

# 双状态扳钮开关



双状态扳钮开关使用从符号库中预选定的图像来实现拥有上下位置的扳钮开关。除了 上面显示的之外,还提供了多种其它版本。单击资源窗格里的给定扳钮开关会显示可 用的不同颜色的变体。例如,浆形开关可用红色、绿色或黑色:



开关属性

Switch Adva	nced Show	
Control		7 1 114
Actions:	Automatic	0
Value:	General	
Enable:	General     true	X
Remote:	Enabled	
Division:	Vertical	
lmages —		
A:	Pick Browse Adust Clear Pick Pick Browse Adust Clear	
ок	Cancel	

- 操作属性控制了开关的行为。三种自动模式以常规或有偏重的扳钮开关为 模型,而用户定义模式则允许指定按下或松开扳钮开关的每半部分时会发 生的更为复杂的操作。
- 值属性在自动模式下使用,开关更改时会被写入与状态 A 和 B 关联的数据值。默认设置下,零表示状态 A,一表示状态 B,但是,这些值可以使用此基元的高级设置进行更改。
- *分割* 属性定义了是否垂直扳动或水平扳动开关,进而定义了 Crimson 解释 用户触摸时应如何分割基元。

请参阅上一章,详细了解保护、启用和远程属性。

请参阅本章前面部分,详细了解如何更改或调整各种开关图像。

高级属性

2-State Togg	le Properties	X
Switch Adva	nced Show	
¥alues —		7 5 11
Value A:		0
Value B:		
Default:	State A	XX
Segment A		
On Presse	:d:	
On Releas	ed:	
Segment B		
On Presse	:d:	
On Releas	ed:	
	Cancel	

- 值 A 和 值 B 属性定义了自动模式下用于表示开关的两个状态的数据值。从 值属性读取的值将与这两个值进行比较,从而决定显示哪个状态,同样, 更改开关会写入适当值。
- *默认* 属性选择了从值属性读取的数据与值 A 和值 B 均不匹配时要显示的 状态。
- 按下时和松开时属性定义了用户按下或松开开关的A部分或B部分时要执行的自定义行为。对于垂直开关而言,A是下半部分,B是上半部分。
   对于水平开关而言,A是左半部分,B是右半部分。

# 三状态扳钮开关



三状态扳钮开关使用从符号库中预选定的图像来实现拥有上中下位置的扳钮开关。除 了上面显示的之外,还提供了多种其它版本。单击资源窗格里的给定扳钮开关会显示 可用的不同颜色的变体。例如,浆形开关可用三种颜色:

Resource	Pane	×
🈚 🚖 🤇	3 🕤 🖉	• 🔎
Paddle 1		
8		

#### 开关属性

3-State Toggle Properties	$\overline{\mathbf{X}}$
Switch Advanced Show	
Control	7.511
Actions: Automatic	0
Value: General	
Enable: General true	2.5
Remote: Enabled	
Division: Vertical	
Images	
A: Pick Browse Adjust Clear B: Clear Pick Browse Adjust Clear Clear	
OK Cancel	

- 操作属性控制了开关的行为。四种自动模式以常规或有偏重的扳钮开关为模型,而用户定义模式则允许指定按下或松开扳钮开关的每半部分时会发生的更为复杂的操作。请注意,开关一次只能移动一个位置,因此,如果要从状态 A 移动到状态 C,就必须先移动到状态 B,这与真实的扳钮开关一样。
- 值属性在自动模式下使用,开关更改时会被写入与状态A、B或C关联的数据值。默认设置下,零表示状态A,一表示状态B,二表示状态C,但是,这些值可以使用此基元的高级设置进行更改。
- 分割 属性定义了是否垂直扳动或水平扳动开关,进而定义了 Crimson 解释 用户触摸时应如何分割基元。

请参阅上一章,详细了解保护、启用和远程属性。

请参阅本章前面部分,详细了解如何更改或调整各种开关图像。

高级属性

3-State Toggle Properties	
Switch Advanced Show	
Value A:	
Value B: 1 Value B: 2 Value C: C: C Value C:	S
Default: State A	
Segment A	
On Pressed:	
On Released:	
Segment C	
On Pressed:	
On Released:	
OK Cancel	

- 值A、值B和值C属性定义了自动模式下用于表示开关的三个状态的数据 值。从值属性读取的值将与这些值进行比较,从而决定显示哪个状态,同 样,更改开关会写入适当值。
- *默认* 属性选择了从值属性读取的数据与值 A、值 B 和值 C 均不匹配时要显示的状态。
- 按下时和松开时属性定义了用户按下或松开开关的A部分或C部分时要执行的自定义行为。对于垂直开关而言,A是下半部分,C是上半部分。 对于水平开关而言,A是左半部分,C是右半部分。

## 双状态选择器开关



双状态选择器开关使用从符号库中预选定的图像来实现拥有两个状态的旋转选择器开 关。它们的行为与双状态扳钮开关相同,事实上,它们是使用同样的基元来实现的。

三状态选择器开关



三状态选择器开关使用从符号库中预选定的图像来实现拥有三个状态的旋转选择器开关。它们的行为与三状态扳钮开关相同,事实上,它们是使用同样的基元来实现的。

# 旧版基元

为了与其它软件程序包兼容,特提供了这些基元。

#### 椭圆片段



这些基元表示了一个椭圆的四分之一或二分之一。它们的属性是常规属性。

#### 多信息滑块



多信息滑块基元允许通过模拟滑块来调整标记值。虽然它们可能非常有用,但是却可能会被新版 Crimson 里更为强大的基元代替,所以将它们归入了旧版子类别。

数据属性

Rich Vertical Sli	der Properties	×
Data Figure I	Entry Format	
Data Source –		
Value: 🔽 T	ag Tag1 Pick	
Field Type		
Operation:	Data Entry	
Interaction:	Touch With Buttons	
Acceleration:	One Level	
Get From Tag		
🗹 Limits	Format	
ок с.	ancel	

- 值属性指定了要编辑其值的数据。
- 操作 属性用于指示是否启用数据输入。默认值启用了输入,因为只读滑块 容易出现误导。
- 交互属性指定了用户如何与基元进行交互,可通过按钮、通过直接操纵滑 块或两者同时使用。
- 加速 属性指定了数据输入过程中应提供几级加速。进行适当数目的步长之后,加速会逐渐更快地移动滑块。一级以上的加速可能会导致不经意间做出较大更改。
- *从标记获取* 属性用于指示是否从值属性里提供的标记来获取滑块限制和数据格式,或是否手动输入。
图属性

ata Figure Entry Format	
dge Format	
Width: Single Pixel	
Color: Fixed White Pick	
lider Format	
Pattern: Solid Color	
Color 1: 💌 Fixed 📕 Red 💽 Pick	
Color 2: 🔽 Fixed White Vick	
anel Format	
Color 1: 🔽 Fixed 🗾 Gray06 🔽 Pick	

请参阅上一章,详细了解标准填充和边缘设置。

输入属性

Rich Vertical Slider Pi	operties	
Data Figure Entry	Format	 
Limits		
Minimum Value:	General Tag1.Min	
Maximum Value:	General Tag1.Max	
Control Enable: 🔽 General	true	Ι
Actions	Nees	
On Deselected:	None	
On Entry Complete:	None	
		$\mathbf{M}$
OK Cancel		

请参阅上一章,详细了解标准数据输入属性。

### 格式属性

Data Figure Entry	Format				
Format Type: N	umeric	Pick			
Data Format Number Base: Digits Before DP:	Decimal	Sign Mode: Digits After DP:	Soft Sign	~	
Format Units		Translate			
Units:		Translate			
OK					

格式选项卡定义了基元使用的数据格式。既然实际上基元并不显示任何数据,所以您可能会思考为什么需要它,而答案正是加速:数据输入加速依赖于对正在编辑的数据的数基和任何小数点的位置的了解。其它设置则被忽略。请注意,如果是从控制标记获取格式,则格式选择可能会不可用。

# 系统基元

#### 查看器格式

大多数系统基元都显示或操纵 Crimson 创建的或存取的数据。每个查看器都含有一个查看区域,查看区域下面有若干按钮。基于列表的查看器的外观通过属性对话框的格式选项卡进行控制:

Alarm Viewer	Properties				X
Options For	nat Actions Tir	ne Sho	w		
Colors					ALARM VIEWER
Backgrour	nd: 🔽 Fixed		White V Pick		
Fonts					
Display Fo	nt: Hei 16 Regu	ılar	V Pick		
Button Fo	nt: Hei 16 Regu	ılar	Pick		Prev Next Mute Accept Help
Buttons —					
	Show		Label		
Prev:			Prev	Translate	
Next:			Next	Translate	
Mute:	Yes	~	Mute	Translate	
Accept:	Yes	~	Accept	Translate	
Help:	Yes	~	Help	Translate	
ОК	Cancel				

颜色和字体可按照常规方式指定。"按钮"允许禁用查看器底部的一些按钮,还允许 对那些按钮的标签进行编辑或翻译,以供国际应用程序所用。请记住,可译字符串可 设为表达式,这就意味着,按钮上的标签可在运行时进行自定义。

## 警报查看器

警报查看器用于在系统内显示和可选接受警报。

选项属性

Alarm Viewer Properties	X
Options Format Actions Time Show	
Contents	ALARM VEWER
Show Alarm Time: Yes	
Show End Markers: Yes	
Colors	Prev   Next   Mute   Accept   Help
No Alarms: 🗌 White 💌 on 🔳 Green 💌	ABCD
Active: Red	ABCD
Accepted: Olive	ABCD
Wait Accept: Navy	ABCD
Messages	
When Inactive: No Active Alarms	Translate
OK Cancel	

- 显示警报时间属性用于指示是否应在每个警报前面添加发生时间和日期。
   要使用的具体时间格式在时间选项卡里指定。
- *显示结尾标记* 属性用于指示是否应在列表里包含标记,从而标识出第一个项和最后一个项,进而使用户更易于知晓他们是否位于列表开头或结尾。
- 颜色属性组指定了显示警报的不同状态时要使用的文本颜色。"无警报" 消息允许为其定义专用背景色,而各种状态特定的颜色则使用基元本身的 背景色。
- *不活动时* 属性定义了或可能翻译了没有活跃警报时要由基元显示的字符 串。

操作属性

如果通过格式选项卡启用了查看器底部的帮助按钮,则帮助时操作定义了按下按钮时要执行的操作。

时间属性

时间选项卡定义了指示警报发生时间和日期时要使用的格式。详情请参阅使用格式章节。

## 事件查看器

事件查看器用于查看和可选清除系统响应数据标记生成的警报或事件时记录的事件。

#### 选项属性

Options Format Enables Time Show         Contents         Show Event Time:         Show Event Time:         Yes         Messages         When Empty:       No Events         Translate	Event Viewer Properties	X
	Event Viewer Properties         Options       Format         Enables       Time         Show Event Time:       Yes         Show Event Type:       Yes         Show Event Type:       Yes         Messages       When Empty:         When Empty:       No Events	EVENT VEWER Prev Next Clear

- *显示事件时间* 属性用于指示是否应在每个事件前面添加发生时间和日期。 要使用的具体时间格式在时间选项卡里指定。
- *显示结尾标记* 属性用于指示是否应在列表里包含标记,从而标识出第一个项和最后一个项,进而使用户更易于知晓他们是否位于列表开头或结尾。
- 显示事件类型属性用于指示是否应对每次输入进行标记,从而指示其是否为警报发生、警报接受或警报清除,或其是否只表示一个简单事件。如果 警报正在使用,未启用此设置则可能会产生较为混乱的显示。
- *为空时*属性定义了或可能翻译了日志中没有事件时要由基元显示的字符 串。

启用属性

如果通过格式选项卡启用了查看器底部的清除按钮,则启用清除属性用于启用或禁用清除事件日志。

时间属性

时间选项卡指定了指示事件发生时间和日期时要使用的格式。详情请参阅使用格式章节。

# 文件查看器

文件查看器用于允许用户查看 CompactFlash 卡里的文本文件。

选项属性

File Viewer Propert	ies		$\overline{\mathbf{X}}$
Options Format Sh	ow		
Contents			FILE VIEWER.
Root Directory:	/LOGS/LOG1		
Line Numbers:	Show 🔽		
Sort Order:	Newest First 💌		Up Down Prev Next Scan < >
File Types			
CSV Files	TXT Files	LOG Files	
Messages			
Empty Directory:	No Files in Directory	Translate	
Cannot Load:	Cannot Load File	Translate	
End of File:	End of File	Translate	
OK Cance			

- 根目录属性指定了要显示的目录。
- 行数属性用于在文件里显示或隐藏行数。
- 排序顺序属性用于指示如何访问文件。
- *文件类型* 属性组用于指示应设为可用以供查看的文件的类型。请注意,只可显示文本文件。
- 消息属性组定义了且可能翻译了文件查看器使用的各种消息。

## 用户管理器

用户管理器用于允许在运行时更改密码:

Format Show		
Colors		USER MANAGER
Backgroun	d: Fixed White Pick	
Fonts		-
Display Fo	nt: Hei 16 Regular 🛛 🖌 Pick	
Button For	nt: Hei 16 Regular Pick	Prev Next Set Pass
Buttons —		-
Prev:	Prev Translate	
Next:	Next Translate	
Set Pass:	Set Pass Translate	

其核心属性包含在一个单一选项卡之内,全部是常规属性。

#### 趋势查看器

趋势查看器允许显示来自数据记录器的信息。

选项属性

Trend Viewer Pro	perties 🛛 🛛
Options Format	auttons Time Pens Show
Contents	TREND VIEWER
Data Log:	None
View Width:	4 mins
Pen Mask:	▼ General Show All << ILive > >> In Out
Show Values:	No
Show Cursor:	No
Gridlines	
Time Axis:	None
Data Axis:	None
Major Divisions:	10
Minor Divisions:	2
Minimum:	General
Maximum:	General
Limit Values:	Precise

- 数据记录器属性选择了要显示的数据日志。
- *视图宽度* 属性用于指示要在窗口内显示的数据的初始量。用户随后可使用 查看器底部的按钮进行缩小和放大。
- *笔蒙板*属性用于提供一个 32 位整数值,从而选择性地启用或禁用显示特 定通道。位 0 对应于数据日志的第一个通道,位 1 对应第二个通道,以此 类推。值一会显示通道,值零则会隐藏通道。留空则会提供默认行为,显 示全部通道。
- 显示值属性在实时模式下或使用光标前后滚动时启用或禁用显示与数据日志的每个通道关联的数据值。
- *显示光标* 属性用于启用或禁用在查看器里显示光标。用户可激活光标,从 而允许精确确定特定时间点,并可选允许显示关联的历史数据值。
- *时间轴* 属性定义了是否应为时间轴显示网格线。Crimson 会根据查看器跨越的时间量自动决定网格线的间距。
- 数据轴 属性用于为数据轴控制网格线显示。可指定仅主要分度或主要分度 和次要分度,从而手动定义网格线;也可为数据轴指定最小值和最大值并 由 Crimson 计算最佳网格线样式,从而自动定义网格线。
- *主分度* 和*次分度* 属性定义了使用手动定义的网格线时要绘制的分度的数目。
- 最小和最大属性用于指示使用自动网格线时要显示的数据的范围。
   Crimson会使用这些值来决定要采用的最佳网格线样式。数据值也会被缩放至这些值,这与数据值被缩放至其本身数据限制恰恰相反。

 
 限制值 属性指定了如何确定刻度尺的顶值和底值。如果指定了精确设置, 则将精确使用最小值和最大值,即使这会产生并不完全对应于自动选择的 刻度线间距的限制。这可能会产生不规则网格线间距。设置为圆角允许刻 度尺基元自动调整限制,从而获取规则的刻度线间距。

格式属性

这些属性用于指定颜色和字体。它们的操作都是常规操作。

按钮属性

这些属性用于编辑和可选翻译各种按钮标签。

时间属性

时间选项卡用于设置提供与数据日志相关的时间和日期信息时要使用的时间的格式。详情请参阅使用格式章节。

笔属性

end Viewer Properties	
Options Format Buttons Time Pens Show	
Pen Colors	TREND VIEWER
Pen 1: 🔽 Fixed 📕 Red 💌 Pick	
Pen 2: 🔽 Fixed 🗾 Lime 🔽 Pick	
Pen 3: 🔽 Fixed Yellow 🔽 Pick	<< < Live > >> In 0
Pen 4: 🔽 Fixed 🗾 Blue 💌 Pick	
Pen 5: 🔽 Fixed 📕 Fuchsia 💽 Pick	
Pen 6: 🔽 Fixed 💽 Aqua 💽 Pick	
Pen 7: 🔽 Fixed Maroon 🔽 Pick	
Pen 8: 🔽 Fixed 🗾 Green 🔽 Pick	
OK Cancel	

这些属性用于指定绘制数据时使用的八种颜色。这些颜色循环使用,这样第九个通道就会返回到第一种颜色。不推荐绘制过多通道,因为这可能会产生非常混乱的显示。

## 触摸校准

触摸校准基元用于校准触摸屏:

ouch Calibrati	on Properties		(
Actions Show		Toma for Fall Providen	_
On Success:			
On Failure:	None		

其基元特定属性定义了校准成功和失败时分别要执行的操作。这些属性通常配置为返回主屏幕或从校准页面前进。

## 触摸测试器

触摸测试器基元允许用户检查触摸屏性能和校准。每次触摸都会在屏幕上产生一个 点,并且显示有前面的触摸留下的痕迹。除了可见性控制之外,它没有其它可配置的 属性。

# 本地化

Crimson 3 支持一些本地化功能,这些功能允许对数据库进行修改,从而在多语言环境 下使用。本章描述了如何使用这些功能,以及如何轻松创建可在全球范围内使用的数 据库。

## 选择语言

创建多语言数据库的第一阶段就是配置要在项目内使用的语言。按下用户界面属性的 全局页面上的配置翻译按钮,就会显示下列对话框:

Configur	onfigure Translation								
Languag	jes								
	Language		Code	Numeric Format	Diacritical Marks		Switch Keyboar	d	
0:	System Locale	~	en	English - US 🛛 👻	Language Default	v	Never	~	
1:	French - France	~	fr	English - US 🛛 👻	Language Default	~	Never	~	
2:	📕 German - Germany	~	de	English - US 🛛 👻	Language Default	~	Never	~	
3:	Simplified Chinese	~	zh-cn	English - US 🛛 👻	Language Default	~	In Translate	~	
4:	Generic	~	None	English - US 🛛 👻	Language Default	~	Never	*	
5:	Generic	~	None	English - US 🛛 👻	Language Default	~	Never	*	
6:	Generic	~	None	English - US 🛛 👻	Language Default	~	Never	*	
7:	7: Generic None English - US M Language Default V Never V								
8:	Generic	~	None	English - US 🛛 👻	Language Default	$\sim$	Never	*	
9:	Generic	~	None	English - US 🛛 👻	Language Default	$\sim$	Never	*	
Auto-Tr	anslation								
Meth	od: System Lexicon Then	Web Servi	ice 🔽						
Service: Google WebAPIs									
Uptions	Options  Image: Apply language setting globally and not just to user interface.								
ОК	Cancel								

对话框的顶端部分为每种语言定义了若干属性:

- *语言* 属性用于选择所需语言。根据使用国家,一种语言可能拥有多种变体。可为 Crimson 不直接支持的语言使用通用设置。
- 代码属性用于显示或输入选定的语言的两个字符的代码。此属性会在自动 翻译过程中传递给 Web 翻译服务,并会用于定义词典文件的标题行。必须 为 Crimson 事先并不知晓的通用语言手动输入代码。
- 数字格式 属性用于定义 Crimson 是否应将数字设置为美国格式或当前所选 语言的特定格式。数字格式选项包括使用逗号代替小数点,以及使用数字 分组符号。
- 发音符属性用于重写语言在大写字符上的音符方面的默认设置。例如,法 国法语(与加拿大法语相反)会在大写字符上应用音符,这可能会使使用 某些字体时难以呈现这些字符。为此设置选择仅小写,会重写此默认行 为。
- *切换键盘* 属性用于选择 Crimson 配置软件会将键盘布局切换为特定语言所用的布局的情况。使用翻译对话框时,无论是否正在使用该语言对文本进

行编辑,均会发生切换。默认为简体中文之类的语言启用翻译对话框里的 键盘切换,从而确保调用适当的输入法编辑器。

下面的部分控制了自动翻译,详细描述如下。最下面的属性选择了是否将当前语言设置应用到 Web 服务器和数据记录器之类的服务,或这些服务是否应始终使用系统默认语言。

## 配置自动翻译

Crimson 拥有强大的自动翻译功能,帮助您修改您的数据库,以供国际使用。 自动翻译包含两个组件,分别是系统词典和基于 Web 的翻译服务。

系统词典是一个 Unicode 文本文件,里面包含了工业自动化和流程控制领域使用的许多标准单词和短语,以及它们在若干种常用语言里的翻译。翻译过程中可参阅该词典,这样就可以极为迅速准确地翻译常见的多次出现的文本。

基于 Web 的部分则会使用两种服务中的一种。Google WebAPIs 通常提供更为 快速的翻译,因为它不受带宽限制的限制。相反,Microsoft Translator 提供更 为准确的翻译,但是它不够快速,因为它会限制每分钟可以提交的次数。可从 上面图示的配置翻译对话框里选择一种服务。

自动翻译可配置为使用一种或两种方法。如果拥有 Internet 连接,则通常最好 先使用词典,然后使用基于 Web 的服务。在某些情况下也可只使用词典,从 而避免出现基于 Web 的服务可能产生的误译。

## 翻译您的数据库

可使用若干方法来完成数据库翻译。

## 输入翻译

按下数据库里每个可译字符串旁边的翻译按钮,即可进行手动翻译。会显示一个对话框,允许输入翻译文本,或只为此字符串调用自动翻译:

Transl	Translate String						
Trans	atior	15					
о.		System Locale					
1.		French - France	Same as System Locale				
2.		German - Germany	Same as System Locale				
з.	2	Spanish - Spain	Same as System Locale				
4.		Italian - Italy	Same as System Locale				
5.		Generic	Same as System Locale				
6.		Generic	Same as System Locale				
7.		Generic	Same as System Locale				
8.		Generic	Same as System Locale				
9.		Generic	Same as System Locale				
Comm	ands						
		Auto-Translate					
0	<	Cancel					

像这样的局部自动翻译允许您检查翻译的准确性。

#### 全局自动翻译

文件菜单里的实用工具子菜单含有一个为数据库里的每个字符串应用自动翻译的命令。执行此命令时可能需要一些时间,如果使用的是限制带宽的翻译服务,则更是如此。使用全局字符串时,应格外小心,因为如果系统词典里不存在的字符串包含了技术不语或行业特定的行话,那么就可能会出现误译。

#### 导出与导入

实用工具子菜单还含有导出和导入数据库里含有全部可译文本的文本文件的命令。这些文件可以使用 Microsoft Excel 之类的应用程序进行编辑,从而允许手动输入翻译。 使用第三方翻译服务时,此功能尤其有用。文件格式包含了若干指示每个字符串的源 的列,允许根据上下文对不同情况下的同一给定字符串进行不同翻译。

#### 应用词典

除了上文描述的系统词典之外,您还可以从零开始或使用实用工具子菜单里的导出词 典命令来创建您自己的词典。词典文件是 Unicode 文本文件,文件标题行含有制表符 分割的语言代码,这些代码就是配置翻译对话框里定义的代码属性里使用的代码。标题行下面,每一行都含有定义的每一种语言里的一个单词或短语。

### 下面显示了词典文件示例:

en	fr	de
one	un	eins
two	deux	zwei
three	trois	drie

请注意,除了始终使用大写的特定术语(如德语名词等)之外,输入的文本始终应使用小写。使用小写可以允许 Crimson 形成自身的大写并标注大小写变体。

## 预览翻译

在从工具栏里的标志图标打开的下拉菜单中选择适当语言,即可在图形编辑器里预览 翻译。对文本进行的任何直接编辑也会应用到当前选定的语言,其它语言则不会被更 改。在对话框里编辑会继续被限制为默认语言,从翻译按钮访问的其它语言则如常。

## 切换语言

目标设备使用的语言通过调用 SetLanguage() 函数进行控制,函数的参数是0到9之间的选择所需选项的数字。例如,在上面的示例中调用 SetLanguage(1) 会选择法语,而自定义操作 SetLanguage(2) 则会选择德语。可使用 GetLanguage() 函数来确定当前语言。

# 使用小组件

Crimson 3 支持一项强大的新功能,能够将普通基元分组转换为叫做小组件的功能强大的整体。除了组件基元之外,小组件还包含有用户可定义的数据项,这些数据项可在分组级别进行编辑,但是会被小组件的组件基元引用。本章解释了如何创建和使用小组件。

## 创建小组件

要理解小组件,最简单的方法就是创建一个小组件。让我们从创建一个空数据库然后添加四个数字标记开始。将标记的属性留为默认设置,会生成四个内部整数值,亦即 Tag1 到 Tag4。

Navigation Pane	×
🥶 New 👻 🛱 🗙	_
🔩 Data Tags	
🔀 Tagi	
🔀 Tag2	
🔀 Tag3	
🔀 Tag4	

切换到显示页面部分,然后向页面添加两个数据框基元:



现在先将它们的属性留为默认值,然后选择这两个项。右键单击所选内容,然后从上 下文菜单中选择完美命名的"小组件化"命令。这两个项会被绑定到一个分组,还会 出现下列对话框:

Untitled Widget Properties	×
Data Filing Show Locking	
Values	0000
Definition	0000
Edit	
OK Cancel	

小组件创建之后,此对话框将用于编辑小组件的数据项,但是现在我们还没有定义任何内容。单击定义部分的编辑按钮,允许我们定义一些数据项:

Widget Data Definitio	n	X
Extent		
Count: 0	Edit	
Definitions		
This widget has no o	data items.	
Binding		
Folder Binding:	Disabled	
Required Folder Class		
Binding Prefix:		
Details		
Details Creation: Dis	sabled	
Details Widget:		
OK Cancel	J	

单击计数字段旁边的编辑按钮会让我们创建两个属性:

	Name	Description	Data Type	Flags	
1:	Data1	Data 1	Integer	<b>∨</b> Tag	Edit
2:	Data2	Data 2	Integer	✓ Tag	Edit
Requ	ired Folder Class				
Bindir	ng Prefix:				

如上所示完成数据字段,请注意,一定要正确设置数据类型,并将标志字段修改为指示每个数据项均应是标记。(可使用标志字段旁边的编辑按钮来编辑标志字段。)按下确定,关闭对话框。请注意小组件本身现在如何在自己的属性对话框里显示数据项:

Data Filing Show Locking	
Values	0000
Value	
Data 1: Ceneral	0000
Data 2: General	
Definition	
Edit	

现在请先忽略这些,按下确定,关闭此对话框。

小组件仍应在图形编辑器里选定,所以请单击小组件里包含的数据框之一,进入分组 编辑模式。请记住,绿色矩形标示出了我们正在编辑的分组,红色矩形显示出了该分 组内选定的项:

F1	0000
	0000
F2	

双击数据框,打开其属性:

Data More	Entry Format Colors Figure Show	- 25
Value: 🔽	Tag Data1 Pick	
Field Type —		-
Contents:	Data Value	
Operation:	Display Only	
Get From Tag		-
🗹 Limits	Label Format Colors	
Text Format		-
Text Font:	Hei 16 Regular 🛛 🖌	
Text Layout		-
Horizontal:	Center	
Vertical:	Middle	

在值字段输入 Data1,并注意结果。

Crimson 会接受这作为标记名称,即使我们的数据库里事实上并没有叫做 Data1 的标记。此值实际等于小组件里定义的数据项之一,将表示我们返回并编辑小组件数据时分配的任何标记。(预览窗口里显示的值 25 是为未映射至任何内容的小组件数据项使用的默认值。)既然 Data1 被标示为标记,所以我们可以访问它的属性,将它用作格式信息的源,或对其进行任何可以对标记进行的所需操作。

为第二个数据框重复此步骤,这次将其值属性设为 Data2。

按下 Esc 键, 直至只选定了小组件。如果您操作过度清除了选择, 只需单击小组件即 可, 并确保它周围出现一个红色矩形:



现在打开小组件属性,这次为数据项输入值:

Untitled Widget Properties	
Data Filing Show Locking	
Yalues	0
Value	× I
Data 1: Tag Tag1 Pick	0
Data 2: Tag Tag2 Pick	
Definition	
Edt	
OK Cancel	

如上所示输入值,将数据项分别设置为 Tag1 和 Tag2。请注意现在预览如何显示为值 0,因为小组件里的数据框现在分别是从 Tag1 和 Tag2 获取数据。如果想要使事情变得 更加有趣,那么可以右键单击小组件,然后打开跳转菜单:



选择 Tag1, 跳转至该标记, 然后在模拟为属性里输入值 1234。使用 ALT+LEFT 组合键 或工具栏上的后退按钮, 请注意小组件如何继续追踪标记数据:



接下来,抓住右侧的控点,然后稍微拉宽小组件:



左键单击这两个数据框的上部,进入分组编辑模式,然后右键单击同一数据框,打开 其上下文菜单:

<b>•</b>		9			
•		Data	۲	×	Remove
		Jump To	۲	•	Data Value
	*	Cut			Label and Data
	R.	Сору			Label Text
	Ē	Paste			Horizontal 🕨 🕨
	×	Delete			Vertical 🕨 🕨
		Duplicate		<u> 1</u>	Properties
		Arrange	•		

选择数据子菜单,然后选择标签和数据命令,将此数据框配置为显示标记标签及其数据值。请注意小组件的新外观:



正如您所看到的那样,数据框显示的是来自 Tag1 的标签,指示了我们在数据框的值属 性里输入的 Data1 的值完全对等于数据项随后被配置为的标记。我们将把小组件项设 置为标记的流程称作将该数据项绑定至该标记。可以使用更为复杂的方式来进行绑 定,这些方法我们稍后会看到。

#### 总结

现在让我们概括一下我们进行的操作:

- 我们将基元放入显示,然后将它们分入一种叫做小组件的特殊分组。在编辑和其它方面,小组件的操作方式与普通分组类似,但是,小组件还有一些附加属性。
- 我们为小组件编辑了数据定义,创建了两个数据项,为每个数据项分配了
   名称、描述、数据类型和若干标志。
- 我们使用分组编辑编辑了小组件的内容,将它们的属性设置为小组件自己的数据项,使用数据项名称来引用它们。

我们修改了小组件的数据项,将它们绑定至标记,进而为我们的小组件提供真实的标记及其关联信息。

#### 这为何重要

那么小组件为什么很重要?我们本可以轻松地创建数据框并将其直接绑定至标记,那 么我们何苦还要进行这些额外的步骤呢?您试图创建更为复杂的小组件时,答案就会 变得很明显:

- 小组件允许数据项在多个地方使用,小组件里的多个元素依赖 于同一个标记,而无需在多个地方选择标记名称。
- 小组件可以封装复杂设计和功能,允许在多个数据库间对其进行复制和重复使用。事实上,小组件允许用户创建复杂基元。
- 小组件可保存至磁盘,也可添加至资源窗格,或通过电子邮件 进行分发,进而使 Crimson 用户能够更轻松地和其它用户或技 术支持进行合作。

#### 细节

下一部分会更为详细地重新描述上面的主题。

还描述了一些能够使小组件更加强大的魔法。

## 小组件数据定义

赋予小组件强大功能的正是它们的数据项。只需打开小组件的属性,单击数据页面里的定义部分的编辑按钮,即可编辑小组件的数据定义。

cou	nt: 2	Edit				
efiniti	Name	Description	Data Type		Flags	
1:	Data1	Data 1	Integer	~	Tag	Edit
2:	Data2	Data 2	Integer	~	Tag	Edit
<b>Fold</b> Req Bind	<b>ler Binding:</b> uired Folder Class: ling Prefix:	Disabled 💌				
etails Deta	ails Creation: Disat	oled				

- *范围* 属性定义了此小组件需要多少数据项。此值可随时更改,但是将其缩小会导致数据项及其值丢失。最多可定义八十个数据项。
- 每个数据项的名称属性均用于从小组件里包含的基元引用该项。因此,其必须满足标记名称的全部要求,不能包含空格和标点,必须以字母打头。

- 每个数据项的*描述*属性均用于提供更为友好的名称版本,这次则是为了显示在数据项编辑对话框里。此字段的内容设置没有限制。
- 每个数据项的数据类型属性均定义了所需的数据类型。数据项在小组件的属性对话框里的显示方式依赖于所选设置。真实数据类型、整数数据类型和字符串数据类型对应于表达式值,而颜色数据类型、页面数据类型和操作数据类型则允许创建更为复杂的项。页面和操作项可被视为来自小组件的基元内部的页面名称和程序。
- 每个数据项的标志属性均用于修改数据类型为真实、整数或字符串的项。
   它支持下列设置:

设置	描述
标记	为数据项输入的值必须为标记。小组件里的基元可将 数据项视为标记,并可访问其属性、数据格式等。
可写	为数据项输入的值必须为可写。同样允许小组件里的 基元向数据项进行写入。
数组	为数据项输入的值必须为数组的名称。小组件里的基 元会将数据项视为数组,并且必须使用索引操作符来 访问单个值。
元素	为数据项输入的值必须为数组元素。小组件里的基元 会将数据项视为元素,并且会可以将其传递至需要此 类型的参数的函数。
未绑定	Crimson 不会向此属性应用文件夹绑定,从而允许其 用于存储预定义值,而不会由绑定而生成错误。文件

夹绑定详情请参阅后面章节。

- *绑定* 属性组用于控制叫做文件夹绑定的高级功能。下文会详细介绍此功能。
- *详情* 属性组用于控制叫做详情页面创建的高级功能。下文会详细介绍此功能。

# 小组件存档

每个小组件在其属性对话框里均有一个存档选项卡:

Jntitled Widget	Properties Show Locking	 		2
Filing Description: Category:	Entitled Widget Widgets		Tag1: 0	1234
ок с	ancel			

描述 和类别属性用于控制小组件保存之后如何在资源窗格里进行显示。同一类别的全部小组件会被分在基元类别里的同一个子类别之内,用户悬停在项上时,即会显示小组件描述。

要保存一个小组件,只需选定它,然后从编辑菜单里选择保存小组件,或按下 CTRL+Q 组合键。会打开一个标准的保存对话框,允许将小组件保存为 Crimson 小组件目录里的 wid 文件:

Save Widget			? 🔀
Save jn:	C Widgets	💌 🧿 🥬 🗈	
My Recent Documents	Loop1.wid     AnalogSignal.wid     AnalogVariable.wid     Dinita/Signal.wid	HandOffAutoSwitch.wid AutoLoopTuning.wid EditSequence.wid AMRControlSetup.wid	G AGA8DL.wid LoopOnOff.wic LoopAlarmSetp
Desktop	DigitalVariable.wid DigitalVariable.wid DigitalPushButton.wid DigitalPushButton.wid Date M Date M	T LoopAMBiasRelative.wid	SetpointProgra HiOutLimit.wid
) Documents	XYR5000Transmitters XYR5000BaseRadio.wid FourSelectorSwitch.wid	34 KB T XYR6000TransmitterSetup.wid RampSetup.wid	Ramp.wid Stage.wid SelectRecipe.w
My Computer	Alternator.wid     DeviceControl.wid     AGA8DLSetup.wid     DeviceControlSetup.wid	G LoopControlSetupONOFF.wid     AGA8GS.wid     LoopCARBON.wid     LoopTPSC.wid	TuneConstant: TuneConstant: AGA8GasComp LoopControlSe
My Network Places	File name: Save as type: Widget Files (	×.wid)	Save Cancel

只要向此目录添加了小组件,资源窗格就会自动进行更新。无论是通过 Crimson 进行 了更改,还是通过 Windows 资源管理器直接将 wid 文件放入目录,均会发生更新。请 注意,小组件文件是独立文件,可在安装在不同机器上的 Crimson 之间进行传递。这 提供了一种功能强大的机制,可用于共享用户界面元素,或用于多人共同从事同一项 目时与其它工程师交换项。

## 文件夹绑定

Crimson 能够将标记组织进文件夹,这使得一种面向对象的设计成为可能,通过这种设计,可将表示一个对象的属性的不同标记分入一个表示该对象本身的文件夹。考虑一下下面的示例:

×

这里创建了一个文件夹来表示一个 PID 循环,创建了若干标记来引用该循环的流程值和设定值。标记用代码 Loop.PV 和 Loop.SP 来指代,并使用了在使用嵌套项方面的标准 Crimson 规则。

文件夹绑定允许创建一个反映已在标记内创建的对象和属性结构的小组件。考虑一下 下列数据定义:

Widget Data Definition	ı				
Extent					
Count: 2	Edit				
Definitions					
Name	Description	Bind To	Data Type	Flags	
1: PV	Process Value	Per Name	Real 🗸	Tag	Edit
2: SP	Setpoint	Per Name	Real 🗸	Tag, Writable	Edit
Binding					
Folder Binding:	Enabled				
Required Folder Class:	1				
Binding Prefix:					
Details					
Details Creation: Dis	abled 💌				
Details Widget:					
OK Cancel	]				

这里我们创建了两个数据项,它们的名称与构成一个 PID 循环的标记的名称匹配。我 们为它们提供了人工可读的名称,还将这两个数据项的标志设为标记。我们还将设定 值定义为可写。请注意,这一次每个数据项都出现了一个叫做*绑定至*的新属性——讨 论高级文件夹绑定时我们会回到这里。

在绑定部分,我们启用了文件夹绑定。这指示了我们希望 Crimson 支持将全部数据项 自动绑定至来自一个单一源文件夹的标记。保存这些更改并选择小组件的上下文菜单 之后,我们将看到一个叫做绑定小组件的新命令,此命令允许执行绑定操作。 选择该命令或按下 CTRL+B 组合键,就会显示下列对话框:



如果我们从资源窗格将 Loop 文件夹拖放至目标,那么小组件的数据项就会被自动绑定 至该文件夹内的相应标记。

打开小组件的属性会显示结果:

Untitled Widget Properties						
Data Filing Show Locking						
Values	0000					
Value						
Process Value: Tag Loop.PV Pick						
Setpoint: Tag Loop.SP Pick						
Definition						
Edit						
OK Cancel						

换言之,每个数据项都被绑定至了选定文件夹里名称与其自身数据项名称相等的标记。请想象一下这有多么强大:您可以定义多个属性,然后将它们绑定至一个单一操作,从而减少设计时间,并且可以更好地使用之前设计的项。

#### 高级绑定

文件夹绑定支持若干高级选项。

#### 类匹配

第一个也是最简单的一个就是小组件属性里的*所需文件夹类*设置。这可用于限制绑定 期间将接受的文件夹,从而避免何种量和不同对象类型之间的不匹配。小组件上的指 定类必须匹配要绑定的文件夹上的类,否则就会发生错误。

#### 绑定前缀

*绑定前缀*属性可在嵌套小组件时用于允许将子小组件绑定至父小组件绑定至的文件夹的子文件夹。例如,假设创建一个双循环小组件,它将绑定至一个文件夹,该文件夹包含两个 PID 文件夹,分别叫做 Loop1 和 Loop2。通过将每个子小组件的绑定前缀设置为循环名称之一,就可以确保它们被绑定至拖放到父小组件上的文件夹中的不同子文件夹。例如,如果第一个子小组件的绑定前缀是 Loop1,它的父小组件绑定至了一个叫做 Dual 的文件夹,那么该子小组件的属性就会分别绑定至表达式 Dual.Loop1.PV 和 Dual.Loop1.SP。

## 使用绑定至

数据项的*绑定至*属性可用于修改数据项绑定至的表达式。最简单的选项就是输入一个与数据项的名称不同的名称,这种情况下,将使用该名称来选择要绑定至的标记。

使用周期

还可以输入包含周期的名称。这些会在源文件夹的子文件夹里选择标记。例如,输入 Remote.SP 会在绑定至 Loop 文件夹时将相关数据项绑定至表达式 Loop.Remote.SP。

#### 使用脱字符号

要升序文件夹树,可为名称添加脱字符号,一个脱字符号会往上移动一级。一个绑定 至 Dual.Loop 的小组件内的绑定至属性设置为 ^Name 的数据项会绑定至表达式 Dual.Name。

#### 特殊名称

还可以使用若干特殊绑定至名称之一:

名称	结果
::Path	此小组件绑定至的标记的完整路径,包括任何父文件夹。
::Name	此小组件绑定至的 标记的名称,不包括任何父文件夹。
::TopPath	根小组件在嵌套绑定操作中绑定至的标记的完整路径。对 等于非嵌套绑定中的::Path。
::TopName	根小组件在嵌套绑定操作中绑定至的标记的名称。对等于 非嵌套绑定中的::Name。

请注意,这些特殊名称中的每一个都会求值为等于所需名称而不是真实标记本身的字符串常量。它们通常用于为用户提供与小组件或其根小组件绑定至的文件夹相关的信息。

## 详情小组件

假设您创建了一个 PID 小组件,但是希望在用户按下该小组件内的按钮时显示更为详细的状态信息。最简单的方法就是创建一个更为复杂(也可能更大)的小组件,然后将其绑定至同一个循环。您会将此小组件放入另一个页面,然后从原始概览小组件中选择该页面,或许会使用数据项来指示小组件应使用哪个页面。

但是,详情小组件创建会自动执行所有这些步骤!

## 启用详情创建

此功能通过小组件的数据定义里的详情创建属性进行控制:

Details	
Details Creation:	Enabled
Details Widget:	PIDDetails

*详情创建* 属性用于提供一个或多个希望放置在其自身页面的详情小组件的逗号分隔的 列表。每个小组件均通过分配用于保存的文件名来进行指定。上面的示例中,我们从 Crimson 的小组件目录中的一个文件中提取了一个叫做 PIDDetails.wid 的详情小组 件。

## 定义数据项

我们还必须提供概览小组件中的数据项,这样我们就可以访问为详情小组件创建的页面的名称。这些属性必须命名为 Details1、Details2,依此类推,且详情小组件列表中的每个元素均拥有一个数据项。每个数据项的数据类型均应为页面数据类型。下面的示例中,我们创建了一个单一的这类属性,来持有单一详情页面的页面名称:

Widget I	Data Definition					X
Extent						
Cour	nt: 3	Edit				
Definitio	ons					
	Name	Description	Bind To	Data Type	Flags	
1:	PV	PV	Per Name	Real	None	Edit
2:	SP	SP	Per Name	Real	None	Edit
3:	Details1	Details 1	Per Name	Page	None	Edit
Binding						
Folde	er Binding:	inabled 💌				
Requ	uired Folder Class:					
Bindi	ng Prefix:					
Details						
Details Creation: Enabled						
Details Widget: PIDDetails						
ОК	Cancel					

#### 绑定的结果

我们将概览小组件绑定至 PID 循环时,会创建一个新页面来持有详情小组件。新页面的名称根据包含概览小组件的页面的名称而定,但是会添加一个"Zoom"后缀和一个使名称唯一的数字。

此页面会被放置在导航列表内的当前页面下面:

Navigation Pane	×
🖳 🛱 🗙	
😒 Pages	
📕 Page1	
Page1_Zoom1	

此页面内创建的详情会被绑定至循环:

Details Properties	
Data Filing Show Locking	
Value	0000
PV:         Tag         Loop1.PV         Pkk           SP:         ▼ Tag         Loop1.SP         Pkk	0000
Definition	
OK Cancel	

并且概览小组件的属性会被修改如下:

Overview Pro	perties	X
Data Filing	Show Locking	
Values		0000
	Value	
PV:	Tag Loop1.PV Pick	0000
SP:	Tag Loop1.SP Pick	0000
Details 1:	Page1_Zoom1	
Definition —		
Edit.		
ОК	Cancel	

可以轻松地在概览小组件里定义一个按钮,然后使此按钮调用一个 ShowPopup(Details1)操作,从而显示关联的详情小组件。详情小组件自身可通过调用HidePopup()来关闭弹出。

## 多个详情页面

如果创建了多个详情页面,那么您会想起,概览小组件里叫做 Details1、Details2 并以此类推的数据项将持有这些页面的名称。这些数据线还可在详情小组件上被定 义,并将被设为创建的页面的名称。如果您希望允许第一个详情页面导航至第二个页 面并以此类推,从而将这些页面链接在一起,那么这就很有用。详情小组件还可以定 义一个叫做 DetailsP 的特殊数据项,此数据项将被设为等于持有概览小组件的页 面。这可用于返回概览——提供了多个详情页面时,这无法通过简单的 GotoPrevious() 来实现。

# 使用数据记录器

既然您已经配置了应用程序的核心,那么您可能会决定使用 Crimson 的数据记录器来 将某些标记值记录进入 CompactFlash 卡。通过这种方式记录的数据会被存储在行业标 准的逗号分隔的变量文件 (CSV) 中,并可使用多种方法轻松导入 Excel 之类的应用程 序。要配置数据日志记录,请选择导航窗格里的数据记录器类别。

## 创建数据日志

可按常规方式在导航列表里创建数据日志。

每个日志均拥有下列属性:

III I minted Eite (CE10 Service D		
File Edit View Go Link Help	esignet	E U 🔼
	b b   ø	. 17
Navination Page X	Data Longer - Datal on 1	Pauranya Pana X
		P
🐨 Data Logger	Options	Seta Tags
DataLog1	Path Name: LOGI	Tagi
	Update Rate: 60.0 😨 seconds	
	Each File Holds: 1940 🗢 samples	
	Retain At Most: 7 🔅 files	
	Allow Comments: No 🛩	
	Apply Signatures: No 🛩	
	Include in Batch: No 🛩	
	Control	
	Control	
	Log Enable: General	
	Contents	
	🛃 Log	
	🔀 Tagi	
Communications		
🝓 Data Tags		
👷 Display Pages		
💑 Programs		
🐚 Web Server		
Data Logger		
👂 Security		😼 Data Tags
		Firms Crocker CAPS N.P.

- 路径名称属性允许修改用于保存日志的目录。默认设置下,日志被保存在 名称与日志名称相同的目录里。此属性允许按照与 8.3 命名约定不兼容的 方式对日志重命名,同时仍使用有效的日志记录目录。
- 更新频率 属性用于指示 Crimson 提取要记录的数据项的样本的频率。虽然 可输入小数位,但是采样仅精确到 200 毫秒。最快采样频率为一秒,但是 请注意,使用如此高的值将会生成极为大量的数据。会按照同一频率对日 志里的全部标记进行采样。
- 每个文件持有属性用于指示每个日志文件将包含多少个样本。记录这么多 个样本之后,会使用不同名称来创建新的日志文件。通常而言,此值的设 置标准为使每个日志文件包含合理量的数据。例如,上面所示的日志被配 置为每天使用一个新日志文件。
- 保留最多属性用于指示最旧日志文件删除之前应在 CompactFlash 卡里保留 多少个日志文件。此属性的设置标准为使使用记录信息的任何内容能够在 信息被删除之前从 Crimson 设备提取数据。上面显示的日志被配置为保留 一星期量的数据。
- *允许注释*属性用于启用或禁用通过 LogComment() 函数向数据日志添加注释。请参阅参考手册,详细了解如何使用此函数。

- *包含在批次内* 属性用于在批次日志记录系统内包含或排除此日志。请参阅 下文,详细了解如何进行批次日志记录。
- 日志启用 属性用于允许或禁止日志记录。如果输入的表达式为真,则会启用日志记录。如果表达式为假,则会禁用日志记录。如果未输入表达式,则会默认启用日志记录。
- 内容属性用于指示应将哪些标记包含在数据日志之内。标记可从资源窗格 拖入列表,并使用标准拖放技巧在列表内上下移动。

## 批次日志记录

第一次访问数据记录器时,您会注意到一个启用或禁用批次日志记录的全局设置。对 于正常数据日志记录操作而言,数据记录器会将日志文件保存在为每个日志指定的文 件夹名称之下。另一方面,批次日志记录也会将这样配置的全部日志保存在依照当前 生产批次命名的目录里。这允许将与特定批次相关的全部日志作为一组来进行访问和 操纵。

为了说明这一点,请看下面的目录结构:



此示例取自一个启用了批次日志记录并配置了两个数据日志的目标设备。第一个数据 日志被设置为包含在批次之内,而第二个则没有。请注意,日志文件被默认存储在名称为 LOGS/LOG1 和 LOGS/LOG2 的目录内,但是还请注意,第一个日志还被放在了 BATCH 目录的子目录之下。每个子目录都包含了在该批次开始时间和结束时间之间采 样的数据。

## 控制批次

批次日志记录通过一系列函数来进行控制。NewBatch(name)将创建一个名称为 name 的文件夹,结束当前批次并开始一个新批次。此命令之后记录的文件将保存在新文件 夹里。EndBatch()函数将停止当前批次,而 GetBatch()则将返回当前活跃批次的名称。更多信息请参阅参考手册。

## 日志文件存储

如上所述,数据日志将它们的数据存储在目标设备的 CompactFlash 卡上的一系列文件 里。文件被放在日志的属性里指定的子目录里,而此目录则会存储在叫做 Logs 的根 目录项内。

日志文件按照日志计划开始的时间和日期来进行命名。如果文件包含的信息大于一个 小时的量,那么文件就会被命名为 YYMMDDhh.CSV,其中 YY 表示文件的年份,MM 表 示月份,DD 表示日期,hh 表示小时。如果文件包含的信息不足一个小时的量,那么 文件则会被命名为 MMDDhhmm.CSV,前面六个字符的含义与上文描述的相同,结尾的 mm 则表示日志开始的分钟。这些规则确保了每个日志文件的名称都依赖于创建时间而独 一无二。

文件的长度依赖于*更新频率*和每个文件持有属性。例如,将更新频率设为5秒,将样本数目设为360,那么每个文件就会持有(5x360)/60=30分钟的量的数据,因此会使用 MMDDhhmm.CSV 文件名格式。每隔30分钟就会在整点或半点创建一个新文件。

# 日志记录流程

Crimson 的数据记录器使用两个单独的流程来进行操作。第一个流程会按照每个日志的 属性指定的频率对每个数据点进行采样,然后将数据放入目标设备的 RAM 里的缓冲 区。第二个流程则会每隔两分钟执行一次,将数据从内存写入 CompactFlash 卡。

此结构拥有若干优势:

- 可以确保向 CompactFlash 卡进行的写入以两分钟为界,亦即精确在小时过 后的 2 分钟、4 分钟、6 分钟等。这意味着,如果目标设备支持热插拔 CF 卡,那么就可以等待下一个写入操作开始,而且,CompactFlash 卡的活动 LED 停止闪烁之后,下次写入之前您就拥有至少两分钟来移除卡,而无需 担心数据损坏。只要在四分钟之内插入新卡,数据就不会丢失。
- 无需为每个样本连续更新 CompactFlash 卡的文件系统数据结构,所以对卡进行的写入操作可以获取更高性能。对于配置为使用较高频率进行采样的日志而言,常规 CompactFlash 卡并不允许不经缓冲流程便可靠地写入数据。

请注意,因为最多有两分钟不会向 CompactFlash 卡写入数据,所以如果终端断电,则 可能会丢失最多此量的日志数据。此外,如果写入过程中目标设备断电,则 CompactFlash 卡可能会损坏。为了确保不会发生永久损坏,Crimson 使用了一种日记 系统,此系统会将写入缓存至终端内的附加稳定内存。如果设备侦测到断电时中止了 写入,那么重新通电时写入就会被重复,从而修改任何数据损坏并修复 CompactFlash 卡。

如果想从正在进行数据日志记录的面板上移除 CompactFlash 卡,那么必须遵循上文描述与活动 LED 相关的步骤,只有在活动停止之后才可以断电。如果不确定终端是否正确断电,请重新通电,完成一个 CompactFlash 卡写入序列,再按照正确步骤断电。然后就可以安全地移除卡。

因为移除 CompactFlash 卡的步骤较为复杂,所以 Crimson 提供了一系列访问日志文件 的其它机制,从而无需进行移除。下面描述了这些方法。

## 访问日志文件

有五种方法可以访问日志文件:

- 可以按照本手册开始时描述的方法将 CompactFlash 卡装载为 PC 的驱动器。这允许通过 Windows 资源管理器复制日志。在 CompactFlash 卡首次装载时 Windows 可对卡设置的负荷量方面,此方法有一些不足之处。
- 可以使用下一章描述的 Web 服务器。启用 Web 服务器之后,使用 Web 浏 览器(如 Microsoft Internet Explorer),或使用通过 Crimson 提供的 WebSync 实用工具实现的自动流程,即可通过 TCP/IP 连接对日志文件进 行访问。
- 可以使用 FTP 服务器允许远程客户端连接至 Crimson 设备后下载日志。详 情请参阅使用服务章节。

- 可以使用同步管理器定期将文件推送至 FTP 服务器。详情请参阅使用服务 章节。
- 可以配置通信类别里的内存条选项,从而将日志文件自动复制到 USB 内存 设备。详情请参阅本手册的使用通信章节。

# 使用 WEB 服务器

通过使用调制解调器或目标设备的以太网端口, Crimson 的 Web 服务器可用于通过 TCP/IP 连接公开各种数据。这允许对诊断信息或数据记录器记录的值进行远程访问。 通过在导航窗格内选择 Web 服务器类别,可以配置 Web 服务器。

## 重要说明

虽然 Crimson 提供了一系列保护机制来限制对 Web 服务器的访问,但设计系统时仍应运用优秀的工程实践。也就是说,您应避免通过 Web 服务器进行任何与安全相关的操作。最好使用外部防火墙,防止在 Crimson 自身的安全防护受到破坏时出现未经授权的访问。根本而言,安全还是您自己的责任,而且 Red Lion Controls 也不建议您完全依赖于 Crimson 自身的安全措施。

## WEB 服务器属性

Web 服务器的属性可以从导航列表的根条目内访问。

设置属性

Elle Edit Yew Go Link	1940	
3 🔿 🗈 👌 🖬 🖬	1 2 1 % fx (fx / / / / / / / / / / / / / / / / / / /	(Z
Savigation Pane	X Web Server	Resource Pane
🔍 🗙	Settings Security	2
b Web Server	Control	🔩 Data Tags
	Chable Web Server	
	Settings	
	Listen on Port: 80	
	Mark Tables	
	Identification	
	Translate	
	Features	
	Data Log Access: Enable v	
	Custom Site: Disable 🛩	
	Remote Wewing: Enable	
	Remote Control: Disable	
	Remote Refresh: 0 🐡 seconds	
	Maximum Wait: 5 (#) secs	
Communications		
🚽 Data Tags		
😒 Display Pages		
Programs		
🚡 Web Server		
🖄 Data Logger		
Security		Data Taos

- *启用 Web 服务器*属性用于启用或禁用 Web 服务器。如果启用了服务器, 面板会等待传入请求,然后按需满足请求。如果禁用了服务器,则该端口 的连接将被拒绝。请记住,为使服务器正常运作,必须使用通讯类别配置 一个 TCP/IP 连接。
- *侦听端口* 属性指示了 Web 服务器将侦听的 TCP 端口号。端口 80 是 HTTP 协议使用的标准端口,可能最适用于您的应用程序。
- *标题* 属性用于提供显示在 Web 服务器菜单内的标题。该名称可用于区分 同一网络上的若干终端,因此可以确保访问正确的终端。
- 数据记录访问 属性用于启用或禁用对数据记录器创建的文件进行的 Web 访问。如果远程客户端程序要使用 Web 服务器自动同步数据记录,则必须 启用该功能。

- *远程查看*属性用于启用或禁用一项功能,通过该功能,可以使用 Web 浏览器查看目标设备显示内的当前内容。对操作员可能遇到的与操作员面板 或其控制的机器有关的问题进行远程诊断时,该功能十分有用。
- 远程控制 属性用于启用或禁用一项选项,通过该选项,远程查看功能得以 延伸,从而允许使用 Web 浏览器模拟按下按键或显示基元,进而允许对面 板或其控制的机器进行远程控制。虽然该功能极为有用,但是必须使用各 种安全参数来避免对机器进行越权篡改。如果可以通过 Internet 访问面板, 则强烈推荐使用外部防火墙。
- *自定义站点* 属性用于启用或禁用一项功能,通过该功能,存储在 CompactFlash 卡 \web 目录内的文件通过 Web 服务器进行公开。下文详细 描述了该功能。
- *远程刷新*属性表示了连接至 Web 服务器的 Web 浏览器刷新远程查看页面的频率。值设为 0 时,将尽可能快地进行刷新。较高的值会减少带宽使用,可能较为适用于调制解调器连接。

安全属性

And	Implicit         Restrict Carteria and Eds         Implicit           Starter & Control and Eds         Implicit         Implicit           Versited P Data         Implicit         Implicit           Versite         Implicit         Implicit           Versite         Implicit         Implicit           Versite         Implicit         Implicit	Resource Pane X
Secretariation Prime: X Web Sec. Sec. Sec. Sec. Sec. Sec. Sec. Sec.	Server  gg, Soch gg, Soch sectors  sect	Researce Pane X
Setting Server IPR	gg:         Search           extention         Respect Carling and Eds:         W           instructure DP Make:         0         0         0           versited and DP Make:         0         0         0           versited and DP Make:         W         0         0         0           versited and DP Make:         W         0         0         0         0           versited and DP Make:         W         W         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0         0 <th>Coto Tops</th>	Coto Tops
DP R Meb Server DP R	eskiklins  Petric Carbin and Eds  w minted P Data  0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0	Sag Loba Taga
	Ammane:	
Communications Data Tags Data Tags Display Pages Programs Web Server Data Logger Data Logger		

- *IP 限制*组用于限制 Web 服务器访问其 IP 地址与指示的掩码和数据匹配的 主机。可以限制所有访问,也可以使用筛选来限制远程控制或数据编辑功 能。
- 验证 组定义了是否要求连接至 Web 服务器的用户提供用户名和密码信息,还定义了如何验证信息。方法 定义了所使用的算法,其中摘要为推荐选择。源属性用于指示是否直接在 Web 服务器属性内输入所需的用户名和密码,或者是否在 Crimson 的安全系统内创建用户并授予其 Web 服务器访问权。

## 添加网页

除上述功能之外, Web 服务器还支持显示通用网页, 各个网页均含有一组预定义的标记值。这些页面在导航窗格内按照常规方式创建。每个网页均有下列属性:

Untitled File - CS10 - Station De	esigner			
Elle Edit Yew Go Link Help				
3 0 1 🖻 👌 🖬 🔁 🖬 🗞	h 🕅 🖉			P •
Navigation Pane X	Web Server - Web	age1		Resource Pane X
<b>∞</b> ×	Options			2
Web Server WebPage1	Title:	Test Web Page	Translate	Tagi
	Refresh:	Disabled		
	Prefetch Data:	Yes		
	Maximum Wait:	5 secs		
	Use Colors:	No		
	Allow Editing:	No		
	Contents			
Commerciations Colors Tags Colors Pages Colors Pages Programs Color Server Color Colors Color	. 1941			
O Security				St. Data Taw
Q Security		,		aca rags

- 标题 属性用于标识通过 Web 浏览器展示给用户的菜单中的网页。虽然标题是可译的,但当前版本的 Crimson 仅使用美国版本的文本。
- 刷新属性用于标示是否应指示 Web 浏览器自动刷新页面内容。支持1到8
   秒之间的更新速率。请注意,Web 浏览器的闪烁量会根据所用的精确包和机器性能而有所变化。更新可能不会为完全无闪烁。
- 使用颜色属性用于指示呈现页面时是否应使用标记着色定义的颜色。如果 启用了该属性,则Web浏览器内显示的颜色会根据标记状态而改变。详情 请参阅使用数据标记章节。
- *允许编辑*属性用于启用通过此页面对数据标记进行编辑。如果启用了该属性,则每一个数据值均会显示编辑按钮,允许用户更改值。如果为标记定义了安全设置,则登入 Web 服务器的用户必须拥有足够权限方可修改标记。使用该功能时,建议同时使用验证。
- 内容属性用于指示应将哪些标记包含在页面内。可以从资源窗格内将标记 拖入列表,并使用标准拖放技巧在列表内上下移动标记。

# 使用自定义网站

虽然通过标准网页可以迅速简便地访问终端内的数据,但是您可能会发现,由于无法 编辑数据的精确格式,从某种程度而言,您的艺术能力无法发挥得淋漓尽致。因此, 您可以通过 Crimson 的自定义站点功能使用您最喜爱的第三方 HTML 编辑器创建完全 自定义的网站,还可通过在设备的 CompactFlash 卡内插入某些特殊序列和存储结果文 件来使用目标设备的 Web 服务器发布该站点。

## 创建站点

网站可以使用您的浏览器所支持的任何 HTML 功能,但是不能使用 ASP、CGI 或其它 服务器端工具。HTML 文件和关联图形使用的文件名必须符合 8.3 命名约定。这就意 味着,文件扩展名应该是 HTM 而不是 HTML,应该是 JPG 而不是 JPEG。这还意味着 文件名主体不得超过 8 个字符,而且不能依赖于大小写字母之间的区别来区分不同页 面。只要确保目录符合 8.3 命名约定且不依赖于大小写来进行区分,即可使用任何目录 结构。

## 嵌入数据

要在网页内嵌入标记数据,请插入序列 [[N]],并将 N 替换为标记相应的索引编号。 在数据标记类别内选定了一个标记之后,该索引编号显示在状态栏之内,并与标记的 创建顺序大致对应。包含该序列的网页受到服务时,该序列将由按照标记属性来编排 格式的标记当前值进行替换。

## 部署站点

要部署自定义网站,请将其复制到将安装至目标设备上的 CompactFlash 卡的 \WEB 目 录内。要复制文件,请将卡装载为本手册先前章节所描述的驱动器,或者使用连至 PC 的适当写卡器。在 Web 服务器的属性内启用自定义站点之后,站点将出现在主 Web 菜 单之内。选定站点之后,将显示 \WEB 目录内一个叫做 DEFAULT.HTM 的文件。在此 之后,导航将根据站点内的链接进行。
# 使用安全系统

Crimson 拥有强大的安全功能,这些功能允许定义哪些操作员可以访问哪些显示页面, 并限制那些操作员只能更改特定数据。软件还拥有安全日志记录功能,此功能可用于 记录对数据值进行的更改,指示更改何时发生和由谁进行。

## 安全基础

下面的章节详述了安全系统使用的一些基础概念。

## 基于对象的安全

Crimson 的安全系统以对象为基础。这意味着安全特征被应用至显示页面或标记,而不 是访问页面或更改标记的用户界面元素。另一种基于主体的方法则通常意味着,将安 全设置应用至每个可能更改受限数据的用户界面元素时,必须极为小心。Crimson 的方 法避免了这种重复,确保了一旦决定保护一个标记,那么它就会在数据库里始终受保 护。

## 指定用户

Crimson 支持创建任何数目的用户,每个用户均将拥有一个用户名、一个真实姓名和一个密码。用户名是一个不区分大小写、不能有空格的字符串,用于登录时确定用户身份,而真实姓名则通常是一个较长的字符串,用于在日志文件中记录进行更改的用户的人工可读的身份。请注意,只要适用于您的应用程序,就可随意使用这些字段。例如,您可以创建代表一组用户或职务的用户,如操作员、监督员和经理。您还可决定使用真实姓名来保留时钟号码之类的项,从而将用户身份绑定至您的 MRP 系统。

🛄 Untitled File - CS10 - Station De	esigner		_ 🗆 🔀
Elle Edit Yew Go Link Help			
😋 🕥 🗋 🏊 🔂 🖬 🔯 🖏	h 🕅 🔎		2 - 😡
Navigation Pane X	Security - JohnG		Resource Pane X
<b>S₄ X</b>	User Details		P
Di Security	Real Name: John Galt		Lata Tags
a sans			Tag2
	Credentiais		Tag3
	Password: whoami	Overvide Existing	
	System Rights		
	Change Own Password	Change All Passwords	
	FTP Server Read Access	FTP Server Write Access	
	Web Server Access	Maintenance Access	
	Custom Rights		
	User Right 1	User Right 2	
	User Right 3	User Right 4	
	User Right 5	User Right 6	
	User Right 7	User Right 8	
🛁 Data Tags			
2 Display Pages			
🛃 Programs			
web Server			
🔯 Data Logger			
Security			Jata Tags

#### 用户权限

会授予每个用户零个或更多权限。无权限的用户仅能访问那些不需要记录用户身份的 对象,而拥有更多权限的用户则可访问需要那些权限才能访问的对象。权限分为系统 权限和用户权限,前者控制 Crimson 软件内各个功能的访问权限,后者则供一般使 用。例如,用户权限 1 可用于在数据库内控制对生产目标的访问。仅会为希望能够更 改这些事项的用户授予此权限。

#### 访问控制

需受安全约束的对象拥有关联的访问权限控制属性。

编辑此属性会显示下列窗口:

Edit Access Control	
Access Mode	
Allow: Default Acc	ess for this Object 🛛 🗸
System Rights	
Maintenance Ac	cess
Custom Rights	
📃 User Right 1	User Right 2
User Right 3	User Right 4
User Right 5	User Right 6
📃 User Right 7	User Right 8
Program Access —	
Allow Access fro	m Programs and System Actions
Check Before Operat	e
📃 Always get conf	irmation before changing value.
OK Cancel	

这些设置允许指定项是否可被任何人访问,或可被身份已知的操作员访问,或可被拥 有特定用户权限的用户访问。还可指定标记是否可被用户操作之外的其它事项调用的 程序更改。此功能可确保敏感数据不会发生后台更改,即使编程错误试图进行此类更 改。

## 写入日志记录

标记还拥有一个写入日志记录属性。

编辑此属性会显示下列窗口:

Write	.ogging 🛛 👔
Optic Def Do N Log	is
Log	hanges by Users and Programs
	$\checkmark$

所选内容指示了是否应记录由用户或程序对标记进行的更改。此功能允许创建记录对 系统进行的更改的审计线索,从而简化错误查找流程,并提供流程配置的质量控制信 息。请注意,记录由程序进行的更改时,必须十分小心,因为某些数据库可能会在某 些情况下记录量不能管理的数据。

## 默认访问权限

为了加速配置流程, Crimson 还可以指定默认访问权限,为映射的标记、内部标记和显示页面写入日志记录参数。对于必须记录对外部数据进行的更改而无需创建审计线索即可操纵 Crimson 的内部数据的系统而言,映射的标记和未映射的标记之间的区别十分重要。

## 按需登录

Crimson 的安全系统支持常规登录和按需登录。使用按钮之类的用户界面元素来激活登录用户操作或调用 UserLogOn()函数时,就会发生常规登录。如果用户尝试进行没有足够访问权限的操作,或失败的登录尝试没有在同一操作内发生,则会发生按需登录。例如,用户可能会按下运行一个程序从而重设若干值的按钮,只要程序试图更改需要安全访问权限的值,系统就会提示输入登录凭据。这种方法减少了操作员交互量,使系统反应更为灵敏。

#### 维护访问权限

系统还提供了一种叫做维护模式的功能,允许在进行系统调试时重写用户不活动超时。如果一个显示页面使用维护访问权限标注为可访问,并且当前用户因为该权限而获取了该页面的访问权限,那么就会激活此模式。使用此模式,调试系统时就无需重复登录。

## 操作前检查

操作前检查功能允许强制用户确认对特定敏感数据项做出的每个更改。选择数据标记 的安全描述符上的适当设置,即可启用此功能。对启用了此功能的标记进行更改时, 会出现一个弹出窗口,显示新值和旧值,并要求在允许更改之前进行确认。无论用户 当前是否登录,此功能均会起作用,且独立于进行更改所需的任何用户权限之外,还 独立于创建用户界面时定义的保护操作之外。

# 安全设置

可通过安全类别里的根项来访问安全系统设置:

🛄 Untitled File - CS10 - Stat	ion Designer	
Ble Edit Yew Go Link Help		
🕒 🕒 🛅 🍐 🕄 🖸	% 🖻 🕅 🔎	Ø
Navigation Pane	X Security	Resource Pane
Security	Security Options	Cata Tags
anns -	Clear Logon Name: No M	Tagi Tagi Tagi
	Default Access	Tagi
	Mapped Tags: Unauthenticated Users and Programs Edt	
	Internal Tags: Unauthenticated Users and Programs Edit	
	Display Pages: Unauthenticated Users Editors	
	Default Logging	
	Mepped Tags: Do Not Log Changes Edt	
	Internal Tags: Do Not Log Changes Edit	
	Logging Control	
	Enable Logging: No w	
	New File Every: 60 🔅 mins	
Communications	Retain At Most: 24 🔅 files	
YO	Apply Signatures: No 🖌	
Jata Tags	Include in Batch: No 💌	
🔚 Display Pages		
Rrograms		
🐚 Web Server		
🗠 Data Logger		
Security		😼 Data Tags

可用属性如下:

- 不活动超时属性用于指示自动注销当前用户之前必须经过多少没有用户输入的时间。为此属性设置过高的值会使系统不够安全,而过低的值则会使操作员难以操作系统。
- *清除登录名称*属性用于指示要求操作员登录之前是否应清除用户名。如果
   禁用了此设置,就会显示先前的用户名,只需重新输入密码即可。启用此
   功能会使系统更为安全,而且在某些行业内可能必须启用此功能。
- *默认访问权限* 属性用于指示没有为该项定义特定访问权限时要提供给各种 对象的访问权限。各种设置已经在上文的访问控制部分进行了说明。
- 默认日志记录属性用于指示没有为标记定义日志记录标准时是否应记录对映射的和未映射的标记做出的更改。默认情况下,不能记录编程访问,因为进行这种日志记录时必须小心谨慎,从而避免过量日志记录活动。
- *日志记录控制* 属性定义了是否以及如何创建安全日志。请参阅使用数据记录器章节,详细了解如何写入数据和命名文件。

## 创建用户

			_
۵ 🖬 🖪 🍐 ۱	1 & 10 🕅 🖉		ļ,
lavigation Pane	X Security - JohnG		Resource Pane
s ×	User Details		P
Security	Davi Numas Solowitak		🝓 Data Tags
2 John G	And there.		
	Credentials		
	Password: whoami	Override Existing	
	System Rights		
	Change Own Password	Change All Passwords	
	FTP Server Read Access	FTP Server Write Access	
	Web Server Access	Maintenance Access	
	Custom Rights		
	User Right 1	User Right 2	
	User Right 3	User Right 4	
	User Right 5	User Right 6	
	User Right 7	User Right 8	
Communications			
🚽 Data Tags			
Display Pages			
Programs			
ò Web Server			
🖄 Data Logger			
Security			Data Tags

可通过常规方法在导航列表内创建并操纵用户:

每个用户均拥有下列属性:

- *真实姓名*属性用于在安全日志中记录用户的身份,还会显示在用于在运行 时更改密码的安全管理器基元内。如果要求了最高安全,那么应使用不易 于从真实姓名猜测出的用户名。
- 密码属性为此用户指定了初始密码。密码区分大小写,包含了字母数字字符。请注意,如果勾选了重写现有勾选框,那么下载此数据库时,会重写从目标设备对此密码进行的任何更改。
- *系统权限* 属性用于授予用户执行某些系统操作的权限。与密码更改相关的 属性不言自明,而维护模式的使用则已在上文说明。
- 自定义权限属性用于授予用户某些权限,这些权限随后可在数据库内用于 允许对标记分组或显示页面分组进行访问。这些权限的具体用途由系统设 计者指定。

## 指定标记安全

每个标记都有一个叫做安全的选项卡,此选项卡定义了标记的访问控制和写入日志记 录设置。如果未定义特定设置,则系统将根据标记是否映射至外部数据来使用适当的 默认设置。

## 指定页面安全

显示页面的访问控制设置通过它们的属性对话框来定义:

Page Properties		X
General More Act	tions Security	
Security		
Access Control:	Default for Object	
OK Cance	a	

同样,如果未定义设置,则会使用默认设置。

# 安全相关的函数

请参阅参考手册,详细了解函数 UserLogOn()、UserLogOff() 和 TestAccess()。从一个程序内对许多值进行更改时,最后一个函数非常有用,因为它允许在代码早期强制进行访问权限检查,从而避免做出会使后期操作由于用户权限不足而失败的更改。

# 使用服务

除了此文件前文描述的核心功能外,您还可在通信类别中配置多种服务。这些服务显 示在导航窗格内的服务图标之下,每种服务均在下文进行了说明。

## 使用时间管理

Crimson 拥有一些功能,可使用它们将目标设备的时间和日期设置与多种源进行同步。时间管理器还可以保存与设备的时区和当前是否启用了夏令时相关的信息。事实上,拥有准确的时区信息对于正确进行同步而言至关重要,因为各种同步方法均只能通用协调时间(UTC,也叫做格林威治标准时间)。Crimson 可用作客户端从其它基于Crimson 的设备请求时间,也可用作服务器这些设备提供时间。请注意,服务器实现目前尚不支持第三方客户端。

## 配置服务

时间管理器通过导航窗格里关联的图标进行配置:

🛄 Untitled File - CS10 - Station D	rsigner		_ D 🛛
Elle Edit Yew Go Unk Help			
3 3 1 👌 👌 🖬 🖬 🕲 🖏	B 🔞 🖉 👘		2 •
Navigation Pane X	Communications -	Services - Time Manager	
🗸 New + 🛛 🗙	Control		
Communications © <sup>1</sup> <sup>2</sup> <sup>3</sup>	Enable Time Mar	ager: ¥es 💌	
Trotocol 2	Time Server		
Protocol 3 Protocol 4	Enable SNTP:	No	
RS232 Comm Port	Time Client		
<ul> <li>4) R5485 Comm Port</li> <li>i i i i i i i i i i i i i i i i i i i</li></ul>	Enable SNTP:	Yes	
Memory Stick	Linked DST:	No M	
Time Manager	SNTP Mode:	Manual Configuration	
🔥 FTP Server	SNTP Server:	129.6.15.28	•
Mail Manager	Enable GPS:	No w	
se optimicaria	Frequency:	480	
Formunications	Time Stamps		
98	Time Source:	Real Time Clock	
🥶 Data Tags	Sync Clock:	No 🔍	
👷 Display Pages	Time Zone:	local 💌	
Programs	Expression:	▼ General	
Web Server			
Data Logger			
😓 Security			

*启用时间管理器*属性用于控制对其它功能的访问。如果未勾选此属性,则 Crimson 仅 将按照本地时区运行,而且无法获取时区和其它时间管理信息。

时间服务器

适当配置时间服务器部分的启用 SNTP 属性会指示 Crimson 用作 SNTP 服务器。这会 允许其它 Crimson 设备将自己的时钟与此单元的时钟进行同步。请注意, Crimson 的 SNTP 实现并不完全与 RFC 相容,也不能用作第三方客户端的同步源。

时间客户端

在时间客户端部分的启用 SNTP 属性内选择是会指示 Crimson 运行其 SNTP 客户端。 然后, Crimson 会尝试将其时钟与另一个基于 Crimson 的设备的时钟进行同步,或与另 一个接入网络的 SNTP 时间源(如运行 Windows XP 的电脑)进行同步。时间客户端 拥有下列附加属性:

• *链接 DST* 属性用于指示 SNTP 客户端尝试从 SNTP 服务器读取当前的夏令 时设置。因为此功能不是 SNTP 协议的标准构成部分,所以,只有在指定

另一个 Crimson 设备作为服务器时,它才有用。此功能非常有用,因为它 允许通过工厂网络中的一个单一设备来调整夏令时,其它设施然后将遵循 中央设置。

- SNTP 模式和 SNTP 服务器 属性用于配置简单网络时间服务服务器的 IP 地址。如果选择了通过 DHCP 配置,则为了使用 DHCP,必须至少配置一个以太网端口,并且服务器必须配置为通过选项 42 指定一个服务器。
- *启用 GPS* 属性用于指示时间客户端使用通过 NMEA-0183 连接的 GPS 单元 作为替代方法来获取当前时间。可使用适当驱动程序将单元连接到任何串 行端口。
- *频率*属性指定了尝试 Crimson 使用以上启用的方法尝试同步其时间的频率。Crimson 将始终在通电后二十秒内尝试同步,然后按照此属性的规定进行同步。如果给定同步尝试失败,则单元将每隔 30 秒重试一次,直至成功找到适当的时间源。

#### 时间戳

Crimson 可在目标设备的 CompactFlash 卡上记录各种日志文件,每个日志项目都有一个时间戳。默认情况下,时间戳来自本地实时时钟,并使用本地时区。可通过下列属性改变行为:

- 时间源属性用于指示应该从哪里获取时间戳。默认设置会从单元自己的实时时钟获取时间,而替代设置则允许使用一个表达式来定义当前时间。此表达式通常是对连接设备中的一个数据项的引用,允许将该设备的时钟用于数据日志记录。表达式必须在表达式属性中输入。
- 同步时钟属性用于指示是否应将本地实时时钟与上文指定的替代时间源进行同步。如果启用了此选项,则本地时钟将在启动时同步,并在之后定期同步;如果替换源由于通信问题而不可用,则本地始终将被用作时间戳源。
- 时区属性用于指示用于时间戳的时区。仅在本地实时时钟被配置为时间戳源时,此属性方可适用。选择本地将使用本地时区,选择 UTC 则将使用通用协调时间。第二种设置可以生成能够轻易在时区之间移植的日志文件,并且日志文件不会在切入和切出夏令时时出现不连贯。

## 选择 SNTP 服务器

配置 SNTP 客户端时,有若干选项可以选择服务器。

如果您的网络基础设施内有一个基于 Windows 或 Unix 的时间服务器,那么最终您应 该与此源进行同步,从而确保企业范围内的正确同步。但是,如果在同一网络上有多 个 Crimson 设备,那么您会发现,最好的方法就是将其中一台指定为主设备来设置夏 令时,然后将该设备单独同步至企业时间源。然后您可以配置其它设备与主设备进行 同步,并启用 链接 DST 功能将夏令时设置在整个工厂。

如果没有可用的企业时间源,则可指定一个单一的 Crimson 设备,将其作为操作员进行时间设置的点,然后将其它设备与该源进行同步。此外,如果您的装置通过以太网或调制调解器连接提供了对 Internet 的 TCP/IP 访问权限,那么您可以将 SNTP 客户端配置为与公共时间服务器进行同步。例如,可以使用 192.6.15.28,这是由 NIST 提供的公共时间服务器的当前 IP 地址。

下列网站里显示了其它一些服务器:

#### http://support.microsoft.com/kb/262680

请注意,因为 Crimson 使用 IP 地址而不是主机名来引用 SNTP 服务器,所以如果一个服务器被重定位到新网络地址,则 Crimson 将失去与该服务的连接。虽然此类重定位非常少见,但是它们不受您和 Red Lion 的控制。因此,我们认为使用通过 DNS 访问 其自身来源的企业时间源更为可取!

#### 时区配置

如上所述,如果 Crimson 设备要使用高级时间管理,则其必须知晓当前时区。此信息可以通过两种方式提供。最简单的方法就是使用 Crimson 配置软件的链接菜单内的发送时间命令。除了设置时钟之外,此命令还会发送 PC 的当前时区和夏令时的状态。 Crimson 将在稳定内存中存储这些数据,并从该点开始使用这些数据。很显然,在将时间和日期信息发送至单元之前,必须确保 PC 上拥有有效的时间和日期信息!

另一种方法则是使用系统变量 TimeZone 和 UseDST。第一个变量会持有当地时区和 UTC 相差的小时数,可能是正数,也可能是负数。例如,设置为 -5 就对应于美国的 东部标准时间。第二个变量根据是否使用了夏令时而包含值 1 或值 0。通过用户界面 编辑任意变量均会使单元的时钟按照新的设置进行更改。例如,启用夏令时会将时钟 往前拨一个小时,而禁用夏令时则会将时钟往后拨一个小时。典型数据库仅需要公开 UseDST 供用户编辑,而且如果已使用了上文描述的链接 DST 功能,则甚至连这都不 需要。

## 使用 FTP 服务器

Crimson 的 FTP 服务器提供了一种在 Crimson 设备和运行了 FTP 客户端应用程序的远程计算机之间交换文件的方法。Crimson 设备将起到服务器的作用,等待客户端应用程序连接并下载或上传文件。

#### 配置服务

FTP 服务器通过导航窗格里关联的图标进行配置:

Johnned The - Coro - Station 1	engun	
le Edit Yew Go Link Help		
) 🗇 🗋 裣 🖬 🖸 🔄 🖇	s 🗈 🜔 🖉	P
avigation Pane X	Communications - Services - FTP Server	
Communications     Communic	Canada F19 Sarver: 1988 (a) Exclusion F19 Sarver: 1988 (a) Extension Accession Accession (a) Record Lug File: 1989 (a) Precord Lug File: 1980 (a) Precord Lu	

可配置下列属性:

- *匿名访问*属性定义了要授予使用匿名 FTP 访问服务器的用户的权限(如有)。设置为已禁用会阻止匿名访问。设置为只读会允许用户从CompactFlash 卡里下载文件,但会阻止上传。设置为读写会允许上传和下载。
- 启用*记录日志文件*,会在 CompactFlash 卡的根目录里记录所有 FTP 交互活动的日志。调试 FTP 操作时,此文件可能非常有用,但是这有可能会略微降低性能。

## FTP 安全

因为 FTP 服务器可以提供对 CompactFlash 卡的完全访问权限,所以强烈建议使用安全 管理器来定义特定用户名和密码组合,从而授予那些用户适当的访问权限。总体而 言,您应避免授予匿名访问权限,尤其应避免允许匿名写入。

## 使用文件同步

可以使用同步管理器在 Crimson 设备和 FTP 服务器之间交换文件。此功能可用于自动 或按需将日志文件与服务器电脑进行同步,从而提供通过 Web 服务器访问日志文件的 替代方法,并允许从多个通信站向中心点进行无人参与的文件传输。(请注意,虽然 由于历史原因它被称为同步管理器,但是此服务实际上是基于一个常规目的 FTP 客户 端的,无论是否正在进行文件同步,该客户端均还可用于进行其它 FTP 传输。)

### 配置服务

同步管理器通过导航窗格里关联的图标进行配置:

🛄 Untitled File - CS10 - Station D	esigner	2
Elle Edit Yew Go Link Help		
😋 🗇 🕒 🏠 🖬 🔛 😒 🗞	10 🕅 🖉	P •
Navigation Pane X	Communications - Services - Sync Manager	
🗸 New - 🛛 🗙	Settings	
Communications	Enable Sync Manager: Yes	
Protocol 1 Protocol 2	Enable Log File Sync: Ves	
Protocol 3	FTP Client	
RS232 PGM Port     RS232 Comm Port	Server IP Address: 192.9.200.10	
AD RS465 Comm Port	Port Number: 21	
Memory Stick	Logon Userneme: anonymous	
Time Manager	Data Concertion: Standard we	
Sync Manager	Keep Alve: 10	•
Mail Manager Option Card	Record Log File: No M	:
	Log Synchronization	
Communications	Base Directory: None	
🛁 Data Tags	Sync Period: 1	
2 Display Pages	Syn: Delay: 0	
👼 Programs		
🐚 Web Server		
Data Logger		
😥 Security		

#### FTP 客户端

下列属性与 FTP 客户端相关:

- *启用同步管理器* 属性用于启用 FTP 客户端。客户端可以在实际并未启用同步的情况下启用,这就允许将其用于通过 FtpFilePut()和 FtpFileGet()函数进行手动文件传输。
- *启用日志文件同步* 属性用于启用实际同步。其它与此功能相关的设置详见下一章节。
- 服务器 IP 地址 属性用于指示服务器的 IP 地址。
- 端口号 属性用于指示 FTP 客户端服务将试图连接的 TCP 端口。默认值适 用于大多数应用程序,因为大多数服务器都会侦听端口 21。
- 登陆用户名和登录密码是建立连接时提交给服务器的凭据。尽管根据服务器实现而定,但两者通常都区分大小写。进行匿名登录时,请将用户名留为默认值,或将密码留空,或按照所提供的服务器的要求输入您的电子邮件地址。
- 数据连接用于在标准模式和 PASV 模式之间进行选择。您可以启用 PASV 模式,从而使 FTP 客户端发起所有数据连接,而不是等待来自服务器的入 站连接。在非 FTP 感知的防火墙后或通过某些类型的网络地址转换进行操 作时,可能会需要此模式。通常而言,通过 GPRS 调制调解器连接进行操 作时也可使用此模式。

- 保持活动状态时间是 FTP 连接应保持活动状态以防需要进一步传输的时间 量。零值会在当前传输完成后立即关闭连接。传输多个文件时,非零值会 使操作更为高效。
- 记录日志文件 属性可用于在 CompactFlash 卡的根目录里记录所有 FTP 交 互活动的日志。调试 FTP 操作时,此文件可能非常有用,但是这有可能会 略微降低性能。

日志同步

下列属性与日志文件同步尤其相关:

- 基目录 属性定义了服务器上放置日志文件的目录。此目录与 FTP 服务器的文件夹空间有关,与服务器自身的文件系统的基础目录结构无关。通常而言,您应为每个同步至给定服务器的 Crimson 设备指定一个不同的基目录。
- *同步周期* 属性指定了 FTP 客户端连接至服务器并传输其文件的频率。周期以小时为单位,始终从凌晨十二点开始,这样一来,选择值三就会在凌晨十二点、3:00 am、6:00 am等时间进行传输。
- 同步延迟属性定义了文件传输发生的标准时间之后以分钟为单位的延迟。
   此属性可用于允许多个终端与一台服务器对话,并确保不会因所有文件传输同时发生而导致超出目标设备荷载。

# 使用电子邮件

Crimson 可配置为在出现警报条件或需要通知系统内的其它事件时发送电子邮件消息。 邮件传输和电子邮件地址通讯簿通过邮件管理器进行配置:

By Call Commercialities     Commercialiti	🛄 Untitled File - CS10 - Station De	signer	_ 🗆 🔀
Image:	Elle Edit Yew Go Link Help		
Neighting here: A set of the set	3 0 🗅 👌 🖬 🖬 🖬 🐝	N (81 / 1	<b>P</b> •
Image: The state of the sta	Navigation Pane X	Communications - Services - Mail Manager	
Web Server	Marganan Jawa Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara Cara	Vereneral Secrets Ferring Hunder	
		Errors Ci	oular CAPS NUM

邮件选项卡上的属性用于启用或禁用邮件管理器,并用于为运行 Crimson 的设备提供 名称。此名称将在电子邮件消息中用于识别消息的发起方。通常而言,应用程序将使 用设备所连接的机器的名称,或使用其所监测的站点的名称。

## 添加联系人

联系人按钮可用于访问 Crimson 的通讯簿:

ntact			
	Name	Address	
1:	Dagny Taggart	dagny@ttrr.com	
2:			
3:			
4:			
5:			
6:			
7:			
8:			
9:			
10:			
11:			
12:			
13:			
14:			
15:			
16:			
17:			
18:			
19:			
20:			
CK	Capital		

每个条目均允许输入显示名称和地址。地址的格式应适合于所需传输。例如,SMTP 名称应该是常用的 name@domain 格式,而 SMS 名称则应按照国际电话号码的格式输 入,但无需前导加号。多个电子邮件地址可以使用分号隔开输入,从而创建简单邮件 列表。

## 配置 SMTP

SMTP 选项卡用于配置简单邮件传输协议。这是用于在 Internet 或其它 TCP/IP 网络上发送电子邮件的标准协议。SMTP 地址需遵照常见的 name@domain 标准。

SMTP 传输的配置选项如下所示:

Untitled File - CS10 - Station D	rsigner	
Elle Edit Yiew Go Link Help		
3 🛇   🗅 🍐 🖬   🔤 🔄 🐒	16 (C 1 / 1	(in the second se
Savigation Pane X	Communications - Services - Mail Manager	
💰 New - 🛛 📉	Nal SMTP	
Communications  Protocol 1  Protocol 2  Protocol 2  Protocol 2  Protocol 2  Protocol 3  Protocol 4  SE22 Com Prot  SE32 PON Not  SE32 PON Not  PROTocol 4  SE32 PON Not  PROTocol 4  PROT	SMTP Transport Transport Model: Enabled w Server Selection: Manad Carlignation w Server Selection: Manad Carlignation w Server Präderse: 190, 5 200, 4 Server Strofkunzer: 25 Comanh Nerver Lett.com Reverse Path: Mon Gal & Mole Beda Timata: 30 Percerulo prime Casabel w	
Mail Manager     Option Card     Communications	SHTP Authentication Webcit: Logn w Loenane: Rob Persondi Gata	
🔄 Data Tags		
📩 Programs		
🖄 Data Logger		
3 Security		

#### SMTP 传输

- 传输模式 属性用于启用或禁用传输。请注意, 启用 SMTP 传输之前, 必须 通过邮件选项卡启用邮件管理器。还请注意, 为了使邮件管理器能够传送 消息,必须启用至少一个传输。
- *服务器选择*属性定义了传输定位 SMTP 服务器的方式。如果使用了手动选择,则应使用*服务器 IP 地址*属性来手动指定服务器。如果选择了*通过 DHCP 配置*,则必须将至少一个以太网端口配置为使用 DHCP,且服务器 必须配置为通过选项 69 指定 SMTP 服务器。
- *服务器 IP 地址*用于在启用了手动服务器选择时指定 SMTP 服务器。服务器必须配置为接受来自面板的邮件,并在应用程序要求时中继消息。
- *服务器端口号* 属性定义了用于 SMTP 会话的 TCP 端口号。默认值是 25。 此值适用于大多数应用程序,只有在 SMTP 服务器被配置为使用其它端口 时才需要调整。
- 域名属性指定了要在 HELO 命令或 EHLO 命令里传递到 SMTP 服务器的 域名。绝大多数 SMTP 服务器都会忽略此字符串。如果您的 SMTP 服务器 试图进行 DNS 检查从而确认客户端身份,您就可能需要在 DNS 配置里输 入一些适当内容,但这种情况并不多见。

- 反转路径属性指定了用作目标设备发送的消息的发起方的电子邮件地址。 属性包含了一个显示名称和一个电子邮件地址。由于 Crimson 不能接收消息,所以电子邮件地址经常会被设置为发送回复后返回"无法投递"消息的内容。
- 初始超时属性指定了邮件客户端等待 SMTP 服务器发送欢迎横幅的秒数。
   一些 Microsoft 服务器会试图与邮件客户端协商 Microsoft 特定的身份验证,因此会延迟显示横幅的时间点。在与这样的服务器进行操作时,您可能会希望将此时间量延长至2分钟或更多。
- *记录日志文件* 属性可用于在 CompactFlash 卡的根目录里记录所有 SMTP 交互活动的日志。调试 SMTP 操作时,此文件可能非常有用,但是始终启 用此属性有可能会略微降低性能。

#### SMTP 身份验证

- 方法属性指示了客户端要尝试的身份验证的类型。选择"摘要式"会始终使用一种以加密形式发送密码的身份验证技术,如果服务器不支持此方法,则会跳过身份验证。选择"基本"会尝试使用安全技术,但会在必要情况下恢复至细致编码的传输。选择"无"将不会尝试进行身份验证。您的服务器可能会要求进行身份验证,也可能会不要求。请联系您的网络管理员或邮件提供商,详细了解应为您的服务器使用何种设置。
- 用户名和密码属性为上述身份验证过程提供了可选凭据。

## 配置 SMS

SMS 选项卡用于配置与目标设备一起使用 GPRS 调制调解器时支持的短消息服务传输。SMS 传输的地址使用国际电话号码格式,但无需前导加号。例如,地址 17175551111 会发送消息给美国境内号码为 (717) 555-1111 的手机或其它 GSM 设备。

SMS 传输的配置选项如下所示:

🛄 lang - CS10 - Station Designer		- 🗆 🛛	
Die Edit Vew So Link Help			
3 0 1 6 👌 🖬 🖸 🕄	5 6 19 A 1 / 1	2 -	
Navigation Pane X	Communications - Services - Mail Manager	00	
🔊 New - 🗙	Mail SMTP SM5		
Communications	SMS Transport		
Protocol 1	Transport Mode: Enabled		
Protocol 2	Message Relay: Enabled v		
Proceed 4     Proceed 4     Proceed 4     Proceed 6     Proceed 7     Proceed 7	On Nerape ( General ) ( Some	• •	
Communications			
👷 Display Pages			
Rograms			
web Server			
Data Logger			
👌 Security			
	Errors Gro	diar READ CAPS NUM	

- 传输模式属性用于启用或禁用传输。
- *消息中继* 属性用于启用或禁用 Crimson 的 SMS 中继功能。如果启用了此功能,则收到发送给若干收件人的消息的用户可以回复该消息,并且可以

使 Crimson 设备运行时将消息中继给其他收件人。这提供了一种在多个消息收件人之间进行简单会议的功能。

• *收到消息时* 属性用于定义每次收到消息时要执行的操作。操作中会定义一个叫做数据的局部系统变量,允许访问消息本身。SMS 的来源号码会放置在消息前面,并使用分号将其与消息分开。

# 共享端口

Crimson 支持端口共享功能,此功能允许向任何串行连接的设备进行物理或虚拟串行连接。例如,您可能正在使用配备有可编程控制器的操作员面板,但是因为 PLC 只有一个串行端口,所以修改梯形程序时,您可能需要多次插拔线缆。通过共享通信端口来连接至 PLC,就可以通过另外一个串行端口或使用 TCP/IP 链接创建的连接将数据直接发送到控制器。

## 启用 TCP/IP

使用端口共享时,配置的第一步就是按本手册所述启用以太网端口。虽然可以不选择使用虚拟串行端口功能,但是即使是本地端口共享,也是以 TCP/IP 协议为基础的,除非启用至少一个网络接口,否则 TCP/IP 协议将不可用。

#### 共享所需端口

第二步就是共享所需端口,在共享端口属性里选择是,然后输入合适的 TCP/IP 端口号 来精确指示应如何为虚拟端口寻址,即可完成此步骤:

🛄 lang - CS10 - Station Designer		- 0 2
Eile Edit Yiew Go Link Help		
G 🔿 🖹 🙆 🕂 🖸 🖸 🐇	6 (2) 学 府 (タ)	2
Navigation Pane X	Communications - R5232 Comm Port	Port 2 😲 🕢
Alever      According to the second sec	Driver Selection Driver Settings Protocol Type: Modus RTU  RTU Framing: Detect via Trining  Slave Reports Trieduc: 600  Rot Settings Baud Rate: 9600  Baud Bate: 9600  Cone  C	
Poption Card	Parity:         None         W           Port Share Port:         Ves         W           Port Commands         Clear Port Settings         Add Additional Cevice	
Communications		
Display Pages		
Programs		
📉 Data Logger		
😓 Security		

如果将端口设置留为零,则会使用 4000 加上端口的逻辑索引。也可以使用任何未被其 它 TCP/IP 协议使用的端口号。如果您不知道如何设置,那么我们推荐使用 4000 到 4099 之间的端口号。

#### 通过另一个端口连接

如果希望使用目标设备上的另一个端口来将数据路由到共享端口,则必须为该端口选择"通用程序通过"驱动程序,并使用共享端口的 TCP/IP 端口号来配置此驱动程序。下面的示例中,我们正在将来自编程端口的数据路由至通过 RS-232 2 通信端口连接的 PLC:

请注意,大多数情况下,波特率和其它端口设置无需与我们正在共享的端口的设置相同,因为 Crimson 会进行转换。唯一例外就是一个设备传输大量数据但另一个设备没有回应的情况。这种情况下,进行大量传输的设备使用的波特率不得高于接收设备的波特率,否则 Crimson 等待数据被传输时可能会没有足够内存来缓存数据。

上面的示例中,为了使用共享端口,您应将 PC 上的一个备用串行端口连接至目标设备的编程端口,然后将 PLC 编程软件配置为与此 COM 端口会话。只要 PC 开始向 PLC 发送数据,Crimson 和 PLC 之间的所有通信就会被挂起,而且目标设备的两个端口将在软件中连接,这样一来,PC 就会直接与 PLC 对话。如果超过一分钟以上还未 传输任何数据,则 Crimson 和 PLC 之间的通信将恢复。

#### 通过以太网连接

除了使用 PC 上的和基于 Crimson 的设备上的附加串行端口之外,还可以使用第三方实 用工具在 PC 上创建虚拟串行端口。这些端口的应用与物理 COM 端口相同,但是它们 事实上只是通过 TCP/IP 向和从远程设备发送和接收数据。通过安装一个这样的实用工 具,然后将其配置为从基于 Crimson 的设备寻址,就可以在不使用附加线缆的情况下 串行访问连接至该设备的任何设备。事实上,PC 上根本无需拥有任何物理串行端口, 使用笔记本电脑时,这种功能极有价值,因为 COM 端口选件通常都很昂贵。

有许多可用的第三方虚拟串行端口实用工具。在免费软件阵营里, HW Group (http://www.hw-group.com) 提供了一种叫做 HW Virtual Serial Port 的实用工具。还有另

外一些可用的免费端口驱动程序,大多数都是基于相同的源代码。在收费软件阵营 里,Tactical Software (http://www.tacticalsoftware.com) 提供了 Serial/IP,每个端口大约 100 美元。

虽然各种免费驱动程序无疑都拥有许多满意的用户,但是我们发现这些驱动程序在某些 PC 上偶尔可能会出现稳定性问题。因此,我们仅能支持 Tactical Software 的 Serial/IP,下列信息均假定您正在使用此软件。

要创建一个虚拟串行端口,请打开 Serial/IP 的配置屏幕,然后选择希望定义的 COM 端口的名称。这通常是那些分配给物理端口和安装在 PC 上的调制解调器的 COM 端口 之后的第一个自由 COM 端口。接下来,请输入基于 Crimson 的设备的 IP 地址,并输入共享端口时分配的 TCP/IP 端口号。下面的示例按照上文示例的需要进行了配置。最后,请确保选择 Raw TCP Connection,然后关闭 Serial/IP 对话框。



现在您可以将任何基于 Windows 的软件配置为使用新创建的 COM 端口进行下载。软件打开连接时, Crimson 将挂起共享端口上的通信, 数据会在 PC 软件和远程 PLC 之间进行交换, 就像它们是直接连接在一起那样!端口关闭时, 或超过一分钟以上未传输数据时, 通信将恢复。

请注意,假设您已经购买了适当数量的 Serial/IP 许可证,那么您就可以创建足够多的 虚拟端口。这意味着,您可以从同一台 PC 连接至多个设备,通过各自的编程模块进 行下载,而无需插拔任何线缆。使用拥有许多设备的复杂系统时,此功能极为有用。

### 纯粹虚拟端口

某些情况下,您可能会希望使用基于 Crimson 的设备上的一个备用串行端口来提供对 未在数据库内引用的远程设备的访问,有效地将备用端口用作远程串行服务器。要这 样做,请为该端口选择虚拟串行端口驱动程序,并按照常规方式配置端口。然后,如 上所述将端口共享,通过 TCP/IP 将其公开。虚拟串行端口驱动程序本身不会进行任何 通信活动,但仍允许为设备共享远程访问。

#### 限制

请注意,某些 PLC 编程模块可能无法使用物理共享端口或虚拟共享端口进行操作。下 列问题应该多加注意:如果超时过快,Crimson 就没有时间将数据中继到 PLC;对发 送中断信号或操纵硬件握手行过于依赖;如果使用 DOS 格式的端口访问,则模块将无 法看到虚拟端口。幸运的是,这些问题极少发生,而且大多数模块都会很好地进行通 信,就像是直接连接到了 PLC 那样。

# 使用调制解调器

本章解释了如何对 Crimson 进行配置,从而使其能够通过调制解调器来操作,或通过 直接串行连接至运行 Windows 操作系统的电脑来操作。

请注意, Crimson 的调制解调器支持完全基于点对点协议(PPP)。虽然 Modbus 之类的 协议允许任何两个设备之间发生一个单一对话, 但是 PPP 更类似于一个以太网连接, 因为它允许在一个单一物理链接上存在不限数目的逻辑连接。因此, 一个单一 PPP 连接可允许同时访问面板的 TCP/IP 下载功能、Web 服务器、共享串行端口和定义的任何 TCP/IP 协议。

#### 添加拨入连接

要向数据库添加拨入连接,请选择通信类别,然后导航至要通过其建立连接的串行端口。单击驱动程序的选取按钮,然后从系统部分选择 PPP 和调制解调器服务器 驱动程序:

Driver Picker for Serial Port			X
Manufacturer System> Honeywell Modbus	Driver No Driver Selected Generic Program-Thru PPP and Modem Client PPP and Modem Server SMS via GSM Modem Virtual Serial Port	Version 1.00 Version 1.00 Version 1.00 Version 1.00 Version 1.00	
OK Cancel	Total of 9 Drivers Available.		

编辑窗格现在会显示调制解调器配置:

Else Edit Yerrer Go Link Belo       Navigation Pane       Communications - R5232 Comm Port       Protocol 1       Protocol 2       Protocol 3       Protocol 4
Communications - BS232 Comm Port     Port 2 (       Communications - BS232 Comm Port     Port 2 (       Driver Selection     Driver Selection       Driver Selection     Manufacturer       Driver Selection     Manufacturer       Driver Selection     Manufacturer       Driver Selection     Manufacturer       Driver Selection     Selection       Driver Selection     Selection       Driver Selection     Manufacturer       Driver Selection     Selection       Driver Selection <td< th=""></td<>
Navigation Pane     Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Comm Port     Put 2 (       Image: Communications - R5232 Communi
Im Memory Stick     Init String:     F. C. J. DO, R1, S0, NO     Edit

调制解调器拥有下列配置选项:

- *连接使用*属性用于选择要用于进行连接的物理设备。支持的设备为直接串 行连接至运行 Microsoft Windows 操作系统的电脑、实现 Hayes 命令集的通 用电话线路调制解调器和实现行业标准 GSM 命令的 GSM 调制解调器。对 于拨入连接而言, GSM 设备必须配置为在电路交换数据模式下。
- *生产商*属性用于从为其开发了并在 Crimson 内存储了特定配置的生产商或 型号中进行选择。将此设置留为通用,会允许自定义与初始化字符串等相 关的设置。关于任何特定调制解调器所需的设置,请咨询技术支持。
- 活动超时属性用于定义 G3 未通过 PPP 链接发送任何数据包而导致连接终止的时间量。对于拨入连接而言,假定连接设备是友好设备,所以不会为了过滤可能导致链接长时间活跃的可选数据包而费力。请注意,即使想要永久连接,也必须输入合适的超时,从而允许侦测无效链接。这意味着所谓的永久连接也可能偶尔失效,但是无论在何种情况下都会立刻重新建立。
- 初始化字符串 属性用于启用或禁用初始化序列中的某些命令。如果在生产 商属性里输入了特定设置,则会自动配置此属性。
- 附加初始化字符串用于非直接链接,提供了一系列用于初始化调制解调器的AT命令。不需要初始AT前缀。只需将一个命令放在另一个命令之后,即可将若干命令组合在一起。您的调制解调器所需的精确字符串依赖于其内部软件,所以,如果您联系技术支持寻求帮助,请确保提供精确的品牌和型号信息。

- SMS 支持 属性用于在使用 GSM 调制解调器时启用短消息服务(SMS)。为使 SMS 消息传送正常操作,还必须在本手册描述的邮件服务器里启用 SMS 传输。
- 登录用户名和登录密码属性用于定义远程客户端为了连接至此设备而必须 提供的凭据。用户名不区分大小写,而密码则区分大小写。Crimson的 PPP 执行会要求其对等机使用 CHAP 验证,从而避免传送或接受纯文本密码,但是,如果远程客户端不支持 CHAP,则会返回至使用 PAP。
- 本地地址 属性用于定义要分配给连接的本地端的 IP 地址。这将是 G3 的此 链接的 IP 地址。请注意,这不能与 G3 的以太网端口的 IP 地址相同,因为 每个物理 IP 接口均必须拥有一个独一无二的 IP 地址。默认值在大多数情 况下都能使用,除非您的网络设计需要使用不同的设置。
- *远程地址*属性用于定义要分配给连接的远程端的 IP 地址。它与*远程掩码* 属性一起用于确定哪些数据包将被路由至此连接。对于大多数应用程序而 言,将使用掩码 255.255.255,从而指示 Crimson 仅通过此接口发送目 标直接为远程客户端的数据包。相反,掩码 0.0.00 则允许向远程客户端转 发未特定匹配另一个接口的全部数据包,可能是为了将来向预期主机进行 转发。可使用中间掩码来控制具体要发送哪些数据包。

## 添加拨出连接

除了应为所需端口选择 PPP 和调制解调器客户端驱动程序之外,拨出连接的添加方法与上文描述的完全相同。

此调制解调器的配置选项如下所示:

🛄 lang - CS10 - Station Designer		×
Eile Edit Yiew Go Link Help		
G 🕥 🗋 🙆 🖶 🖸 🔄 🖇	6 B B 🕸 🖉	<b>P</b> -
Navigation Pane X	Communications - R5232 Comm Port	Port 2 🕐 🕢
Communications Communications Communications Communications Communications Photocol 1 Photocol 2 Photocol 2	Driver Selection         Driver Selection         Driver IPPP and Modem Client         Connection         Addronol Int:         Number or APN:         SHO Support:         Deabled         Addronol Int:         Loop Fle:         Deabled         PE Configuration         Route Type:         Perconfiguration         Rencte Network:         192:160.100.0	=
Communications	Remote Mask: 255.255.0	
🧧 Data Tags	Dynamic DNS	
👷 Display Pages	Provider: None  Username:	
Programs	Password:	
Web Server	Host Prefix:	
Data Logger	Serial Settings	
💝 Security	Baud Rate: 115200	

此调制解调器拥有下列与拨入连接不同的属性:

- 连接使用 属性与拨入连接的相同,但是添加了对通过 GSM 调制解调器进行 GPRS 连接的支持。这些连接与 CSD 连接不同,因为它们的速度更快,并通常基于传递了多少数据而不是进行了多久连接来收费。因此,GPRS 连接可配置为永久连接,除非需要提供停机时间来允许传输 SMS 消息。
- 无防火墙属性用于关闭为拨出连接提供的防火墙保护。这种保护阻止了对此接口进行的入站连接,并阻止了 G3 发送某些诊断数据包,这些数据包可能会向黑客提供系统信息,也可能被攻击者用于在没有实际数据传输时保持连接活跃。如果您正通过此连接直接连至了 Internet,则不应关闭防火墙。
- 连接类型 属性用于指示您是否希望永久维持此连接,或是否希望试图通过 此接口向可到达的主机传输数据时自动建立此连接。如果选择按需连接, 则必须指定超时,此超时之后如果 G3 没有传递任何数据包,链接将终止。
- 登录用户名和登录密码属性用于定义试图初始化此连接时要传递给远程服务器的凭据。用户名不区分大小写,而密码则区分大小写。Crimson的 PPP 执行会要求其对等机使用 CHAP 验证,从而避免传送或接受纯文本密码,但是,如果远程客户端不支持 CHAP,则会返回至使用 PAP。
- 路由类型属性用于定义将通过此接口传输的数据。对于按需连接而言,这 有效地定义了何时激活连接。如果选择了*默认网关*,则不匹配以太网连接 的地址和网络掩码的数据包将被发送至此接口。请注意,此模式下,以太 网端口的网关设置必须为 0.0.0.0,否则它将带走全部数据包,而不会留下

任何数据包来激活调制解调器!如果选择了*特定网络*,则必须提供定义数据包将路由至的网络的地址和网络掩码。

#### 添加 SMS 连接

需要文本消息传送功能但没有建立拨入和拨出连接时,就会使用 SMS 连接。除了应为 所需端口选择*通过 GSM 调制解调器的 SMS* 设备之外,它们的配置方法与上文描述的 相同。

此驱动程序的属性是拨入连接的属性的子集。始终为此驱动程序启用 SMS 支持,但是 请再次注意,为使 SMS 消息传送正常操作,必须在邮件管理器里启用 SMS 传输。

#### SMS 消息处理

启用了 SMS 消息传送之后, Crimson 将指示 GSM 调制解调器每隔五秒检查一次新入 站和出站消息。入站消息会被转发至邮件管理器,管理器可根据其配置将消息转发至 其它用户。请注意,调制解调器连接至 CSD 或 GPRS 会话时,无法检查消息,所以, 使用 SMS 时,应避免使用永久连接。还请注意,如果配置了多个 GSM 调制解调器, 则它们均可以接收消息,但是只会使用最后一个调制解调器进行发送。

#### 检查调制解调器状态

为了协助调试调制解调器连接, Crimson 提供了 GetInterfaceStatus() 函数。此函数会取一个单一参数, 此参数是所需接口的数字索引。接口零为内部环回接口, 接下来是任何启用的以太网接口, 最后则是 PPP 接口。例如, 在使用单一以太网端口的系统内, 第一个 PPP 接口的索引是 1。

此函数会返回一个可根据下表进行解释的字符串:

状态	含义
CLOSED	接口尚未初始化。此状态只会在系统启动期间短暂 出现。
INIT	调制解调器正在初始化。如果连接停留在此状态之 内,则正在发送给调制解调器的初始化字符串中可 能存在错误。
IDLE	链接现在闲置。GSM 调制解调器将在字符串结尾返 回一个数字,指示信号强度。下一个表格说明了如 何解释这些值。
SMS	调制解调器正在发送 SMS 消息,或正在轮询调制解 调器,从而查看是否有可用的新 SMS 消息。如果为 调制解调器启用了 SMS 消息传送,则每隔五秒此状 态就会短暂出现一次。
CONNECTING	调制解调器正在建立连接。通常只有客户端连接会 出现此状态,指示了正在建立通话。
LISTENING	调制解调器正在等待通话。只有服务器连接会出现 此状态。请注意,GSM调制解调器等待通话时也将 返回一个 IDLE 状态,从而显示信号强度。

状态	含义
ANSWER	调制解调器正在答复通话,并试图为连接协商波特率。只要服务器连接会出现此状态。如果已建立连接,调制解调器将进入 CONNECTED 状态。
CONNECTED	调制解调器已建立连接。此状态只会短暂出现,因 为稍后会很快开始 LCP 协商流程。
NEG LCP	连接正在协商 LCP 选项。此流程决定了客户端和服务器均可接受的链接协议设置集。
AUTH	连接正在进行验证流程,从而确保使用了适当的用 户凭据。
NEG IPCP	连接正在协商 IPCP 选项。此流程决定了客户端和服务器均可接受的网络协议设置集。
UP	连接现在活跃,且 IP 数据可被交换。
HANGING UP	调制解调器正在断开连接。此状态只会在调制解调器返回至 IDLE 状态之前短暂出现。

GSM 调制解调器返回的信号强度值含义如下:

值	信号强度
0	-113dBm 或更小。
1	-111dBm.
2-30	-109dBm至-52dBm,以2dBm递增。
31	-51dBm 或更大。
99	无法确定信号强度。

显示信号强度时,移动电话通常如下对这些值进行解释:

值	强度	信号栏数目
5 或更小。	-103dBm 或更小。	1
6至9。	-101dBm 至 -95dBm	
10至14。	93dBm 至85dBm	
15 或更大。	83dBm 或更大。	四

#### 调制解调器通信故障排除

各种调制解调器驱动程序均提供有一个*日志文件*属性,会将与调制解调器进行的交换记录在 CompactFlash 卡上的文件里。调制解调器初始设置期间或试图查找适当配置选项时,此文件供调试之用。创建正确的调制解调器配置序列之后,请确保禁用此功能。

#### 使用多个接口

Crimson 支持最多两个调制解调器独立连接。与目标设备提供的一个或两个以太网端口结合使用时,这可以实现最多四个不同的 IP 接口,全部都会根据为每个连接定义的配置参数进行操作。本章节说明了这些多个接口如何交互,以及 Crimson 如何决定向哪 里发送每个数据包。

接口选择

每个接口都有一个 IP 地址和一个网络掩码,它们用于决定是否将数据包转发至该接口。例如,如果一个以太网端口的 IP 地址配置为 192.168.1.0,网络掩码配置为 255.255.255.0,则目标为以 192.168.1 开头的 IP 地址的任何数据包均将被发送至此接口。同样,如果一个按需调制解调器连接的远程 IP 地址是 192.168.2.2,网络掩码是 255.255.255.255,则向地址 192.168.2.2 发送一个数据包会导致建立连接。

请注意,这种机制仅将向一个单一接口发送一个数据包。这意味着不同接口应该拥有不同的网络地址,网络地址通过对接口的 IP 地址和网络掩码进行与运算来定义。如果违反了此要求,数据包将不会被路由至拥有该网络地址的第二个接口,而且该端口上的通信将失败。例如,不得将一个以太网端口配置为 192.168.100.1 且将另外一个配置为 192.168.100.2,因为目标为 192.168.100.0 网络的数据包只会被发送至第一个端口。

默认路由

此外,一个单一接口还可定义一个默认路由,此路由将用于处理未特定匹配任何其它 接口的数据包。接口类型不同,则路由配置方法也会不同,请参阅下表:

接口	要定义默认路由
以太网	请为网关属性输入一个非零值。
拨入	请为远程掩码输入 0.0.0.0。
拨出	请为路由类型属性选择默认网关。

只有一个单一接口可定义一个默认路由。例如,同一个操作员面板可能被连接至多个使用 IP 地址 192.168.1.0 和网络掩码 255.255.255.0 且未定义网关的以太网设备。可配置一个按需调制解调器连接来访问 Internet 服务提供商,从而发送警报电子邮件。它的路由类型 被设为默认网关,使它成为任何目标为不匹配为以太网端口定义的网络的数据包的路由。SMTP 服务器被配置为 24.104.0.39,这样一来,试图发送消息时,就会建立一个拨出连接。

# 使用 USB 主机

如果您的目标设备拥有一个或多个 USB 主机端口,则通信类别内的相应图标可用于配置它将支持的设备。当前版本的 Crimson 仅支持 USB 内存设备。

## 内存条支持

USB 内存设备通过内存条图标进行配置:

常规属性

🛄 Untitled File - CS10 - Station D	esigner	2
Elle Edit Yew Go Link Help		
C O I 🗅 👌 🖬 🖬 🖬 🖏	b (b) ≠ 1	<b>P</b> •
Navigation Pane X	Communications - USB Host Ports - Memory Stick	Resource Pane X
💰 New - 🛛 🗙	General Transfer	P
Communications	California	Devices
😑 📌 Station Network	seconds	Not Mapped
Protocol 1	Enabled: Yes w	
Protocol 2     Protocol 2		
Protocol 4	Firmware and Configuraton Updates	
C RS232 PGM Part	Updates: Enabled V	
() RS232 Comm Port	Database: Image of	
RS485 Comm Port		
Manory Sirk	Location: Root Polder	
Services	Restart: Auto 🕶	
Time Manager		
ETP Server		
Sync Manager		
Option Card		
AP Option Card		
Communications		
Data Tage		
C coro roda		
👷 Display Pages		
Programs		
A mak farmer		
Web Server		
Data Logger		E Comms Devices
-		40
Security		🭓 Data Tags

- 启用属性用于全局启用或禁用内存条支持。
- *更新* 属性用于配置将新固件和数据库自动传输至 CompactFlash 卡的根目 录。
- 数据库 属性定义了要复制到 CompactFlash 卡上的 image.ci3 文件里的数 据库映像的名称。此设置允许将多个文件放入同一个内存条,每个 Crimson 设备将复制适用于其自身应用程序的文件。
- 位置属性指定了内存条里可存放上文指定的数据库映像的位置。
- *重新启动* 属性用于指示文件复制完成之后是否应自动重新启动。启用此属 性将允许 Crimson 立即加载数据库映像里的信息。

### 传输属性

General Transfer				
File Synchronization 1				
Transfer:	Copy Files	~		
Direction:	CompactFlash To Memory Stick	~		
Update:	New and Modified Files Only	~		
Source:	Root Folder			
Destination:	Root Folder			

- 每个同步分组的*传输*属性均定义了要执行的函数。信息可复制或移动,操 作可应用至指定文件夹里的文件,也可以递归为基础附加应用至子文件夹 及其内容。
- 方向属性指定了传输的方向。
- *更新* 属性用于指示是否应复制目标设备内业已存在的文件,或是否应只传输新文件和修改了的文件。Crimson 使用文件的时间戳和大小来确定是否应处理文件。
- 源和目标属性用于指示源和目标设备上存放文件的文件夹。

# 使用程序

本手册前面的章节介绍了使用操作来响应按键或按下触摸屏或数据标记更改。如果要执行无法显示在一行之内的或需要复杂决策逻辑的操作,那么就可以使用编程类别来创建并操纵程序。

🖞 Untitled File - CS10 - Statio	n Designer	
Elle Edit Yew Go Link Help		
3 🕄 🗋 🍐 🔛 🔝	3 h (1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	2 -
Navigation Pane	X Programs - Program1	Resource Pane 🗙
💊 🗟 🗙	Source Properties	
Programs	Data Types	Programs
- rroy card	Prototype: void ProgramI(void) Edit	- riogani
	Beause Cade	
	rigian core	
	if( Tag1 == 0 ) (	
	Tag2 = 1:	
	Tag3 = Tag2 + Tag4;	
	I	
Communications		
🚽 Data Tags		
Display Pages		
Programs		
🐚 Web Server		Rograms
🖄 Data Logger		🤝 System
Security	v.	😼 Data Tags

## 程序列表

导航窗格里的程序列表是一个常规的导航列表,可用于创建、删除、重命名和组织程序。请注意,程序可分组进文件夹,每个程序的图标可显示三种状态:绿色指示程序已翻译并验证;黄色指示程序已编辑但尚未翻译;红色指示程序包含一个或多个错误。

## 查找程序使用

在导航窗格里右键单击给定程序并选择查找使用命令,即可查找引用该程序的全部 项。结果项将放入全局搜索结果列表,并可使用 F4 键和 SHIFT+F4 组合键进行访问。 按下 F8 键可以隐藏或显示此列表。

## 编辑程序

要编辑一个程序,只需使用编辑窗格里显示的源选项卡来编辑程序文本。您会注意 到,只要开始键入,程序的图标就会变成黄色,指示您进行了尚未翻译的更改。您还 会注意到,Crimson的程序编辑器还会执行语法着色、自动缩进和其它一系列适用于代 码编辑器的功能。通过右键单击编辑窗格然后从出现的菜单中选择适当命令,即可配 置编辑器选项。

程序编写完成之后,请按下 CTRL+T 组合键或选择工具栏上的翻译按钮。然后会检查程序中是否存在错误。如果发现了错误,则会出现一个对话框,并且程序的图标会变成 红色。光标也会被移到错误出现的位置。如果没有错误,会响起钟声,并且程序的图标会变成标会变成绿色,指示程序已翻译成适于在目标设备内执行的形式。

## 获取帮助

在编辑窗格内操作时,可以使用一个快捷方式来获取与系统函数相关的帮助。将光标 放在函数名称中间或末尾,然后按下 F1 键,就可以显示与函数操作、参数和返回类型 相关的信息。也可以在键入函数名称后按下 F1 键,从而访问这些信息。

## 资源窗格

程序编辑器显示的资源窗格包含了一系列可以拖入您的代码的项。数据标记类别和程序类别不言自明,允许将项名称插入编辑器,可快速访问各个项。通过系统类别可以访问 Crimson 的广泛的系统变量和函数库:



正如您看到的那样,变量和函数被分组进了类别。选定一个函数是,它的返回类型和 参数类型会显示在状态栏上。将一个函数放入您的代码会输入适当文本,并将文本光 标放入函数名称后面的括号内,从而允许您输入所需参数。

## 程序数据类型

程序编辑器上的字段可用于编辑程序的数据类型:

Edit the Program Prototype					
Data Type: Integer					
Parameters					
	Туре	Name			
1:	Integer 💌	Value1			
2:	Integer 💌	Value2			
3:	None 💌	Param3			
4:	None 💌	Param4			
5:	None	Param5			
6:	None 🗸	Param6			
OK Cancel					

- *数据类型* 属性用于指示此程序是否应仅执行一系列操作,或是否应执行一次计算并将计算值返回给调用方。会返回值的程序不能在后台运行。
- 参数 属性部分定义了程序将接受的最多六个参数。每个参数都有一个名称和一个数据类型。此示例中,程序接受了两个参数,第一个叫做 value1,第二个叫做 value 2,两个都是 32 位有符号整数。

下面会详细讨论值的返回和参数的传递。

## 程序属性

编辑器的第二个选项卡定义了程序的执行环境:

Environment				
Run in Background:	No			
External Data:	Read When Referenced	~		
Data Timeout:	30.0 🔹 secs			

 后台运行属性用于指示 Crimson 是否应等待程序执行完成之后再继续执行 其它任务。例如,如果此属性设为否,那么为响应按键而运行程序会导致 显示更新出现暂停,直至程序完成。(因为大多数程序的执行时间都极为 短暂,所以这可能根本注意不到。)如果此属性设为是,则显示更新会继续,程序则会以低优先级在后台执行。一次只能执行一个后台程序,所以 会将后续请求排入队列,稍后执行。请注意,会返回值的程序不能在后台 运行,因为如果后台运行,则调用方将无法得到它们的返回值!  外部数据和超时属性用于控制程序如何就程序引用的外部数据项与 Crimson的通信基础架构进行交互。您可以回想到Crimson仅会读取使用 的数据项。此属性用于控制此规律在程序方面的确切解释:

模式	行为
被引用时读取	只要程序被引用,程序使用的外部数据就会被添加入 通信扫描。如果程序被显示页面引用,则显示页面时 将读取数据;如果程序被全局操作或触发器引用,则 将始终读取数据。这是默认模式,可适用于除了使用 极大量外部数据的程序之外的所有程序。
始终读取	无论程序是否被引用,程序使用的外部数据始终均将 被读取。这意味着程序可随时运行,而且操作员不会 看到其它模式下程序第一次被引用时会出现的"未就 绪"消息。此模式的缺点则是如果程序引用了大量数 据,通信性能就可能会降低。
被执行时读取	只有程序被调用时才会读取程序内使用的外部数据。 程序会等待超时属性内定义的时间量,从而等待这些 数据可用。如果数据无法被读取(可能是由于设备离 线),则程序就不会执行。使用大量数据的全局引用 程序通常使用此模式,如果使用其它模式,就会降低 通信扫描速度。
读取并仍然执行	会按照与始终读取模式相同的方式来处理外部数据, 但是无论数据是否被成功读取,程序都将执行。因 此,操作员永远都不会看到"未就绪"消息。但是, 如果设备离线,就不能保证程序的数据项包含有效数 据。
## 添加注释

有两种方法可以向程序添加注释。首先,可以使用"//"序列来引导在当前行内继续的一个单行注释。其次,可以使用"/\*"序列来引导一个单行或多行注释。"\*/"序列出现之前,此注释会一直继续。下面的示例显示了这两种注释方式:

```
    // 这是一个单行注释
    /* 这是注释的第 1 行
    这是注释的第 2 行
    这是注释的第 3 行*/
```

单行注释也可放在程序代码行后面。

## 返回值

如上所述,程序可以返回值。此类程序可在数据库内任何地方被其它程序或表达式调用。例如,如果希望按照马达的不同状态来执行特别复杂的解码并返回指示当前状态的值,那么可以创建一个与下面示例类似的返回整数的程序:

```
if( MotorRunning )
    return 1;
else {
    if( MotorTooHot )
        return 2;
    if( MotorTooCold )
        return 3;
    return 0;
    }
```

然后可以配置一个标记来调用此程序,并使用多状态格式来提供各种状态的名称。将标记的值属性设为 Program(),即可执行调用,其中 Program 是相关程序的名称。括号用于指示函数调用,不能省略。

## 注意!

请注意,使用程序来返回值时,必须小心谨慎。尤其应避免使用持续时间较长的循环,或执行在调用函数的上下文中没有意义的操作。例如,如果上面的代码片段调用 GotoPage 函数来更换页面,则每次程序被调用时显示均会更改。但是请想象一下,如 果试图从关联的标记记录数据,那么会产生什么样的结果?之后您就会意识到这不是 明智之举,因此,会返回值的程序一定要简单,并应始终考虑程序执行的上下文。如 果存在疑问,就尽量使用简单的数学计算和 if 语句。

## 传递参数

如上所述,程序可以接受参数。假设您希望编写一个叫做 FindMean 的程序,来求两个整数值的平均数。程序会被配置为接受两个整数参数,亦即 a 和 b。程序还会被配置为返回一个整数。程序代码会被定义为:

return (a+b)/2;

创建并翻译此程序之后,您就可以输入一个 FindMean(Tag1, Tag2) 之类的表达式, 来使用适当的参数来调用此程序。这种情况下,表达式将等于 Tag1 和 Tag2 的平均数。

## 编程技巧

下面的部分概述了 Crimson 支持的编程结构。使用的基本语法就是 C 编程语言的语法。请注意,我们的目的并不是要教您怎么变成程序员,也不是要教您掌握 C 语言的精妙。本手册并不会讲述这些话题。我们的目的是提供可用功能的快速概览,这样有兴趣的用户就可以进一步研究。

## 多个操作

类型最简单的程序由多个操作组成,每个操作独占一行,以分号结尾。可使用编写操 作章节内定义的各种操作。如果多个操作结合成的单一操作定义不可读取,就会使用 下面这样的简单编程。

下面的示例设置了若干变量,然后会更改显示页面:

Motor1 = 0; Motor2 = 1; Motor3 = 0; GotoPage(Page1);

这些操作会按顺序执行,然后程序会返回调用方。

## IF 语句

此类型的语句用于在程序内进行判断。它包括一个包含在括号内的 if 语句的条件, 后面则是条件为真时要执行的一个(或多个)操作。如果指定了多个操作,则每个操 作应独占一行,并应使用大括号来标出整个语句。还可使用可选的 else 子句来提供条 件为假时要执行的代码。 下面的示例显示了一个有一个操作的 if 语句:

```
if( TankFull )
StartPump = 1;
```

下面的示例显示了一个有两个操作的 if 语句:

```
if( TankEmpty ) {
    StartPump = 0;
    OpenValue = 1;
    }
```

下面的示例显示了一个有 else 子句的 if 语句:

```
if( MotorHot )
        StartFan = 1;
else
        StartFan = 0;
```

请注意,一定要在语句的 if 部分或 else 部分中要执行的操作分组两侧添加大括号。 如果省略了大括号, Crimson 可能就无法理解您希望哪些操作依赖于 if 条件。虽然推 荐在各个操作之间进行换行,但是换行无法用于指定哪些操作要包含在条件语句内。

#### **SWITCH** 语句

switch 语句用于将一个整数值与多个可能的常量进行比较,然后根据匹配的值执行一个操作。除了下面的示例中显示的之外,精确语法还支持许多其它选项。但是,对于大多数应用程序而言,下面的简单形式均可适用。

下面的示例会启动 MotorIndex 标记中的值选定的马达:

```
switch(MotorIndex) {
    case 1:
        MotorA = 1;
        break;
    case 2:
    case 3:
        MotorB = 1;
        break;
    case 4:
        MotorC = 1;
        break;
    default:
        MotorD = 1;
        break;
}
```

值 1 会启动马达 A,值 2 或 3 会启动马达 B,值 4 会启动马达 C,未明确列表的其它 值则会启动马达 D。与所用语法相关的一些信息值得注意:在 case 语句两侧要使用 大括号,要使用 break 来结束每个条件块,要使用两个连续的 case 语句来匹配多个 值,可使用可选的 default 语句来指示指定的值与控制表达式的值均不匹配时要执行 的操作。(如果这些语法看起来太过复杂,则可使用一系列 if 语句来产生同样的效 果,但是性能会略微降低,而且可靠性也会降低。)

#### 局部变量

一些程序会使用变量来存储中间值,或控制下面描述的循环结构。您无需定义标记来 持有这些值,可以使用下面显示的语法来声明局部变量:

```
int a; // Declare local integer `a'
float b; // Declare local real `b'
cstring c; // Declare local string `c'
```

声明局部变量时,在变量名称后面添加 = 和要分配的值,就可以初始化局部变量。未通过此方式初始化的变量会按需被设为零或空字符串。

请注意,局部变量在范围和生存时间内均为局部。这意味着它们不能在程序之外被引用,而且在多次函数调用之间不能保留值。如果函数被按递归方式调用,则每次调用都会拥有自己的变量。

#### 循环结构

三种不同循环可用于在条件为真时执行给定部分的代码。While 循环在代码执行之前 检查条件, Do 循环则在之后检查条件。For 循环是定义 While 循环的快捷方式, 允 许将三个基本元素结合到一个语句之内。 请注意,在程序内使用循环时应该小心谨慎,因为可能会出现导致循环无法终结的编 程错误。根据程序被调用的不同情况,这可能会导致终端的用户界面活动或通信中 断。循环次数过多也可能会导致调用循环的子系统性能降低。

#### WHILE 循环

只要 while 语句里的条件仍然为真,此类循环就会不断重复它后面跟随的操作。如果 条件永远不为真,则操作永远都不会被执行。如果希望在循环内包含多个操作,请确 保使用大括号括起多个语句,这与 if 语句相同。下面的示例初始化了一对局部变 量,然后使用第一个变量在数组的内容中进行循环,将前十个元素相加,并将总值返 回给调用方:

```
int i=0, t=0;
while( i < 10 ) {
    t = t + Data[i];
    i = i + 1;
    }
return t;
```

下面的示例显示了同一个程序,但是以压缩格式进行了重写。因为现在循环语句只控制了一个单一操作,所以省略了大括号:

#### FOR 循环

您可以注意到上面显示的 while 循环拥有四个元素:

- 1. 初始化循环控制变量。
- 2. 执行确定循环是否应继续的检查。
- 3. 执行要由循环执行的操作。
- 4. 向控制变量做出更改。

For 循环允许将元素 1、2 和 4 结合到一个单一语句之内,这样一来,语句后面的操作就只需要执行元素 3。此语法可实现与 BASIC 语言和其它语言中的 FOR-NEXT 循环类 似的结果。

使用此语句之后,上面给出的示例可以重写为:

您会注意到,for 语句包含三个不同的元素,元素之间使用分号隔开。第一个元素是 初始化步骤,循环首次开始时会被执行一次;第二个是条件,会在每次循环调用开始 时被检查,从而确定循环是否应继续;第三个则是归纳步骤,用于对控制变量进行更 改,从而进入下一次循环调用。同样,如果希望在循环内包含多个操作,请确保使用 大括号!

#### Do 循环

除了条件是在循环的结尾检查的之外,此类型的循环与 while 循环类似。这意味着循 环始终会执行最少一次。

下面的示例显示了使用 do 循环重写的上面的示例:

```
int i=0, t=0;
do {
    t += Data[i];
    } while( ++i < 10 );
return t;
```

#### 循环控制

有两个附加语句可在循环里使用。Break 语句可用于提前结束循环, continue 语句则 可用于跳过循环主体的剩余部分,不执行后续代码即开始另一次调用。这两个语句必 须与 if 语句合用才有意义。

下面的示例显示了一个另一个程序返回真值时就会提前结束的循环:

```
for( i=0; i<10; i++ ) {
    if( LoopAbort() )
        break;
    LoopBody();
    }</pre>
```

## 编写表达式

本手册前面的章节内我们讲到 Crimson 内的许多字段都配置为表达式,而且这些字段 通过与下面类似的用户界面元素来进行编辑:

🔻 General	
🔽 General	
Tag	
PLC1	

许多情况下,您会将这些属性设定为等于标记的值,或等于远端通讯设备中的寄存器的内容。这些情况下,只需从资源窗格拖动项,或单击下拉菜单中的适当选项,然后 从出现的对话框中选则项即可。

但是,某些情况下,您也可能会希望使一个属性依赖于更为复杂的数据项集合,也许 是运用一些数学计算来组合或比较它们的值。这时您就需要通过表达式来处理这些情况,只要在下拉菜单中选定了常规模式,就可以在属性的编辑框中输入表达式。

#### 数据值

所有表达式都包含最少一个数据值。因此,最简单的表达式就是对单一常量、单一标记或单一寄存器进行的引用。如果输入了后两种选项之一,那么 Crimson 就会自动切换至适当的属性模式,从而简化编辑过程。例如,如果在常规模式下输入一个标记名称,那么 Crimson 就会切换至标记模式,在选择字段内显示标记名称。

#### 常量

常量表示常数或常量字符串。

#### 整数常量

整数常量表示一个有符号的 32 位数。它们可以是十进制、二进制、八进制或十六 进制。下面的示例显示了同一个数字在四种不同进制中的表达:

进制	示例
十进制	123
二进制	0b1111011
八进制	0173
十六进制	0х7в

不会使用早期软件版本支持的'U'和'L'。

#### 字符常量

字符常量表示一个编码在 32 位数的低 16 位中的单一 Unicode 字符。一个字符常量由包含在单引号内的一个字符组成,这样一来, 'A' 就可以表示值 65。某些无法打印或表示的字符则可使用转义序列进行编码,每个转义序列都由一个反斜杠引导:

序列	值	ASCII
\a	十六进制 0x07, 十进制 7	BEL
\t	十六进制 0x09, 十进制 9	TAB
\n	十六进制 0x0A,十进制 10	LF
\f	十六进制 0x0C, 十进制 12	FF
\r	十六进制 0x0D, 十进制 13	CR
\e	十六进制 0x1B, 十进制 27	ESC
<b>\x</b> nn	nn 表示十六进制值。	-
<b>\u</b> nnnn	nnnn 表示十六进制值。	-
<b>\</b> nnn	nnn 表示八进制值。	-
\\	一个反斜杠字符。	-
λ'	一个单引号字符。	-
\"	一个双引号字符。	-

逻辑常量

逻辑常量表示用于指示一个是非表达式的真或假的1值或0值。一个表示 PLC 数字输出的标记就可分配为等于逻辑常量。可简单使用1或0来输入逻辑常量,也可使用关键字 true 或 false 来输入。

#### 浮点常量

浮点常量表示一个 32 位单精度浮点值。它们由整数部分、整数部分后面的小数点和小数点后面的小数部分组成。通过指定一个尾数值然后添加一个'E'和一个指数,还可支持科学计数法。

#### 字符串常量

字符串常量表示字符序列。它们由包含在双引号内的要表示的字符组成。例如,字符 串"ABCD"表示了一个四个字符的字符串,包含了值 65、66、67 和 68。(事实上,使 用了五个 16 位的字来存储字符串,而且在字符串末尾添加了一个空值。)上文讨论的 各种转义序列也可在字符串内使用。

#### 标记值

标记的值由标记名称以表达式来表示。被组织进文件夹的标记由标记的路径名称来表示,每对元素之间由句点隔开。因此,叫做 Loop 的文件夹里的叫做 PV 的标记会被引用为 Loop.PV.。请注意,查找所需标记时,不区分大小写。表达式输入之后,对标记 名称进行的任何更改均会修改引用该标记的全部表达式。

#### 标记属性

数据标记拥有一些属性,在标记名称后面加上一个句点和所需属性的名称,就可以访问这些属性。定义了下列属性:

属性	描述	数据类型
Name	标记的名称。	字符串。
AsText	标记的格式被设为文本的值。	字符串。
Label	标记的标签属性。	字符串。
Desc	标记的描述属性。	字符串。
Prefix	标记的格式定义的前缀。	字符串。
Units	标记的格式定义的单元。	字符串。
SP	标记的设定值属性。	与标记相同。
Min	标记的数据输入底限。	与标记相同。
Max	标记的数据输入上限。	与标记相同。
Fore	标记的当前前景色。	整数。
Back	标记的当前背景色。	整数。

#### 页面属性

显示页面也有一些可以通过相同方式来访问的属性:

属性	描述	数据类型
Name	页面的名称。	字符串。
Label	页面的标签属性。	字符串。
Desc	页面的描述属性。	字符串。

#### 通信引用

通过使用包含左方括号、寄存器名称和右方括号的语法,即可将对主通信设备内的寄存器的引用输入到表达式中。还可在寄存器名称前面添加设备名称,并用句点隔开。 引用数据库内的唯一设备时,无需输入设备名称。

下面的示例使用了这种语法:

示例	含义
[D100]	第一个设备里的寄存器 <b>D100</b> 。
[AB.N7:0]	设备 AB 里的寄存器 N7:0。

示例	含义
[FX.D100]	设备 <b>FX</b> 里的寄存器 <b>D100</b> 。

## 简单运算

如上所述,表达式经常包含多个数据值,它们的值通过数学运算符结合起来。这些表达式中最简单的可以添加一对值,而更为复杂的表达式则可获取三个值的平均数。这些运算使用与 Excel 等应用程序中类似的语法来进行。下面的示例显示了一些可进行的基础运算:

运算符	优先级	示例
加	分组 4	Tag1 + Tag2
减	分组 4	Tag1 - Tag2
乘	分组 3	Tag1 * Tag2
除	分组 3	Tag1 / Tag2
余	分组 3	Tag1 % Tag2

虽然上面的示例中运算符两侧都有空格,但是事实上并不需要空格。

## 运算符优先级

您可能已经注意到上表中的优先级列。从代数知识中可以知道,同时使用多个运算符时,会按照固定顺序来执行这些运算符。例如,乘法始终在加法之前运算。Crimson 通过运算符优先级来实现这样的顺序。每个运算符均被放在一个分组之内,然后按照分组数字从低到高应用运算符。除非文本中另有说明,否则同一分组内的运算符的应用顺序为从左到右。可以使用括号来重写默认运算顺序。

## 类型转换

Crimson 通常会自动决定何时从使用整数来运算表达式切换为使用浮点来运算表达式。例如,如果用一个浮点值来除一个整数值,进行除法之前,整数会被转换为浮点数。但是,某些情况下你也许会希望强制进行转换。

例如,假设对三个表示三个箱中的液位的整数值进行相加,然后使用箱总数来除总值,从而求出平均液位。如果使用 (Tank1+Tank2+Tank3)/3 之类的表达式,那么所得结果可能不够精确,因为除法会使用整数来进行,所以求出的平均数不会包含任何小数位。要强制 Crimson 使用浮点来求值,最简单的方法就是将 3 更改为 3.0。稍微有些复杂的方法则是使用 float (Tank1+Tank2+Tank3)/3 之类的语法。这会调用术语上称之为"类型转换"的操作,手动将其转换为浮点值。

类型转换也可用于将浮点值转换为整数值,可能是为了在将中间值存入 PLC 寄存器内 之前降低其精度。例如,表达式 int (cos (Theta) \*100) 会计算出一个角度的余弦,然 后使用浮点将求出值乘以 100,将其转换为整数,省略小数点后的数字。

## 比较值

有时您可能会希望将一个数据的值与另一个进行比较,然后根据结果进行决策。例如,您可能会希望定义一个标志公式,来显示液位是否超过了特定值,或在程序里使用一个 if 语句在马达达到所需速度时执行一些代码。提供了下列比较运算符:

运算符	优先级	示例
等于	分组 7	Data == 100
不等于	分组 7	Data != 100
大于	分组 6	Data > 100
大于等于	分组 6	Data >= 100
小于	分组 6	Data < 100
小于等于	分组 6	Data <= 100

每个运算符均会根据其检查的条件生成一个 0 值或 1 值。运算符可用于整数值、浮点 值或字符串之上。如果要比较字符串,则比较不区分大小写,所以"abc"与"ABC"相同。

## 测试位

Crimson 只允许使用位选择运算符来测试数据值内的一个位的值,此运算符由一个句点 表示。运算符左侧应为要测试位的值,右侧应为指示要测试的位数的表达式。右侧的 值必须在 0 到 31 之间。运算符求出的结果根据相关位的值等于 0 或 1。

运算符	优先级	示例
位选择	分组 1	Input.2

上面显示的示例会测试指示的标记中的位2(亦即值为4的位)。

如果希望测试等于零的位,那么可以使用逻辑非运算符:

运算符	优先级	示例
逻辑非	分组 2	!Input.2

如果指示的标记的位2等于0,则此示例等于1,反之亦然。

## 多个条件

如果希望定义一个若干条件均为真时才为真的表达式,那么可以使用逻辑与运算符。同样,如果希望定义一个若干条件中*任何一*个为真时就为真的表达式,则可使用逻辑或运算符。下面的示例显示了这两种运算符:

运算符	优先级	示例
逻辑与	分组 11	A>10 && B>10
逻辑或	分组 12	A>10    B>10

当且仅当左右两侧的表达式均为真时,逻辑与运算符才会产生值 1。当任何一个表达 式为真时,逻辑或运算符就会产生值 1。请注意,逻辑运算符与本章节描述的位运算 符有所不同,只要知道答案是什么之后,逻辑运算符就会停止运算。这意味着,在上 面的逻辑与示例中,只有 A 大于 10 时,运算符右侧才会执行,因为如若不然,则与 运算符的结果必然已经等于零。虽然此属性在上面的示例中并不会带来什么不同,但 是如果左侧或右侧的表达式会调用程序或对数据值进行更改,那么就必须考虑这一 点。

## 选择值

有些情况下,您可能会希望在两个值之间根据某一条件的值进行选择,这两个值可以 是整数、浮点值或字符串。例如,您可能会希望将一个马达的速度设为根据一个标志 标记而等于 500 rpm 或 2000 rpm。此操作可使用 ?: 运算符来进行,此运算符很独 特,因为它会如下例所示取三个参数:

运算符	优先级	示例
选择	分组 13	Fast ? 2000 : 500

如果 Fast 为真,则此示例会求值为 2000,否则则求值为 500。此运算符可被认为与 Microsoft Excel 之类的应用程序里的 IF 函数相同。

## 操纵位

Crimson 还提供了一些执行操作的运算符,它们不会讲整数视为数字值,而是视为位序列。这些运算符叫做位运算符。

## 与、或和异或

这三个位运算符均会产生一个结果,结果里每个位都被定义为等于运算符左右两侧的 值中的相应位,这些位使用一个特殊的真值表结合起来:

运算符	优先级	示例
位与	分组 8	Data & Mask
位或	分组 9	Data   Mask
位异或	分组 10	Data ^ Mask

下表显示了关联的真值表:

Α	В	A & B	A   B	A ^ B
0	0	0	0	0
0	1	0	1	1
1	0	0	1	1
1	1	1	1	0

#### 移位运算符

Crimson 还提供了将整数向左或向右移动 n 个位的运算符:

运算符	优先级	示例
左移	分组 5	Data << 2
右移	分组 5	Data >> 2

每个示例均会将 Data 向指定方向移动两个位。

#### 位非

最后, Crimson 还提供了一个对值中的位取反的位非运算符:

运算符	优先级	示例
Bitwise NOT	Group 2	~Mask

此示例会产生一个值,其中每个位都等于其在 Mask 中的值的反值。

## 索引数组

在数组名称后面加上一对包含一个索引数组的方括号,即可选择数组标记内的元素。 此表达式的范围必须在 0 到数组内元素数目减一之间。例如,如果创建一个 10 个元素 的数组,则第一个元素将是 Name [0],最后一个则是 Name [9]。

## 索引字符串

方括号还可用于选择字符串内的字符。例如,如果有一个叫做 Text 的标记包含了字符 串"ABCD",则表达式 Text[0] 会返回值 65,等于第一个字符的 Unicode 值。超出字 符串结尾的索引值会返回值零。

## 相加字符串

与相加数字类似,加法运算符可用于连接多个字符串。因此,表达式"AB"+"CD"会求值为"ABCD"。还可使用加法运算符来向字符串添加整数,这种情况下,会在字符串里的数据之后添加一个等于整数的 Unicode 表达形式的字符。

## 调用程序

在会返回值的程序的名称后面添加一对括号,就可以在表达式内调用程序。例如, Program1()\*10 会调用关联的程序,并将返回值乘以 10。要使这有意义,则 Program1 的返回类型显然必须应设置为整数或浮点。

## 使用函数

Crimson 提供了一些预定义的函数,这些函数可用于访问系统信息,或执行常见数学运算。函数参考内详细定义了这些函数。可使用与程序所用的类似的语法来调用函数,函数的任何参数均包含在括号内。例如,cos(0)会调用余弦函数,其中参数为 0,会返回值+1.0。

## 优先级总结

下表显示了本章节定义的全部运算符的优先级:

分组	运算符
分组 1	•
分组 2	! ~
分组 3	* / %
分组 4	+ -
分组 5	<< >>
分组 6	< > <= >=
分组 7	== !=
分组 8	&
分组 9	Ι
分组 10	^
分组 11	& &
分组 12	11
分组 13	?:

会首先应用数字较低的分组内的运算符。

# 编写操作

表达式定义了值,操作则定义了事件发生时要执行的操作。数据库内的大多数操作都 与基元交换或键盘交互有关。因为 Crimson 提供了一种简单的方法来定义常见操作, 所以您经常无需手动编写操作。但是,如果您希望使用触发器、编写程序或在用户定 义模式下使用键或基元,则需要编写操作。

## 更换页面

要创建一个更改显示在面板显示内的页面的操作,请使用语法 GotoPage (Name),其中 Name 是相关显示页面的名称。会移除当前页面,然后显示新页面。

## 更改数字值

Crimson 提供了若干种更改数据值的方法。

## 简单赋值

要创建一个向通信设备里的标记或寄存器分配新值的操作,请使用语法 Data=Value, 其中 Data 是要更改的数据项, Value 是要分配的值。请注意, Value 不仅可以是常 数值,还可以是任何正确类型的有效表达式。请参阅上文,详细了解如何编写表达 式。例如,代码 [N7:0]=Tank1+Tank2 可用于将两个液位相加,然后直接将总量存入 PLC 寄存器。

## 复合赋值

要创建一个操作,用于将数据值设为等于通过上文定义的任何运算符将当前值与另一个值结合,那么请使用语法 Data *op*=Value,其中 Data 是要更改的标记,Value 是要 被运算符使用的值, *op* 是任何可用的运算符。例如,代码 Tag+=10 会将 Tag 的值增 加 10,而 Tag\*=10 会将当前值乘以 10。

## 递增和递减

要创建一个为数据值增加一的操作,请使用语法 Data++。要创建一个为数据值减少一的操作,请使用语法 Data--。请注意,++ 或 -- 运算符放在相关数据值前后均可。放在前面时,++Data 表示的表达式的值等于增加之后的 Data 的值。放在后面时,表达式等于更改之前的值。

## 更改位值

要更改标记内的一个位,请使用 Data.Bit=1 或 Data.Bit=0 语法,按需设置或清除 位,其中 Data 是相关标记,Bit 是基于零的位数。请再次注意,=操作符右侧的值可 以是表达式(如需),这样一来,Data.1=(Level>10)就可用于根据液位是否超过预 设值来设置或清除一个位。

## 运行程序

在程序名称后添加一对括号,就可以在操作内调用程序。例如, Program1() 会调用关联的程序。根据程序属性的定义,程序会在前台或后台运行。

## 使用函数

Crimson 提供了一些可用于执行各种操作的预定义函数。函数参考中详细定义了这些函数。可使用与程序所用的类似的语法来调用函数,函数的任何参数均包含在括号内。例如,SetLanguage(1) 会将终端的语言设为1。

## 运算符优先级

全部赋值运算符均位于分组 14 之内。换言之,操作中它们会在其它所有运算符之后执行。在分组中它们是从右到左执行的,这就是说,代码 Tag1=Tag2=Tag3=0 可用于一次清除全部三个标记。